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اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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تصوير/ محمد عوض

الفجر  5:06

العصر  3:26

الشروق  6:25

المغرب  5:52

الظهر  12:08

العشاء  7:00

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

رئيس الجمهورية يعزي نظيريه اللبناني والإثيوبي في ضحايا الطائرة المنكوبة

العطية : استقرار اليمن من مصلحة المنطقة ونرفض أي تدخل في شؤونه 

محلي وتنفيذي الضالع يدينان اعتداءات 
العناصر الحاقدة على الطلاب والجنود 

عناصر الإرهاب بصعدة تقتل طفلين وتصيب آخرين بقذائف الهاون 

الزايدي : مشايخ قبائل مأرب يتعهدون بعدم 
إيواء عناصر )القاعدة( أو التستر عليهم 

عبد الغني يجدد موقف اليمن الثابت تجاه القضية الفلسطينية

المجلس أكد مساندته لليمن في التصدي للحملة العدائية ضد الوحدة اليمنية العليمي يبحث مع السفير الألماني تحضيرات مؤتمر  لندن

شرف يؤكد أن اليمن سيطرح أمام مؤتمر لندن معوقات التنمية
شائف: أبناء اليمن تواقون إلى السلام.. والوحدة خيارنا الوطني

استمرارا لجرائمها البشعة ..

استقبل أمين سر حركة )فتح( 

اللوزي لدى عودته إلى صنعاء بعد مشاركته في اجتماع مجلس وزراء الإعلام العرب: ناقش مع مدير برنامج الأغذية العالمي نشاط البرنامج في اليمن

في الاجتماع الموسع للمجلس المحلي والمكتب التنفيذي بعدن

تلق��ت رزان مغربي مؤخ��رًا عرضًا من 
إح��دى القنوات الفضائي��ة لتقديم فوازير 
رمض��ان عل��ى شاش��تها. الفوازير س��وف 
تتضمن ع��ددًا كبيرًا من الاس��تعراضات 
التي س��تقوم بها رزان لكنها تتكتم حاليا 

أي تفاصيل أخرى عن العمل..
جدير بالذك��ر أن رزان كان م��ن المقرر 
أن تق��وم ببطول��ة الفوازير لصال��ح قناة 
أخرى خلال الع��ام الماضي لكنها اعتذرت 
لانش��غالها بتقديم عدد من البرامج التي 

كانت قد تعاقدت علىتقديمها 
من قبل.

من��ذ أن أنش��ئت هيئ��ة مستش��فى 
الجمهورية التعليم��ي بالقرار الجمهوري 
تتسارع الوقائع لانتشال الوضع الصحي 
والارتقاء بالخدمات المقدمة للمواطنين.

 وللتع��رف عل��ى الإج��راءات المتخ��ذة 
والصعوب��ات كان لنا لقاء م��ع الأخ جمال 
إس��ماعيل خدابخش رئيس الهيئة فإلى 

التفاصيل..

رزان مغربي تقدم فوازير رمضان  
الوضع الصحي في المحافظة سيشهد تطوراً بعد الانتهاء من تحديد رأسمال الهيئة
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“الفراعنة” ويتأهلون إلى نصف نهائي إفريقيا إيراني ينجح في إطالة عمر الخلايا الجذعية
عبر المنتخ��ب المصري 
نظي��ره الكاميرون��ي بعد 
مب��اراة ماراثونية في دور 
الثمانية  يوم امس الاثنين 
ببطولة أمم إفريقيا انتهت 
بع��د وق��ت إضاف��ي على 
ش��وطين لصالح الفراعنة 
لتلاق��ي   ،1 - 3 بنتيج��ة 
مصر المنتخ��ب الجزائري 
في مواجه��ة منتظرة يوم 

الخميس في نصف نهائي البطولة. 

 نجح باحث إيراني في ابتكار أسلوب 
جديد لفصل خلايا المنشأ عن النخاع 
حيث نتج عن��ه إطالة عمر وقوة تمييز 

هذه الخلايا إلى ثلاثة أضعاف.
وق��ال صم��د ن��دري، المرش��ح في 
مهرجان الرازي البحثي الخامس عشر 
للعلوم الطبية، لوكالة الأنباء الإيرانية 
الرسمية “إرنا” إن الأسلوب الجديد الذي 
ابتكره فصل وزراعة خلايا المنشأ عن 

14<<النخاع في الفئران .

رئيس هيئة مستشفى الجمهورية التعليمي لـ )                               (:

❊  �سنع�ء/�سب�أ:
بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئي��س الجمهوري��ة أمس برقية 
عزاء ومواساة إلى أخيه فخامة الرئيس 
ميش��يل س��ليمان رئي��س الجمهوري��ة 
اللبنانية الش��قيقة ف��ي ضحايا الطائرة 
الإثيوبية التي تحطمت أمس بعد إقلاعها 

من مطار بيروت .. جاء فيها : 
فخامة الأخ العزيز الرئيس / ميش��يل 
س��ليمان  رئي��س الجمهوري��ة اللبنانية 

الشقيقة حياكم الله 
بحزن بال��غ وأس��ف عمي��ق تلقينا نبأ 
كارث��ة تحطم الطائ��رة المدنية التابعة 
للخطوط الجوي��ة الأثيوبي��ة والتي راح 
ضحيته��ا 90 ش��خصاً من أبناء الش��عب 

اللبناني الشقيق وجنسيات أخرى . 
إنن��ا ف��ي الجمهوري��ة اليمني��ة قيادة 
وحكومة وش��عباً إذ نشاطركم والشعب 

اللبناني الشقيق أحزانه 

❊ المن�مة / مت�بع�ت : 

أكد الأمين العام لمجلس التعاون الخليجي عبدالرحمن 
بن حمد العطية ان مش��اركة دول المجلس في اجتماع 
لندن الخاص بدعم اليمن الذي تبدأ أعماله غدا الاربعاء 
تأت��ي انطلاقا م��ن موقفها الثاب��ت تجاه تقدي��م كافة 
اش��كال الدعم من اجل اس��تقرار اليمن سياسيا وامنيا 
واقتصاديا وال��ذي هو ف��ي الوقت ذاته اس��تقرار لدول 
المجلس والمنطقة كلها، مش��يرا في تصريح لصحيفة 

»الوطن« ال��ى ان دول »الخليج« حين تش��ارك في هذا 
الاجتم��اع الدولي تحرص على موقفها الداعم لس��يادة 
اليمن ووحدة أراضيه ورفض التدخل في شؤونه الداخلية 
ودع��م حكومته والنأي به عن أي تدخل يمس س��يادته 

واستقلاله. 
وأوض��ح العطي��ة ان على المش��اركين ف��ي الاجتماع 
مساعدة اليمن من خلال دعم برامج التنمية وتنبي خطة 

عمل شاملة تعالج الضغوط الاقتصادية في اليمن . 

هشام شرف

❊ ال�س�لع / �سب�أ:
أدان��ت الس��لطة المحلية والمكت��ب التنفي��ذي بمحافظة 
الضالع أعمال العنف والتخريب والاعتداءات التي نفذتها  يوم 
أمس عناصر خارجة على النظام والقانون وقيامها بمحاولة 
تعطي��ل الامتحانات في بعض الم��دارس بالمحافظة ومنع 
الطلاب من دخولاها وقيامها بالاعتداء على طلاب مدرس��ة 
الشهيد حس��ن محمد علي زبيد وإطلاق النار عليهم ما أدى 
إلى جرح ثلاثة من الطلاب الإطفال إصابة أحدهم خطيرة.

وقال بيان صادر على عن قيادة السلطة المحلية والمكتب 
التنفيذي بالمحافظة ان هذا الاعتداء السافر والغاشم مدان 
ومرفوض من كل ابناء محافظة الضالع بمختلف شرائحهم 
وتوجهاتهم ..مبين��ا ان هذه الأعم��ال الإجرامية تهدف الى 

زعزعة الأمن والاستقرار والسكينة العامة .
ودعا البيان كافة الأحزاب والتنظيمات السياسية ومنظمات 
المجتمع المدني والمشايخ والأعيان والشخصيات الاجتماعية 
إل��ى تحمل مس��ؤولياتهم الوطني��ة وإدانة واس��تنكار هذه 

الأعمال والوقوف صفا

❊  �سنع�ء/�سب�أ:
اس��تقبل رئي��س مجلس الش��ورى 
عبد العزيز عبد الغني أمس أمين سر 
حركة التحرير الوطني الفلس��طيني 
)فتح( عب��اس زكي والوفد المرافق له 

الذي يزور اليمن حالياً. 
وف��ي اللقاء رح��ب رئي��س مجلس 
الش��ورى بالمس��ؤول الفلس��طيني 
والوفد المرافق له مجدداً التأكيد على 
موقف اليم��ن الثاب��ت والمبدئي تجاه 
القضية الفلسطينية، ووحدة الشعب 
الفلس��طيني ف��ي مواجه��ة الاحتلال 

الإسرائيلي. 
وقال إن اليمن بقيادة الرئيس علي 
عبد الله صالح تنظ��ر بعين الاهتمام 
إلى مجريات المصالحة بين الفصائل 

الفلسطينية وفي

❊  �سنع�ء/�سب�أ:
بحث نائ��ب رئيس الوزراء لش��ؤون 
الدفاع والأم��ن وزي��ر الإدارة المحلية 
الدكتور رش��اد محم��د العليمي أمس 
مع السفير الألماني مايكل كلور بيير 
ش��تولد، التحضي��رات الجاري��ة لعقد 
اجتماع لندن خلال اليومين القادمين.

وناق��ش اللقاء عدداً م��ن المواضيع 
التنموي��ة  بالجوان��ب  المتعلق��ة 
والاقتصادي��ة والأمني��ة، والعلاق��ات 

الثنائية بين البلدين.
وخلال اللقاء أكد الس��فير الألماني 
حرص ب��لاده عل��ى مواصل��ة تقديم 
كافة أوجه الدعم لليمن بما يعزز جهود 
الحكومة اليمنية في تعزيز الاستقرار 

والتنمية.
من جانبه أشاد نائب

❊  عدن / وداد �سبيلي:
وج��ه الأخ/ عبدالكريم ش��ائف الأمين العام 
للمجل��س المحلي بمحافظة عدن رس��الة إلى 
أصدقائنا وأشقائنا المشاركين في اجتماع لندن 
قال فيه��ا: إن أبناء اليمن تواقون إلى الس��لام 
والاستقرار والتنمية والديمقراطية وهم ضد 
الإرهاب والعنف ومع الوح��دة الوطنية اليمنية 
وهي الخيار الأوحد للشعب اليمني ولا مكان في 

هذا المجتمع للذي��ن يزرعون الفتن ويحاولون 
تمزيق الوطن ووحدته.

جاء ذلك خلال الاجتماع الموسع الذي ترأسه 
الأخ عبدالكريم شايف أمس وحضره الأخ/ وحيد 
رشيد وكيل أول محافظة عدن وأعضاء المجلس 

المحلي والمكتب التنفيذي بالمحافظة.
وأكد المجتمعون رفضهم للعنف

 والإرهاب وكل الأعمال غير

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
أكد نائب وزير التخطيط والتعاون الدولي المهندس هشام شرف أن مؤتمر لندن 
الدولي حول اليمن المقرر عقده غداً الأربعاء س��يعمل عل��ى توحيد رؤية المجتمع 
الدولي تجاه التحدي��ات الأمنية والاقتصادية والتنموية الت��ي تواجه اليمن، ووضع 
التصورات لمس��اعدتها والوقوف بجانبها تنموياً، ورفع قدراتها العسكرية والأمنية 

لجعل منطقة البحر الأحمر وخليج عدن والبحر العربي منطقة أمن وسلام. 
وكشف شرف في حديثه إلى “ الميثاق” نش��رته في عددها الصادر أمس عن أن 
اليمن بحاجة إلى 50 مليار دولار في الس��نوات العش��ر القادمة لإنشاء بنية تحتية 
تخدم المواطن وتجذب الاستثمار وتخرج اليمن من قائمة الدول الأقل نمواً لتصبح 

دولة تحقق التنمية وتحسن الخدمات الأساسية لمواطنيها . 
وقال نائب وزير التخطيط: إن بلادنا س��تطرح أمام المؤتمر التحديات التي تعيق 
مسيرة التنمية. وأشار إلى أن دخول مجتمع التنمية الدولي كشريك لليمن سيساعدها 
على تجاوز التحديات. وطالب شرف الدول المانحة والصناديق الدولية باتخاذ خطوات 

جريئة بالمبادرة بخفض ديون اليمن بمقدار النصف نظراً

❊ �سعدة / مت�بع�ت:
تواصلت الأعمال الإجرامية البش��عة للعناصر الإرهابية والتخريبية في صعدة وس��فيان ضد 
المواطنين الأبرياء في العديد من المناطق مس��تهدفة بكل خساسة ودناءة دون وازع ديني أو 
أخلاقي أو إنس��اني الأطفال الذين تعرضوا لاعتداءات وإصابات بالغة طالت أجسادهم وأضرت 
بتوازنهم النفسي في محاولات بائسة لمجاميع الإرهاب والتخريب للضغط على أهالي الأطفال 
للتعاون معهم وكذا للانتقام من المواطنين الش��رفاء الذين وقفوا مس��اندين للدولة والقوات 

المسلحة والأمن. 
وقد أعرب أهالي الأطفال عن شجبهم واستنكارهم للممارسات البشعة

عبدالغني خلال لقائه عباس زكي أمين سر حركة التحرير الوطني الفلسطيني ) فتح(

وزير الإعلام أثناء مشاركته في مؤتمر وزراء الإعلام العرب د. العليمي يلتقي السفير الألماني في صنعاء أمس

❊ م�أرب/مت�بع�ت:
كش��ف محافظ مأرب ناجي علي الزايدي 
النقاب عن تعهد مش��ايخ قبائ��ل محافظة 
م��أرب بالتص��دي لعناصر تنظي��م القاعدة 
الإرهابي وعدم التس��تر عليهم أو إيوائهم 
أو تقديم أي ش��كل من أش��كال المساعدة 

والدعم اللوجستي لهم. 
ونقل��ت صحيفة )عكاظ (الس��عودية عن 
الزايدي قوله: إنه جم��ع زعماء القبائل في 
مأرب في مقر المحافظة، بمن فيهم اثنان 
من مشايخ قبائل الشبوان التي ينحدر منها 
الإرهابي عايض الشبواني، وتعهدوا خطيا 
أمامه بعدم إيواء عناص��ر القاعدة أوتوفير 

ناجي علي الزايديالملاذات الآمنة لهم،

شائف يترأس الاجتماع الموسع لأعضاء المجلس المحلي والمكتب التنفيذي في عدن
الأطفال لم يسلموا من الأعمال البشعة لعناصر الإرهاب في صعدة
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❊ �سنع�ء / �سب�أ:
ع��اد إلى صنعاء مس��اء أم��س وزير 
الإع��لام حس��ن أحم��د الل��وزي بع��د 
مش��اركته على رأس وف��د اليمن في 
الاجتم��اع الاس��تثنائي لمجلس وزراء 
الإع��لام الع��رب الذي عق��د أمس في 

العاصمة المصرية القاهرة.
وق��ال وزير الإع��لام لوكال��ة الأنباء 
اليمنية)سبأ:( إن مجلس وزراء الإعلام 
الع��رب أك��د وقوف��ه م��ع الجمهورية 
اليمنية ومساندتها في التصدي للحملة 
الإعلامية العدائية ضد الوحدة اليمنية 

والأمن والاستقرار في اليمن. 
ولفت إل��ى أن المجل��س اعتبر تلك 
الأعمال الإعلامية خارجة عن المبادئ 
والقيم وأخلاقيات مهنة الإعلام وتمثل 

عداء سافرا للأمن

إعلان



Email: 14october@14october.com
أخبار  وتقارير 

مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

muradmor@yahoo.com

      نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
مـراد مـحـمد �صعيـد

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
�صنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ص:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 

212049 - المكلا: 05300666

ملحق  م�صاعل -247558

�صكرتيرا  التحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي اأنعـم 

ت�صدر عن موؤ�ص�صة 

)14اأكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن
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الراعي يبحث مع السفير الجزائري مجالات التعاون بين البلدين

رئيس الجمهورية يهنئ رئيسة الهند بذكرى إعلان 
الجمهورية والحاكم العام لاستراليا بالعيد الوطني 

الأرحبي يبحث مع المدير الإقليمي لمنظمة الغذاء مجالات التعاون 

رئيس مجلس الشورى يعزي في وفاة نجيب السلامي

تقييم مستوى تنفيذمشاريع خليجي)20( في أبين

ضرورة تلازم مناقشة الجانبين الاقتصادي والأمني خلال المؤتمر

شائف يعلن عن تقديم السلطة المحلية ورشة متكاملة ومساعدة للمعهد خلال عامي ) 2010 – 2011م ( 
في الحفل الخاص بالذكرى الـ )50( لتأسيس معهد النور للمكفوفين 

المشاركون في ندوة »مؤتمر لندن..التحديات والتوقعات«

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أستقبل رئيس مجلس النواب يحيى 
علي الراعي أمس سفير الجمهورية 
الشعبية  الديمقراطية  الجزائرية 

بصنعاء عبد الوهاب بوزاهر .
وجرى في اللقاء استعراض عدد 
الاهتمام  ذات  ال��م��وض��وع��ات  م��ن 

المشترك.
مجلس  رئيس  رحب  اللقاء  وفي 
النواب بالسفير الجزائري ،متمنيا له 
طيب الإقامة و العمل المثمر و النجاح 

في مهامه الدبلوماسية .
وأكد الحرص على توسيع العلاقات 
لتشمل  الشقيقين  البلدين  بين 
مجالات العمل الاقتصادي و التجاري 
و الثقافي و التعاون في ميدان العمل 

الدبلوماسي و البرلماني .
وحمل رئيس مجلس النواب السفير 
قيادة  ال��ى  تحياته  نقل  الجزائري 
وأعضاء البرلمان الجزائري ،مجددا 
النواب  مجلس  رئيس  الى  الدعوة 
الجزائري و لجنة الأخوة البرلمانية 

اليمنية الجزائرية لزيارة اليمن .
ونوه بأن الزيارات المتبادلة تسهم 
أواص��ر  ال��ى ح��د كبير ف��ي تنمية 
علاقات الأخوة والتعاون بين البلدين 
اللذين تربطهما الكثير من القواسم 

المشتركة.
من جانبه عبر السفير الجزائري عن 
إعجابه و تقديره للنجاح والتطور الذي 
تشهده الجمهورية اليمنية في ظل 
قيادة فخامة الرئيس علي عبدالله 

صالح رئيس الجمهورية.
وأشار إلى أن العلاقات الثنائية بين 
التقدم  البلدين ستشهد مزيدا من 
والازده��ار في مختلف المجالات بما 
يخدم المصالح المشتركة للشعبين 

الشقيقين اليمني والجزائري .
حضر اللقاء أعضاء مجلس النواب 
سهيل  يحيى  و  باشا  ص��ادق  نبيل 
الحميري  صالح  ومحمد  الحرجوج 
و عبد الرحمن العشبي و مستشار 
سالم  النواب  مجلس  رئاسة  هيئة 

بن طالب .

ڈ �صنعاء / �صباأ:
بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس برقية تهنئة 
الى الرئيسة بارتيبها باتيل رئيسة جمهورية الهند بمناسبة احتفالات الشعب الهندي 

الصديق بذكرى إعلان الجمهورية .
كما بعث فخامة الاخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس برقية 
تهنئة الى السيدة كوانتين برايس الحاكم العام لاستراليا بمناسبة احتفالات الشعب 

الاسترالي الصديق بعيده الوطني.

ڈ  �صعدة / �صباأ:
بحث نائب رئيس ال��وزراء للشئون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبد الكريم اسماعيل الارحبي 
الإقليمي  المدير  أم��س  لقائه  خ��لال 
لمنظمة الغذاء العالمية لمنطقة الشرق 
الأوسط وشمال إفريقيا دالي بلقاسم، 
القضايا المتصلة بأطر التعاون الثنائي 

بين اليمن والمنظمة.
وتطرق اللقاء الى مجالات التعاون 
فيما يتعلق بجهود الإغاثة الإنسانية 
للنازحين جراء فتنة التمرد والتخريب 
والإرهاب، الى جانب إسهامات المنظمة 
في دعم جهود الحكومة الهادفة الى 
للأمن  الوطنية  الإستراتيجية  انجاز 

الغذائي في اليمن .
وف��ي ال��ل��ق��اء أش���اد ن��ائ��ب رئيس 
ال��وزراء للشئون الاقتصادية بالدور 

ال��ذي تضطلع به منظمة  الإنساني 
الغذاء العالمية في دعم جهود الإغاثة 
جهود  وتعزيز  للنازحين  الإنسانية 
مؤكدا  الفقر..  مكافحة  في  اليمن 
حرص الحكومة على تعزيز وتطوير 
مجالات التعاون القائم والمستقبلي 

مع المنظمة.
الإقليمي  المدير  أك��د  جهته  م��ن 
لمنطقة  العالمية  ال��غ��ذاء  لمنظمة 
الشرق الأوسط وشمال إفريقيا حرص 
المنظمة على مواصلة تقديم كافة 
أوجه الدعم المتاح لليمن في مجال 
تقديره  عن  معربا  الغذائي..  الأمن 
للتسهيلات التى تحظى بها أنشطة 

المنظمة في اليمن .
حضر اللقاء مدير عام التعاون مع 
المنظمات الدولية بوزارة التخطيط 

والتعاون الدولي جلال مولي .

ڈ  �صعدة / �صباأ:
بعث رئيس مجلس الشورى عبد العزيز عبد الغني برقية عزاء ومواساة إلى عضو 
مجلس الشورى المناضل علي أحمد السلامي، في وفاة المغفور له بإذن الله تعالى 

أخيه نجيب احمد ناصر السلامي. 
وعبر رئيس مجلس الشورى في البرقية للأخ علي السَّلامي ومن خلاله إلى كافة 
عائلة آل السَّلامي الكريمة عن أحر التعازي وعميق المواساة في مصابهم الأليم، 
منوهاً بالأدوار الوطنية التي نهض بها الفقيد لفائدة شعبه ووطنه وعبر مختلف 

المواقع التي شغلها في الحياة العامة. 
وابتهل إلى الله العلي القدير أن يتغمد الفقيد الراحل بواسع رحمته ويسكنه فيسح 

جناته.. ويلهم أهله وذويه الصبر والسلوان.“إنا لله وإنا إليه راجعون «.

رئيس الجمهورية..
لنع��رب  الألي��م،  المص��اب  به��ذا 
لفخامتك��م وعبرك��م لأس��ر الضحايا 
والش��عب اللبنان��ي ع��ن أح��ر تعازينا 
وص��ادق مواس��اتنا القلبية.. س��ائلين 
المول��ى عز وج��ل أن يتغمد الش��هداء 
بواسع رحمته ورضوانه وان يسكنهم 
فسيح جناته ، وأن يجنب لبنان الشقيق 
شر الكوارث والمحن إنه سميع مجيب . 
كم��ا بعث فخام��ة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس 
برقية عزاء ومواساة إلى فخامة الرئيس 
غيرما ولد غيورغيس رئيس جمهورية 
الديمقراطي��ة  الفيدرالي��ة  أثيوبي��ا 
الصديقة في ضحايا الطائرة المنكوبة 
التي تحطم��ت أمس بع��د إقلاعها من 

مطار بيروت .. جاء فيها : 
فخامة الصدي��ق العزي��ز الرئيس / 
غيرما ولد غيورغيس رئيس جمهورية 
الديمقراطي��ة  الفيدرالي��ة  أثيوبي��ا 

الصديقة المحترم.. 
بحزن بالغ وأس��ف عمي��ق تلقينا نبأ 
كارثة تحط��م طائرة ال��ركاب المدنية 
الأثيوبية جنوب مطار لبنان يومنا هذا 
والتي راح ضحيتها 90 شخصاً من أبناء 

الشعب اللبناني والأثيوبي الصديق . 
إنن��ا ف��ي الجمهورية اليمني��ة قيادة 
وحكومة وشعباً إذ نشاطركم والشعب 
الأثيوبي الصديق أحزانه بهذا المصاب 
الألي��م لنع��رب لفخامتك��م وعبرك��م 
لأس��ر الضحايا والش��عب الأثيوبي عن 
أحر تعازينا وصدق مواس��اتنا القلبية، 
متمني��ن لبلدك��م وش��عبكم الصديق 
السلامة الدائمة وتجنيبه شر الكوارث  

والمحن .. وتقبلوا اسمى اعتباري.

استقبل أمين..
 مقدمتها فتح وحم��اس، معتبراً أن لا 
بديل س��وى التوافق من أج��ل مواجهة 
اس��تحقاقات التحري��ر وإقام��ة الدول��ة 
الفلس��طينية في ظ��ل إص��رار الجانب 
الإس��رائيلي عل��ى مواقف��ه الرافض��ة 
لوق��ف وإنهاء الاس��تيطان في الأراضي 

الفلسطينية ورفض حق العودة. 
م��ن جانبه ثمن أمين س��ر حركة فتح 
عباس زكي مواقف اليمن المبدئية من 

القضية الفلسطينية.
و بي��ن موقف حرك��ة فت��ح إزاء حوار 
القاه��رة، مؤك��داً ح��رص الحركة على 
إنج��از المصالح��ة، ومبادرته��ا المعززة 
لذلك متمثل��ة في التوقي��ع على وثيقة 
القاهرة التي كانت نتاج حوارات مطولة 

مع حركة حماس. 
كما أك��د تمس��ك حرك��ة فت��ح بنهج 
المقاومة وحرصها عل��ى وحدة الموقف 
الفلس��طيني، مش��يراً إلى الممارس��ات 

العدوانية التي تنفذها إس��رائيل ممثلة 
في مواصلة الاستيطان وتهويد القدس، 
م��ا يصع��د م��ن خط��ورة الموق��ف في 

المنطقة على ضوء تلك التطورات.
حضر المقابلة أعضاء مجلس الشورى 
محم��د ضي��ف الله محمد وعب��د الحميد 
الح��دي، وعبد الله أحم��د غانم، ومحمد 
حس��ين العي��دروس، ويحي��ى قحطان، 
وصلاح الأعجم، وعض��و مجلس النواب 

عبد السلام الدهبلي. 
وحضره��ا م��ن الجانب الفلس��طيني 
س��فير دولة فلس��طين باس��م عبد الله 

الآغا.

ناقش مع مدير..
رئي��س ال��وزراء بجه��ود الحكوم��ة 
الألمانية في تعزيز ودعم جهود التنمية 
ف��ي اليمن.. مؤك��داً الحاجة ال��ى تعزيز 
التع��اون بي��ن البلدي��ن الصديقين في 
مختلف المجالات التنموية والاقتصادية 

والأمنية.
م��ن جهة أخ��رى بح��ث نائ��ب رئيس 
الوزراء لشئون الدفاع والأمن وزير الإدارة 
المحلية الدكتور رشاد محمد العليمي مع 
المدير الإقليمي لبرنامج الأغذية العالمي 
للش��رق الأوس��ط ووسط آس��يا وشرق 
أوروبا دالي بلقاس��مي، نشاط البرنامج 

في اليمن.
وناق��ش اللق��اء مواضي��ع متعلق��ة 
ببرنامج الغذاء العالمي، وتواصل جهود 
البرنام��ج لتقديم المس��اعدات الغذائية 
ف��ي إط��ار برنام��ج مكافح��ة الفق��ر، 
وتقديم المس��اعدات الغذائية للنازحين 
من محافظ��ة صعدة جراء فتنة الإرهاب 

والتخريب.
وثمن الدكت��ور العليمي دعم برنامج 
الغذاء العالمي لليمن وجهوده خصوصا 
في إعانة النازحين في مناطق الصراع.. 
لتذلي��ل  الحكوم��ة  اس��تعداد  مؤك��داً 
الصعوب��ات الت��ي ق��د تعت��رض أعمال 

البرنامج في اليمن.

محلي وتنفيذي..
واح��دا ض��د العناص��ر الحاق��دة على 

الوطن وامنه ومكتسباته .
كما أدان البيان الاعتداءات المس��لحة 
التي قامت بها تل��ك العناصر والمتمثلة 
بمهاجم��ة جن��ود ف��ي أماكنه��م أثن��اء 
تأديتهم الواجب الوطني ونصب الكمائن 
لهم والتي أس��فرت ع��ن إصابة 7 جنود 
من أفراد اللواء 35 م مدرع إصابة اثنين 

منهم خطيرة.
كما ادان البيان قيام العناصر الخارجة 
عل��ى النظام والقان��ون بتهديد أصحاب 
المح��لات التجاري��ة ومنعه��م م��ن فتح 
محلاتهم ونهب وسلب عدد منها لغرض 

إش��اعة الفوض��ى وإق��لاق الس��كينة 
العامة.

وأش��اد البي��ان بالحكم��ة والتص��رف 
المسؤول وضبط النفس التي تحلت بها 
الأجهزة الأمنية والعسكرية بالمحافظة 
إزاء هذه الأعمال الغوغائية والعدوانية 
..مؤك��دا ان تص��رف الأجه��زة الأمني��ة 
مع ه��ذه الأعم��ال وال��ذي أتس��م بروح 
المس��ؤولية الديني��ة والوطنية وضبط 
النفس انما هو نابع من منطلق الحرص 
عل��ى حق��ن دم��اء المواطني��ن الأبرياء 
وتفوي��ت الفرصة على هذه الش��رذمة 

الحاقدة على الوطن .
وأهاب البيان بالإخوة المواطنين وكل 
الش��رفاء والغيورين على وحدة وطنهم 
واس��تقراره, الوق��وف صف��ا واحدا خلف 
قيادتنا السياس��ية ممثل��ة بفخامة الأخ 
الرئي��س عل��ي عب��دلله صال��ح رئيس 
الجمهوري��ة وع��دم الانج��رار خلف تلك 
العناصر الحاقدة والمأجورة التي لا يهمها 
سوى مصالحها الش��خصية والانتهازية 
عب��ر زج الأبرياء والمغ��رر بهم لتحقيق 
مآرب شخصية ولو على حساب الوطن .

وحذر البيان هذه العناصر من التمادي 
في غيه��ا وأعماله��ا التخريبي��ة التي لا 
يقبلها شرع ولا قانون ولاعرف, لافتا الى 
ان الشعب اليمني من أقصاه الى أقصاه 
يرفض هذه الأعمال وسيقف صفا واحدا 

للدفاع عن وحدته وأمنه واستقراره .
وأكد البيان ض��رورة متابعة مرتكبي 
ه��ذه الجرائ��م وتقديمهم ال��ى العدالة 
لينال��وا جزاءهم ال��رادع, مش��يدا بدور 
قي��ادة الس��لطة المحلي��ة ف��ي تقدي��م 
الرعاية الصحية للمصابين وإس��عافهم 
ونقل بعضهم الى المستشفيات الخاصة 

خارج المحافظة.

اللوزي لدى..
 والاس��تقرار خاص��ة وإنه��ا تم��ارس 
التحري��ض على الفتنة والانقس��ام بما 
تبديه من التعاطف م��ع الخارجين على 

النظام والقانون.
وأفاد وزير الإعلام بأن المجلس وافق 
على مقترح اليمن بش��أن إطلاق حملة 
إعلامي��ة عربي��ة لمواجه��ة مخطط��ات 
إس��رائيل الرامي��ة إل��ى طم��س هوية 
القدس والإضرار بالمقدسات الإسلامية 
والمسيحية في مدينة القدس بما يكفل 
تعزيز تواصل العم��ل الإعلامي لفضح 
الانته��اكات الإجرامي��ة الت��ي يقترفه��ا 
الكيان الصهيوني كل يوم وسعيه لتهويد 
المدينة وتخريب المسجد الأقصى وتغيير 

الملامح والمعالم الدينية الجوهرية.
وأع��رب ع��ن التطل��ع إل��ى موق��ف 
عرب��ي وإس��لامي وعالمي يدي��ن كافة 
الإج��راءات والاعت��داءات التي تمارس��ها 
إس��رائيل في المدينة المقدسة وفضح 

الأهداف العدائية ضد المسجد الأقصى 
والمقدس��ات الإس��لامية والمس��يحية 
ومخطط الأضرار التي تقترفها إسرائيل 
ضد مدينة القدس الشرقية في محاولة 
لمسخ شخصيتها العربية والفلسطينية 

كما عملت بالنسبة للقدس الغربية.
واعتبر السياس��ة الإعلامي��ة العربية 
التي س��تكرس لتنفيذ الخطة الإعلامية 
العربية ستساعد كثيرا على جعل الرأي 
الع��ام العالمي ف��ي الص��ورة الصادقة 
والكاملة تج��اه عداء إس��رائيل لحقائق 
التاري��خ العرب��ي ولكاف��ة المقدس��ات 

الإسلامية والمسيحية.
وأش��ار وزي��ر الإعلام إل��ى أن مجلس 
وزراء الإعلام العرب اق��ر تكليف اللجنة 
الدائمة للإع��لام العربي بإع��ادة النظر 
بإمع��ان ف��ي مش��روع النظ��ام الخاص 
العرب��ي  بإنش��اء مفوضي��ة الإع��لام 
بمش��اركة خبراء إعلاميي��ن وقانونيين 
من اج��ل وضعها في صيغته��ا النهائية 
والاستفادة من الأنظمة المماثلة القائمة 
وخاص��ة المفوضية الإعلامي��ة للاتحاد 

الأوروبي.
وأكد الوزير اللوزي أهمية إنشاء هذه 
المفوضي��ة كونه��ا مطلبا قومي��ا ملحا 
من اجل قيادة الإع��لام العربي وتحمله 
للمس��ؤوليات الكبيرة ف��ي انجاز أهداف 
العمل الإعلامي العربي المشترك و في 
المواجهة الإعلامية لكل ما تتلقاه الأمة 
العربي��ة من عمليات تش��ويه م��ع إبراز 

الهوية العربية بخصائصها المختلفة.
ولفت وزير الإعلام إلى أنه التقى على 
هامش مشاركته في الاجتماع عددا من 
وزراء الإعلام العرب وبحث معهم علاقات 
التعاون والتنسيق الإعلامي الثنائي بين 
اليمن وبلد كل منهم وآفاق تعزيزه في 

كافة الجوانب.

شرف يؤكد ..
 لأن المديوني��ة ترهق كاه��ل اليمن 
بخدم��ات أعب��اء الدين والأقس��اط التي 
تدفعه��ا بلادن��ا س��نوياً. كما ح��ث دول 
مجل��س التع��اون الخليج��ي عل��ى دعم 
ميزان المدفوع��ات اليمني بهدف تقوية 
الموق��ف المال��ي لليم��ن وتعزيز موقف 

العملة الوطنية. 
وق��ال: )نح��ن بحاج��ة إلى مث��ل هذه 
الخطوة الجريئة التي أعتقد أننا نستحقها 
في ظ��ل الانجازات الت��ي حققتها اليمن 
في المج��ال الأمن��ي والمحافظ��ة على 
الأمن والاستقرار في هذه المنطقة من 

العالم(. 
وتعهد نائب وزير التخطيط بالمضي 
في تنفي��ذ إصلاحات جادة وش��املة في 
كل المجالات وبالذات في مجالات الإدارة 
والاقتصاد وإقرار سلطة الأمن والقانون 

والتعامل مع العالم بشكل جيد. 

وأوضح )هن��اك رؤية يمني��ة واضحة 
وصادق��ة وجريئ��ة نح��و الإصلاح��ات 
والمطل��وب دعمها والتعام��ل مع اليمن 
كش��ريك.. وس��يجد الجميع أنن��ا نحقق 
ماهو مطلوب لمصلحة اليمن أولًا وليس 
بإيحاء من الخ��ارج، وكذلك للتوافق مع 

رؤية العالم لليمن (. 
ونوه شرف إلى أن اليمن ستصبح ورشة 
كبيرة للبناء والتنمية، كما سيشهد العام 
الجاري اس��تكمال التخصيصات وتوقيع 
الاتفاقيات التمويلية وإنزال المناقصات 
للمش��اريع المختلفة وتكليف الشركات 

بالعمل والبدء في تنفيذ المشاريع .

في الاجتماع..
المش��روعة وأن اليم��ن واليمنيي��ن 
تواقون إلى السلام والاس��تقرار وأنهم 

ضد تمزيق وحدة اليمن.
ووقف الاجتماع أمام جملة من القضايا 
المطروحة في جدول اجتماعه منها تنفيذ 

الخطة التنموية للعام الحالي 2010م.
وف��ي الاجتم��اع أك��د ش��ائف ضرورة 
الالت��زام بتنفي��ذ ه��ذه الخط��ة بوتيرة 
عالي��ة باعتبار التنمي��ة والإنجازات هي 
الثمرة الحقيقية وهي الرد العملي على 
أولئك المشككين الذين يحاولون عرقلة 

مسيرة التنمية.
وأضاف إن تنفيذ هذه الخطة التنموية 
سيكون في موعده المحدد على طريق 
اس��تقبال الحدث الرياضي )خليجي 20( 
ببرنامج عمل مكثف لكافة الأجهزة خلال 

العام الجاري 2010م.

استمراراً لجرائمها ..
وال��لا إنس��انية للقتل��ة م��ن عناصر 
الإره��اب والتخري��ب مطالبي��ن الدول��ة 
والق��وات المس��لحة والأم��ن بمواصل��ة 
القت��ال والمواجه��ة الحاس��مة ضد تلك 
العناص��ر الإرهابي��ة والفئ��ة الضال��ة 
الباغية التي لا يردعها ضمير ولا أعراف 

ولا قيم. 
وق��د أدان عدد من منظم��ات المجتمع 
المدن��ي الممارس��ات الإجرامي��ة لتل��ك 
العناص��ر ودعت إل��ى محاكمتها جراء ما 
ارتكبته من أعمال إجرامية وما قامت به 

من انتهاكات صارخة ضد الأطفال. 
وف��ي الس��ياق ذات��ه أقدم��ت عناصر 
التم��رد والتخريب والإره��اب يوم أمس 
في محافظة صعدة على استهداف عدد 
من الأطفال الأبرياء بقذيفة هاون قرب 
احد جوامع المدينة بش��كل متعمد وراح 
ضحية هذا العمل الإجرامي البشع عدد 
م��ن الأطفال توفي طف��لان منهم على 
الفور فيما فقد طفل آخر عينيه ولا يزال 
البقية يعانون من إصاباتهم البليغة التي 
لحقت بهم جراء استهداف متعمد وجبان 

من قبل أولئك الإرهابيين الجُبناء الذين 
اغتالوا براءة الطفولة الآمنة غير آبهين 
بتعاليم الدي��ن وقيم وتقالي��د وأعراف 

المجتمع اليمني. 
وقال مصدر محلي لموقع )26 سبتمبر 
ن��ت( الالكترون��ي إن عصاب��ة الإرهاب 
والتخري��ب وف��ي س��ياق ما دأب��ت على 
القيام به م��ن أعمال إرهابي��ة وجرائم 
وحش��ية بح��ق المواطني��ن الأبرياء من 
أبن��اء محافظ��ة صع��دة أقدم��ت عل��ى 
ارت��كاب جريمة أخ��رى ‘ عندم��ا أطلقت 
قذائفها الغادرة على أطفال في منطقة 
دماج أثناء ذهابه��م لأداء صلاة المغرب 
ونت��ج عن ذل��ك إصاب��ة خمس��ة منهم 
وهم: عمير عيضة س��الم وبوعان علي 
عب��دالله الحج��وري وعبدالخالق مهدي 
صفران وناصر علي صف��ران ومبخوت 

علي عبدالله الحجوري .

الزايدي : مشايخ..
 لأن في ذلك تقويضا لجهود السلطات 
الإرهابيي��ن  وملاحق��ة  تعق��ب  ف��ي 
والخارجين على القانون والنظام، مبينا 
أن مش��ايخ القبائل وقعوا على إتفاقية 
تعتب��ر أي منته��ك لبنوده��ا واح��دا من 

عناصر التنظيم الإرهابي .
 وأم��اط محاف��ظ م��أرب اللث��ام ع��ن 
تفاصيل الضربة الجوية التي استهدفت 
الأربع��اء الماض��ي موقع��ا يختب��ئ فيه 
مجموعة م��ن عناص��ر القاع��دة، مبينا 
أن العملي��ة تم��ت بن��اء عل��ى معلومات 
أمني��ة تفيد بوج��ود الارهاب��ي عايض 
الش��بواني، القيادي في تنظيم القاعدة 
في اليمن، لكن الأخير وأربعة من عناصر 
التنظيم تمكنوا من الفرار من المزرعة 
المس��تهدفة في قرية آل ش��بوان، لافتا 
إل��ى أن الق��وى الأمنية ف��ي المحافظة 
تعد الع��دة للقيام بعملي��ة أمنية دقيقة 
واستباقية تستهدف من خلالها القضاء 

على الشبواني وزمرته .
وكش��ف أن ع��دد عناص��ر القاع��دة 
الموجودي��ن في م��أرب لا يتج��اوز عدد 
أصاب��ع اليد الواح��دة، وق��ال إن عناصر 
أخرى في التنظيم من اليمنيين والأجانب 
يترددون على المحافظة بين حين وآخر، 
مؤكدا أن أس��رة عايض الشبواني بمن 
فيهم والدت��ه لاتعلم عن مكان اختفائه 
بعد ف��راره الأربعاء الماضي، في أعقاب 
الغ��ارة الجوي��ة الت��ي نفذه��ا الطيران 
اليمني. وأعرب عن تفاؤله بتحقيق نتائج 
إيجابي��ة كبيرة في قادم الأي��ام القليلة 
على صعيد محاربة أفراد تنظيم القاعدة 
في مأرب والقضاء عليهم، مش��يرا الى 
أنه لاطريق أم��ام هذه العناصر إلا إلقاء 
السلاح وتسليم أنفسهم وإلا سيواجهون 

بالقتل .

الراعي خلال لقائه السفير الجزائري 

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أكد المشاركون في ندوة »مؤتمر 
التي  والتوقعات«  التحديات   .. لندن 
المعهد  صنعاء  ف��ي  أم��س  نظمها 
التابع لوزارة الخارجية  الدبلوماسي 
أه��م��ي��ة ت��ق��دي��م م��خ��ت��ل��ف ال���رؤى 
والتصورات للتحديات التي تواجهها 
اليمن في المجالين التنموي والأمني 
باعتبارهما  ل��ن��دن  م��ؤت��م��ر  خ���لال 

عنصرين متلازمين.
وش���دد ال��م��ش��ارك��ون ف��ي ال��ن��دوة 
وقانونية  سياسية  شخصيات  م��ن 
عن  وممثلين  وق��ي��ادات  وأكاديمية 
الأحزاب السياسية ومنظمات المجتمع 
لدى  يكون  أن  أهمية  على  المدني 
المؤتمر  في  المشارك  اليمن  وف��د 
رؤية واضحة قادرة على التخاطب مع 
شركاء اليمن في التنمية والمانحين 
لإث��راء مضامين أعمال المؤتمر بما 
حشد  تكفل  بنتائج  الخروج  يضمن 
الدعم الدولي لجهود اليمن التنموية 
على  الحفاظ  أهمية  ت��راع��ي  وك��ذا 
أمن اليمن وسيادته وحاجاته لتعزيز 
علاقات الشراكة بين اليمن والمجتمع 
الدولي لمحاربة خطر الإره��اب بما 
يسهم في خدمة الأمن والسلم في 

المنطقة والعالم.
المزيد  ولفتوا إلى أهمية إش��راك 
من الخبراء والمستشارين ضمن وفد 
اليمن الذي سيشارك في المؤتمر بما 
يكفل الخروج بنتائج إيجابية, خاصة 
وأن المؤتمر سيشكل محطة فاصلة 
ف��ي معادلة ال��دع��م ال��دول��ي لليمن 
لتعزيز جهوده التنموية وتقوية قدراته 

لمواجهة تحدياته الراهنة .
توصيات  ف��ي  المشاركون  ودع��ا 
ال��ن��دوة إل��ى الاص��ط��ف��اف الوطني 
لمواجهة التحديات التي تواجه اليمن 
حاليا باعتبار ذلك أولوية وطنية في 
ظل  ف��ي  خاصة  ال��راه��ن��ة  المرحلة 
تحالف الشر الثلاثي الذي يواجه البلاد 
القاعدة  بتنظيم  والمتمثل  اليوم 
الإرهابي، والتمرد المسلح في صعدة 
للعناصر  والتخريب  الشغب  وأعمال 
في  والقانون  النظام  على  الخارجة 
بعض مناطق مديريات المحافظات 
الجنوبية والشرقية والتي تسعى إلى 
نشر بذور الفرقة والشتات بين أبناء 
الوطن الواحد في محاولة للمساس 
بالوحدة المباركة و إعادة اليمن إلى 

عهد التشطير البغيض.
وأك���دت ال��ت��وص��ي��ات ال��ح��اج��ة إلى 
اصطفاف وتماسك قوي في الجبهة 
النسيج  ع��ل��ى  للحفاظ  ال��داخ��ل��ي��ة 
الاجتماعي والمضي في جهود التنمية 
الشاملة, وما يتطلبه ذلك من التصدي 
لمخاطر آفة الإرهاب التي أصبحت تمثل 
هما عالميا, لا تقتصر على بلد بعينه أو 
جنسية بذاتها, مبينة أن مواجهة هذه 
الآفة تستوجب تعاونا إقليميا ودوليا 

على قاعدة الشراكة واحترام سيادة 
الدول وقرارها المستقل .

واع��ت��ب��ر ال��م��ش��ارك��ون مشكلات 
الموارد  ومحدودية  والبطالة  الفقر 
من التحديات الأساسية التي لا تقل 
خطورة عن غيرها من المشكلات إن 
المغذية  العوامل  أهم  تكن من  لم 
لظاهرة الإره��اب.. مؤكدين أهمية 
تنمية  تحقيق  تضمن  آليات  إيجاد 

شاملة ومستدامة.
ولفتت التوصيات إلى أن أي تصدع 
في الجبهة الداخلية ناتج عن إفتعال 
يتصاعد  قد  للأزمات,  القوى  بعض 
بالتوازي مع حجم التهديد الخارجي, 
ما يحتم على الجميع وضع المصلحة 
الوطنية فوق كل اعتبار بما يجعل من 
تماسك الجبهة الداخلية عامل دعم 
المؤتمر  في  المشارك  اليمن  لوفد 
للمانحين  نفسه  الوقت  في  وحافزا 
خطط  لدعم  الدوليين  وال��ش��رك��اء 

التنمية الشاملة في اليمن.
وأكد المشاركون أن مشاركة كل 
في  والاجتماعية  السياسية  القوى 
الحوار الوطني على قاعدة الالتزام 
مسار  من  يعزز  الوطنية  بالثوابت 
والاق��ت��ص��ادي  السياسي  الإص���لاح 

الشامل.
وكان نائب وزير الخارجية الدكتور 
كلمته  في  أش��ار  حسن  مثنى  علي 
في الجلسة الافتتاحية إلى أن أهمية 
انعقاد هذه الندوة يكمن في تزامنها 
مع التحضيرات الجارية لعقد مؤتمر 
لندن ال��ذي دعا إليه رئيس ال��وزراء 
البريطاني ج���وردون ب��راون بهدف 
حشد الدعم الدولي لليمن ومساندة 
جهوده على صعيد التنمية ومواجهة 

الإرهاب .
واعتبر الندوة فرصة لتشاور أطراف 
العمل السياسي والاجتماعي لبلورة 
القضايا  مختلف  ح��ول  وطنية  رؤى 
أن  إلى  لافتا   .. بالمؤتمر  المتعلقة 
الدعوة إلى عقد مؤتمر حول اليمن 
في لندن جاءت لاعتبارين أولهما أن 
تحديات الإره���اب ال��دول��ي لا يمكن 
مواجهتها إلا بتعاون دولي والثاني أن 
تحديات التنمية تحتاج إلى دعم دولي 

لمساندة الحكومة على تجاوزها .
وبين أن اليمن واستنادا على ذلك 
من  انطلاقا  المبادرة  بهذه  رحبت 
المصلحة الوطنية ومن مبدأ رفض 
أي ت��واج��د ع��س��ك��ري أج��ن��ب��ي على 
الأراضي اليمنية, وهو ما ستتضمنه 

والتي  المؤتمر  إلى  اليمنية  الرؤية 
جرى الحرص على بلورتها منذ إعلان 

المبادرة.
وأعرب نائب وزير الخارجية عن الأمل 
في أن تشكل مخرجات هذه الندوة 
المفاوض  لدعم  جديدة  مساهمة 
بما  المؤتمر  فعاليات  خلال  اليمني 
المرجوة,  بالنتائج  ال��خ��روج  يكفل 
والأسئلة  المخاوف  عن  تجيب  التي 

المطروحة من قبل البعض.
م��ن جانبه ت��ط��رق وك��ي��ل وزارة 
الخارجية للشؤون العربية والآسيوية 
والأفريقية السفير علي العياشي إلى 
طريقة تعامل بعض وسائل الإعلام 
إل��ى عقد مؤتمر لندن  ال��دع��وة  مع 
حول اليمن.. مشيرا إلى أنها اتجهت 
في مسارين الأول ركز على قضية 
الجهود الدولية في دعم جهود التنمية 
في اليمن والثاني تناول المخاوف من 
وجود أجندة تهدف إلى تدويل الأوضاع 
في اليمن وتجعل منه محطة أخرى لما 

هو حاصل في العراق وأفغانستان.
ولفت العياشي إلى أن المنطقة تعج 
بكثير من التحديات والمخاطر واليمن 
لا تبتعد عن تلك الدائرة غير أنه لا 
يمثل مطمعا للدول الكبرى بالنظر 

 .. المحدودة  النفطية  مواردها  إلى 
إلى مؤتمر  النظر  أهمية  إلى  داعيا 
لندن بنظرة تفاؤلية من دون التفكير 
أن  إل��ى  ..وأش���ار  المؤامرة  بعقلية 
الدعوة إلى عقد مؤتمر لندن جاءت 
في  اليمن  جهود  مساندة  بغرض 
مواجهة التحديات الراهنة خصوصاً 
وأن الدول الكبرى تعتقد أن أي تهديد 
يمس الأمن في اليمن يمثل تهديدا 
دول  ولمصالح  المنطقة  للأمن في 

العالم .
عميد المعهد الدبلوماسي السفير 
عبد القوى عبد الواسع الإرياني أوضح 
لهذه  المعهد  اختيار  إن  جانبه  من 
نظرا  جاء  للندوة  موضوعا  القضية 
التي  والتكهنات  التساؤلات  لتصاعد 
أعقبت دعوة رئيس الوزراء البريطاني 
ج��وردون ب��راون لعقد مؤتمر حول 
اكتنف هذه  ال��ذي  اليمن والغموض 
الدعوة.. مشيرا إلى أن أهمية تنظيم 
الندوة تكمن في القضايا المطروحة 
من  المؤتمر  تتناول  والتي  للنقاش 
مختلف أبعاده انطلاقا من المسؤولية 
الوطنية الملقاة على الجميع حيال هذه 

القضية المهمة .
وعبر الإرياني عن تطلعه إلى أن 
حول  مشتركة  برؤية  الندوة  تخرج 
كيفية التعامل مع مؤتمر لندن وأعمال 
اللجان التي قد تنبثق عنه من خلال 
الخروج بتوصيات ومقترحات تسهم 
موحدة  إستراتيجية  صياغة  ف��ي 
تعكس قدرة اليمنيين جميعا حكومة 
ومعارضة على مواجهة أية مخاطر 

تهدد أمن واستقرار اليمن.

ڈ عدن / اأثمار الوالي:

احتفل معهد النور للمكفوفين 
صباح أمس بفندق ميركيور 
بعدن برعاية الأخ/ د. عدنان 
محافظة  محافظ  ال��ج��ف��ري 
عدن والأخ/ مدير مكتب الخدمة 
بعدن  والعمل  الاجتماعية 
بالذكرى الخمسين لتأسيسه. 

وف��ي الحفل ال��ذي ب��دأ بآي 
من الذكر الحكيم ألقى الأخ/ 
أمين عام  عبدالكريم شائف 
بمحافظة  المحلي  المجلس 
إلى  فيها  أش���ار  كلمة  ع��دن 
أهمية هذه المناسبة .. موضحاً 
بالتوقف  أنها مناسبة جديرة 
أشكال  ك��ل  لتقديم  عندها 

الدعم والعون لهذه الشريحة 
التي تستحق كل المساعدة من 
قبل الجميع .. معلنا أن السلطة 
المحلي  والمجلس  المحلية 
بمحافظة عدن ستقدم ورشة 
متكاملة لهذا المعهد بالإضافة 
إلى تقديم المساعدة له خلال 
ه��ذا ال��ع��ام وال��ع��ام ال��ق��ادم 

2011م. 
إلى  م��وج��ه��اً كلمته  وق���ال 
طلاب المعهد والعاملين فيه ) 
إننا قريبون منكم وإن ابتعدنا 
عنكم بسبب مشاغلنا الكثيرة 
إلا أننا سوف نظل دائماً إلى 
الدعم  كل  لتقديم  جانبكم 
اللازم الذي تحتاجونه (.. مؤكداً 

المعهد  أن  كلمته  ختام  في 
سيظل ينير الطريق أمام الذين 
فقدوا البصر وسيظل يحظى 

بأهمية من قبل الجميع. 
الأخ/ علي  ألقى  من جانبه 
مهدي مدرس في المعهد كلمة 
المعهد نيابة عن الأخت/ ماجدة 
عبدالمجيد مدير المعهد تطرق 
خلالها إلى البدايات التأسيسة 
للمعهد والمراحل التي مر بها 
خلال خمسين عاماً منذ تأسيسه 
.. مشيراً إلى الدور الذي يلعبه 
المعهد في تأهيل المكفوفين 
أجل  من  قدراتهم  وتطوير 
أن يصبحوا فئة صالحة تؤثر 
وتتأثر بالمجتمع الذي تعيش 

فيه .. متمنياً تقديم المزيد من 
الدعم والرعاية لهذه الشريحة 
التي هي بحاجة ماسة إلى كل 

الرعاية والاهتمام. 
من  عدد  الحفل  تخلل  وقد 
وتقديم  الغنائية  الأناشيد 
قدمه   .. مسرحي  إسكتش 

أطفال المعهد. 
وفي ختام الحفل تم تكريم 
المعلمين في المعهد والعاملين 

فيه. 
من  أع��ض��اء  الحفل  حضر 
المجالس المحلية وممثلون من 
القنصليات العربية بمحافظة 
عدن ورؤساء  منظمات مجتمع 

مدني. 

المؤتمر يمثل محطة فاصلة لدعم اليمن وتعزيز جهوده في التنمية
التأكيد على ضرورة إيجاد آليات تحقق تنمية شاملة ومستديمة

ڈ  زنجبار/عبدالله بن كدة:
وقفت لجنة خليجي 20 في أبين في 
اجتماعها الذي عقدته يوم أمس بديوان 
المحافظة برئاسة الأمين العام للمجلس 
عبدالله  ن��اص��ر  بالمحافظة  المحلي 
التقارير  اللجنة، أمام  الفضلي رئيس 
الفرعية  اللجان  رؤس��اء  من  المقدمة 
والمختصين في مجالات الكهرباء والمياه 

والصحة.
وقد استمعت اللجنة إلى التقرير المقدم 
من مدير عام مديرية زنجبار قاسم محمد 
حسين عما تم انجازه لحل مسألة المياه 

في المدينة.
العام لزنجبار أن جهود  المدير  وأكد 
الفنيين متواصلة لإنهاء هذه المشكلة 
خلال الأيام القليلة القادمة.. واطلعت 
العمل في  اللجنة كذلك على مستوى 
في  الفعالية  بهذه  الخاصة  المشاريع 
والإن��ارة  والتشجير  الكهرباء  جوانب 
واستكمال الإجراءات لما تبقى من مشاريع 

للتسريع بأعمال التنفيذ والاستفادة من 
الفترة المتبقية والمحددة للإنجاز.

وكان الفضلي قد أكد على تجاوز كل 
تنفيذ  عملية  تواجه  التي  الصعوبات 
الإمكانيات  ك��ل  وتسخير  المشاريع 
السلطة  بالتزامات  للإيفاء  والطاقات 
المحلية بالمحافظة ضمن الاستعدادات 
لهذا الحدث، مشيراً إلى أن الأمور تسير 
وفق البرنامج المحدد للجنة وخطة العمل 
الفضلي  وطالب  بتنفيذها،  المكلفة 
رؤس��اء اللجنة الفرعية وكل أعضائها 
والإش���راف  الميداني  العمل  بتكثيف 
المباشر لكل الأعمال والمتابعة والمراقبة 

المستمرة.
وق��د أوص��ت اللجنة بتنفيذ ع��دد من 
التي من  السريعة  العملية  الإج���راءات 
شأنها تأمين سير العمل في المشاريع 
الخاصة بخليجي )20( وإص��لاح أوضاع 
والصرف  للمياه  المحلية  المؤسسة 

الصحي بالمحافظة.

نتقدم بأحر التعازي إلى
الأ�صتاذ/ علي اأحمد نا�صر ال�صلامي

واإخوته/ د. خالد وفوؤاد وفار�ص ال�صلامي

والزميل المخرج محمد محمود ال�صلامي

بوفاة الشخصية الاجتماعية والدبلوماسية 
المغفور له بإذن الله تعالى

نجيب اأحمد نا�صر ال�صلامي

راجين الله أن يلهم أهله وذويه الصبر والسلوان 
وأن يسكنه فسيح جنانه برضوانه تعالى

المعزون: نجيب مقبل/ محمد عمر بحاح/ عصام خليدي/ علي 
حيمد/ عبدالله باكدادة/ أنور خان/ أبوبكر الوزان/ عوض سالم 

)عوضين(/ نجوان شريف ناجي وعبدالله معدان.



Email: 14october@14october.com

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
أوصى المشاركون في اختتام ندوة »نحو إطلاق حملة وطنية 
ودولية ثانية لإنقاذ صنعاء القديمة « أمس بإعادة تشكيل مجلس 
الأمناء واللجنة العليا للمحافظة على مدينة صنعاء القديمة في 
مجلس أعلى للحفاظ على مدينة صنعاء القديمة وتفعيل دوره 
واختصاصاته وانتظام انعقاد جلساته بما يسهم في دعم ورعاية 
كل الأنشطة الفنية والإدارية والخدمية للمساهمة في الحفاظ 

على المدينة.
و دعا المشاركون في الندوة التي نظمتها على مدى يومين 
مؤسسة اليمن للثقافة والتراث إلى دعم الهيئة العامة للمحافظة 
الفنية  الخدمات  تقديم  من  لتمكينها  التاريخية  المدن  على 
والإدارية وكذا تقييم الوضع المؤسسي والتشريعات الخاصة 
الدعم  وتقديم  الهيئة  مع  اختصاصاتها  المتداخلة  بالجهات 
لإنشاء جهاز فني وإداري كفرع للهيئة العامة بأمانة العاصمة 
لإدارة الأنشطة الفنية والخدمية لمدينة صنعاء القديمة وحل 
الإشكاليات الخاصة بالتداخل في الاختصاصات مع السلطة 
المحلية وإعطاء فرع الهيئة كل الصلاحيات اللازمة لتطبيق 

الأنظمة والقوانين.
وأكد المشاركون أهمية تدريب كادر الهيئة أو انتداب كادر 
فني متخصص بمستوى متميز يكون قادراً على التعامل مع 
قضايا التراث بصورة أكثر ايجابية وتوفير المخصصات المناسبة 

لهم .
العلاقة  ذات  الجهات  بإشراك كل  المشاركون  أوص��ى  كما 
بالأنشطة الإدارية والفنية والخدمات ووالبنى التحتية كإدارات 
ضمن إطار تشكيل فرع الهيئة لضمان وجود إدارة كاملة لكل 
الأنشطة وفق رؤية موحدة وتوفير الدعم المالي للمشاريع 
الاستثمارية والنفقات التشغيلية لفرع الهيئة عبر تقديم دعم 
أمانة العاصمة من إيرادات التمويل المحلي والدعم الحكومي 
والمساعدات والهبات والقروض من التمويل الخارجي بالإضافة 
إلى دراسة تحديد موارد خاصة بصندوق دعم مدينة صنعاء 
القديمة وضم مجموعة من المصادر الايرادية المحلية و رفع 

مشروع قرار بهذا الشأن إلى الجهات المختصة.
الاجتماعي  والصندوق  العاصمة  أمانة  المشاركون  دعا  و 
والهيئة العامة للمحافظة على المدن التاريخية إلى ضرورة توفير 
التمويل اللازم خلال العام الحالي لاستكمال المرحلة الثانية 
لمخطط الحفاظ على مدينة صنعاء  القديمة وكذا وضع تشريع 
واضح أو لائحة يحدد فيها حجم المساعدة المالية والدعم الفني 
للمواطنين في أعمال ترميم المباني والمنازل التي أصبحت 

بحالة سيئة أو الآيلة للسقوط .
كما دعا المشاركون إلى ضرورة تنظيم النمو الاقتصادي 
والاجتماعي وتنظيم الوظائف الثقافية لمباني ومعالم المدينة 
والمحافظة عليها من خلال توظيف اكبر عدد ممكن منها كمتاحف 
ومعارض عبر وضع دراسة تخصصية متكاملة بالإضافة إلى 
العمل على استكمال جهود الجهات ذات العلاقة  بأمانة العاصمة، 
كالمؤسسة المحلية للمياه والصرف الصحي، والهيئة العامة 
للمحافظة على المدن التاريخية ، الصندوق الاجتماعي برعاية 
وزارة التخطيط والتعاون الدولي لتوفير التمويل اللازم لإعداد 
الدراسات والوثائق الفنية الخاصة بتأهيل شبكة المياه والصرف 
الصحي وطرحها على الجهات الممولة لتوفير الدعم اللازم في 

اقرب فرصة ممكنة .
وشددوا على ضرورة إجراء دراسة لتقييم النجاحات والإخفاقات 
التي صاحبت دراسات تنفيذ الخطة المرورية للمركبات بمدينة 
صنعاء القديمة ووضع خطة نهائية لتنفيذها و دعمها من كل 
الجهات المختصة لضمان تطبيقها وإنجاحها بالإضافة إلى وضع 
برنامج متكامل لتنفيذ الدراسات التخصصية من ذوي الخبرات 

الاستشارية والفنية أو تحديثها .
وطالب المشاركون الهيئة العامة وأمانة العاصمة بسرعة 
إعداد مسودة للدراسة الفنية لكافة المخالفات والتعديات في 

المباني والمنشآت ووضعها ضمن أهم أولويات وبرامج التمويل 
المتاحة وبدعم محلي وحكومي لإزالتها أو لمعالجتها وذلك إلى 
حين استكمال الإجراءات الخاصة بإنشاء فرع الهيئة بصنعاء 
القديمة، لافتين إلى ضرورة قيام اللجنة العليا للحفاظ على 
صنعاء القديمة بمتابعة ما بدأت به بخصوص الدليل الإرشادي 

للمدينة ليكون دليلًا منظماً للترميم وإعادة البناء فيها .
وشدد المشاركون على ضرورة متابعة تنفيذ توصيات الندوة 
والعمل على عقد مؤتمر دولي من قبل مؤسسة اليمن للثقافة 
والتراث مع الجهات ذات العلاقة ، مشيرين إلى تبني مؤسسة 
اليمن للثقافة والتراث عقد ندوات وورش عمل مماثلة لبعض 
المدن التاريخية المهمة مثل » زبيد ، سقطرى ، شبام حضرموت 

وغيرها «.
وعقب تلاوة التوصيات من قبل الأمين العام لمؤسسة اليمن 
للثقافة والتراث مطهر تقي،تحدث المستشار السياسي لرئيس 
الجمهورية الدكتور عبد الكريم الإرياني - رئيس جلسات العمل 
الثانية - عن أهمية ما شهدته الندوة من مداولات خلال يومين 
متتاليين أماط فيها اللثام كوكبة من الباحثين والدارسين عن 
أريج صنعاء القديمة التي يفوح في أجوائها عبق التاريخ والشعر 

والعلم والأساطير .
وقال  الدكتور عبد الكريم الارياني في سياق وصفه لفرادة 

وسحر المدينة وخصوصيتها :« كنا نظنها أسماء ابتدعها الشعراء 
لعرائس الجن والخيال ولكنها الحقيقة في أعلى مكان ، أجل أن 
صنعاء في محاسنها لا تخيب للزائر آملًا و كلما دنوت منها وهو 
عكس الحقيقة في أكثر المدن ازداد رونقها و ازداد إعجابك بها ، 
هي في مقامها الطبيعي فريدة عجيبة فيها الهواء أعذب من الماء 

والماء أصفى من السماء و السماء أجمل من حلم الشعراء.
... ماذا نحن  الدكتور الارياني » أسائلكم جميعاً  و أضاف 
المدينة رونقها وجمالها وسحرها فقد  ليبقى لهذه  فاعلون 
استمعنا خلال هذين اليومين إلى ثمانية أبحاث عميقة وممتعة 
وتعليقات دقيقة حول صنعاء وأحوالها اليوم وما هي التحديات 
الجسام التي يجب علينا جميعاً أن نواجهها ..وأشار إلى الجهود 
التي بذلت في السنوات الماضية منذ ربع قرن من قبل الأمانة 

العامة للحفاظ على المدينة .
وأكد أن مشكلة المدينة اليوم إنها أصبحت مليئة بالسكان 
والدكاكين مزدحمة بالمارة ملوثاً هواؤها بعوادم السيارات 
والدراجات النارية ، فأصبحت أخشى أن يجني عليها أهلها لذا فلا 
مناص من حملة مكثفة لتوعية الناس بحتمية حماية هذا الإرث 
العظيم و إلا فإن ما حذر منه المشاركون في الندوة الذين دقوا 

نواقيس الخطر آت لا محالة ويومها لا تنفع قصيدة و لا مقالة.
إلى ذلك رفع المشاركون في ختام أعمال الندوة برقية شكر 

لفخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية ثمنوا 
فيها اهتمام فخامة الأخ الرئيس الدائم بالتراث الثقافي في 
اليمن وفي طليعة هذا التراث المدن والمعالم التاريخية عامة 
ومدينة صنعاء القديمة على وجه الخصوص باعتبارها رمزاً 

لتراثنا وحضارتنا العريقة .
وأعرب الباحثون الدوليون واليمنيون المشاركون في برقيتهم 
عن ثقتهم بدوام رعاية فخامته وتوجيهاته الكريمة بتنفيذ 
توصيات هذه الندوة بما يحقق الحفاظ على التراث الوطني 
والهوية اليمنية التي تتعرض لمخاطر وهجمات تستهدف الأمن 

والوحدة والوطنية لليمن الواحد.
وكانت جلسة العمل الثانية من أعمال الندوة برئاسة المستشار 
السياسي لرئيس الجمهورية الدكتور عبد الكريم الارياني، 
قد استعرضت عدد من أوراق العمل في مقدمتها ورقة عمل 
حول رؤية الهيئة العامة للمحافظة على المدن التاريخية في 
المحافظة على صنعاء قدمها رئيس الهيئة الدكتور عبدالله زيد 
عيسى ولخصت المشاكل والمعوقات التي تعوق جهود الحفاظ 

على المدينة.
كما تم استعراض ورقة عمل حول شبكة المياه والصرف 
الصحي لصنعاء القديمة )المشاكل والحلول( قدمها المهندس 
إبراهيم احمد المهدي، فيما ركزت ورقة العمل الثالثة المقدمة 
من وزارة الأوق��اف والإرش���اد على »دور وزارة الأوق��اف في 
الحفاظ على صنعاء » قدمها وكيل وزارة الأوق��اف والإرشاد 

حميد المطري.
المواطنين في  الرابعة »هموم  العمل  ورقة  تناولت  فيما 
صنعاء وتحديد متطلبات الحفاظ على المدينة« قدمها محمد عبد 
العزيز يسر فيما ركزت الورقة الأخيرة على مساهمة الصندوق 
الاجتماعي للتنمية في الحفاظ على التراث الثقافي والحضاري 

في المدينة.
أثريت الأوراق بتعقيبات المشاركين من الأكاديميين والخبراء 
والمتخصصين المشاركين التي ركزت جميعها على الخطوات 

العملية التي تضمن تنفيذ و متابعة قرارات وتوصيات الندوة .
وعقب انتهاء أعمال الندوة افتتح المستشار السياسي لرئيس 
الجمهورية الدكتور عبد الكريم الارياني و معه رئيس مجلس 
أمناء مؤسسة اليمن للثقافة والتراث الدكتور حسين العمري 
وأمين عام المؤسسة مطهر تقي معرضي رسوم تشكيلية 
وصور فوتوغرافية متنوعة،حيث لخصت محتويات المعرضين 
أنماط الحياة في المدينة وخصوصيتها كما قدمت نماذج من 

بعض المخالفات التي تتعرض لها المدينة.

وأكد الوزير القربي ان من يدعم الحوثيين بالمال »مراجع شيعية داخل إيران 
وخارجها. وبالنسبة الى المراجع الشيعية داخل إيران، أنا قلت إن الحكومة الإيرانية 
تتحمل المسؤولية عن ذلك لأننا لا يمكن أن نقبل - والعالم كله لا يمكن أن يقبل - أن 

تكون هناك مصادر لتمويل المتمردين أو الإرهابيين من أي دولة من الدول «. 
وحول من يدعم الحوثيين بالتجهيز والتدريب قال »هذه أيضا من المعلومات التي 
سيفصح عنها في وقته« واضاف »لم نتراجع، ما طرحناه طرحناه، ولا داعي لتكراره 

في كل مقابلة« و »عندما نقرر تقديم الإثباتات سنعلنها «. 
وبالنسبة الى التعاون السعودي اليمني في مسألتي الحدود و)القاعدة( قال القربي 
»القاعدة لديها الآن قيادة مشتركة للجزيرة العربية، وبالتالي تنظر إلى اليمن والى 
المملكة العربية السعودية وتستهدف كل الجزيرة العربية. وهذا ما دفع الى التنسيق 
والتعاون بين اليمن والسعودية ودول مجلس التعاون الخليجي في مواجهة هذه 

الجماعات في اليمن. ولا شك في أن لهم عناصرهم في بقية البلدان «. 
وأكد انه تم القاء القبض على عناصر سعوديين من »القاعدة« و »طبعا سلمناهم 

الى المملكة «. 
ورأى القربي أن الحسم العسكري على الحدود من قبل السعودية »لن يؤثر« 
على معركة اليمن مع الحوثيين وقال »بالنسبة للسعودية، هذه العناصر دخلت 
إلى أراضيها وهي تقوم بعملية حرب عصابات. هذه العملية الأمور تظهر وكأن 
هناك آلافاً من الحوثيين، بينما هم عشرات أو أحيانا أقل من عشرات يذهبون 
ويطلقون النار على موقع سعودي ويرد عليهم السعوديون. انها عملية إقلاق للأمن 

السعودي «. 
وفي ما يتعلق بمؤتمر لندن قال القربي »أتوقع أن يدعم اليمن في المجال التنموي 
في المقام الأول، وأن يعزز من قدرته في مكافحة التطرف والإرهاب. هاتان هما 

النقطتان الاساسيتان «. 
واوضح ان المؤتمر سيستمر »ساعتين« وستحضره »أربع من الدول الدائمة 

العضوية في مجلس الأمن« في غياب الصين التي لم توجه بريطانيا اليها الدعوة 
تجاوباً مع رغبتها . 

وقال الوزير »أن يدعى إلى هذا المؤتمر بهذه السرعة والأهمية فذلك يعكس رغبة 
حقيقية في مساعدة اليمن لأن هذه المساعدة تأخرت كثيرا، وبالتالي بدأ الجميع 

يشعر أن عليه الآن اعطاء اليمن الاهتمام الذي يستحقه «. 
واضاف ان »اليمن بموقعه الجغرافي الاستراتيجي بالتأكيد يهم كل دول العالم، 

هذا لا شك فيه. فهو قريب من الصومال والعالم يشعر بأن عليه تعزيز قدراته 
لمواجهة الوضع هناك والقرصنة التي تجري قرب مياهه الإقليمية. وهذا ما ندعو 

إليه «. 
وتابع »يجب تعزيز قدرات خفر السواحل اليمنية  حتى نستطيع أن نحمي شواطئنا، 
وحتى يمكن أيضا أن يكون لنا دور في محاربة القرصنة. إيكال هذه العملية الى دول 
المنطقة أفضل بكثير من تواجد كل هذه السفن الحربية الأجنبية في المنطقة ... 

مثلما نقول إن من الأفضل أن يُترك للدول نفسها أن تواجه الإرهاب وليس من خلال 
قوات أجنبية. أيضا حماية المياه الإقليمية في أي منطقة يجب أن تكون مسؤولية 

دولها. هذا ما أقوله. المبدأ نفسه يجب أن يطبق «. 
وحول ماإذا كان هناك احتمال لاقامة قاعدة عسكرية أميركية في اليمن او منح 
تسهيلات عسكرية للولايات المتحدة قال وزير الخارجية: »كل السفن الحربية الآن 

تتعامل مع ميناء جيبوتي وليس مع اليمن «. 
ورداً على سؤال عن وجود استخباراتي لاسرائيل في اليمن رد القربي »كما تعرفين 
أن إسرائيل لها أجندتها ولها استخباراتها. ونحن في اليمن ندرك هذا. إذا كان هناك أي 
شيء من هذا القبيل، فأجهزتنا الأمنية ستتعامل معه بكل تأكيد «.  وعن دور الشيخ 
عبد المجيد الزنداني والمؤسسات التعليمية التابعة له قال القربي ان »الزنداني 
يدير جامعة مرخصاً لها رسميا، تحت إشراف وزارة التعليم العالي في اليمن. المراكز 

الدينية التعليمية القديمة اغلقتها الحكومة اليمنية في التسعينات «. 
وحول شن هجمات لطائرات أميركية من دون طيار، شدد القربي في حديثه الى 
)الحياة( على ان »الجانب الأميركي والجانب اليمني موقفهما واضح وهو أن الذي 
قام بهذه الضربات العسكرية هو الطيران اليمني. الضرب الذي يتم في الحوثيين 
ينفذه طيران يمني. وليس هناك دور مباشر للطيران العسكري الأميركي، انما 
يوجد تدريب، وتوفير إمكانات، وهذا ما نحن مستمرون في طلبه. نطلب المزيد من 
وسائل الدعم لقوات مكافحة الإرهاب في اليمن وتوفير طيران ومروحيات ووسائل 
نقل واتصال «.  ونقلت صحيفة »الحياة« عن مصادر لم تسمها أن الأمانة العامة 
لدول مجلس التعاون الخليجي ستدعو الى مؤتمر في الرياض أواخر شباط )فبراير( 

للنظر في احتياجات اليمن وإعلان الدعم الذي سيقدم اليه . 
وقالت المصادر إن اليمن يريد ان يكون الدور الريادي لدول مجلس التعاون في 
عملية »مجموعة أصدقاء اليمن« كي لا يكون الفضل للأميركيين والبريطانيين 

والدفع للآخرين .  
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مؤتمر لندن سيدعم التنمية وقدرة اليمن في مكافحة الإرهاب
الدكتور أبوبكر القربي وزير الخارجية في حديث لصحيفة ) الحياة ( :

تشكيل مجلس أعلى للحفاظ على مدينة صنعاء القديمة

المحافظة على معالم المدينة من خلال توظيف أكبر عدد منها كمتاحف ومعارض
دعم المواطنين في أعمال ترميم المباني والمنازل الآيلة للسقوط

تحرير موارد خاصة بصندوق دعم مدينة صنعاء القديمة

تعزيز قدرات خفر السواحل اليمنية لحماية شواطئنا ومكافحة القراصنة
ڈ �سنع�ء/ مت�بع�ت:

أكد وزير الخارجية الدكتور أبو بكر القربي أن استخدام الحسم العسكري مع الحوثيين »لجعلهم يقبلون بأن عليهم 
وضع السلاح وأن يأتوا للحوار« ومن أجل وضع »آليات لتنفيذ شروط الحكومة الخمسة «. 

وشدد القربي على أنه »لا يمكن أن نفصل بين الأمن اليمني وبين قضية الحوثيين وقضية القاعدة. فالقضيتان 
يجب أن نواجههما في الوقت نفسه «. 

وأكد أنه تمت معالجة هذا الاختلاف في الرأي بين الحكومة اليمنية وبين الإدارة الأميركية أثناء زيارته إلى واشنطن 
»وأعتقد أنهم قدروا تماما وجهة النظر التي عرضناها في ما يتعلق بالحوثيين «. 

وحول الدلائل الملموسة على التدخل الإيراني في اليمن وكيف يتجسد هذا التدخل وعبر من، قال القربي »هذه 
القضية لا نريد التحدث عنها علانية. هناك أجهزة مختصة في هذا الجانب وعندما نرى أن الوقت مناسب سنتحدث 
عن الأمر في أكثر من جانب. المعلومات حول التدخل المباشر سواء في تحويل الأموال أو نشر خلايا الجاسوسية 

التي ستحاكم الآن في اليمن، سيأتي وقتها «. 

كل السفن الحربية الآن تتعامل مع ميناء جيبوتي وليس مع اليمن
الضربات الجوية الاستباقية ضد ) القاعدة ( قام بها الطيران اليمني
الأفضل إن يترك للدول نفسها مواجهة الإرهاب وليس من خلال قوات أجنبية

في ختام ندوة )إنقاذ صنعاء القديمة( ..د.الإرياني:

لابد من حملة مكثفة لتوعية الناس بحماية صنعاء القديمة حتى لايجني عليها أهلها

المشاركون يوصون بـ :

د. أبوبكر القربي 

د. الارياني في ختام الندوة  د. الارياني و د. المفلحي يفتتحان معرض رسوم تشكيلية وصور فوتوغرافية جانب من الحاضرين
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حجري يتفقد منشآت المعاهد الفنية وكلية المجتمع بوادي حضرموت
❊ �سيئون / �سب�أ:

الفني  التعليم  وزي���ر  تفقد 
والتدريب المهني الدكتورإبراهيم 
عمر حجري ومعه وكيل المحافظة 
المساعد لشؤون الوادي والصحراء 
فهد صلاح الأعجم أمس منشآت 
المعهد البيطري بمديرية القطن 
في محافظة حضرموت الذي تم 
الإنشائية  الأعمال  من  الانتهاء 
 3 بكلفة  منه  الأول���ى  للمرحلة 
دولاراً  ألفاً و588  ملايين و561 
بتمويل من الصندوق السعودي 

للتنمية.
و طاف الوزير يرافقه مديرعام 
مديرية القطن مبروك بن سويدان 
ومدير عام مكتب وزارة التعليم 
الفني والتدريب المهني بالوادي 
والصحراء محبوب ف��رج أم��ان - 
بمكونات المرحلة الأولى للمعهد 
من  مكوناً  مبنى  تشمل  التي 
ثلاثة ادوار تضم عدداً من قاعات 
وحظيرتين  ومختبرين  التدريب 
إدارة  ومبنى  والأب��ق��ار  للأغنام 

المعهد .
وأوضح الوزير أن هذا المعهد 
التعاون  مشاريع  ضمن  ي��أت��ي 
اليمني السعودي وسيتم تشغيله 
ضمن 18معهدا فنيا بالجمهورية 

خلال العام القادم بعد تجهيزها 
المالية  المنحة  بموجب  فنيا 
المقدمة من الصندوق السعودي 
دولار  مليون   50 بمبلغ  للتنمية 
إضافة إلى 16 معهدا فنيا ممولة 

من الحكومة.
العمارة  معهد  ت��ف��ق��دوا  كما 
الطينية بوادي حضرموت الواقع 

في منطقة الحوطة بمديرية شبام 
الذي قامت بإنشائه الهيئة العامة 
للمحافظة على المدن التاريخية 
للحفاظ على  إطار جهودها  في 
نمط العمارة الطينية باعتبارها 
مناطق  بها  تتميز  خاصة  سمة 

وادي حضرموت. 
إل��ى ذل��ك تفقد وزي��ر التعليم 

الفني ووكيل المحافظة المساعد 
ال��وادي والصحراء كلية  لشؤون 
المجتمع بسيئون واستمع بحضور 
حسين  القادر  عبد  الكلية  عميد 
أقسام  في  المعنيين  من  الكاف 
التجهيزات  طبيعة  إلى  التدريب 
الفنية المتوفرة حاليا واتجاهات 

العمل المستقبلية . 

د.  حجري يتفقد منشآت المعاهد الفنية بوادي حضرموت

�إعلان
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من حفل افتتاح وحدة رعاية الشباب بجامعة صنعاء تكريم بعض الشباب المشاركين في افتتاح وحدة رعاية الشباب 

مدير عام الشيخ عثمان يتفقد مشروع تأهيل سوق السمك

اجتماع اللجنة الفنية التنفيذي لصياغة اولويات الحكومة 

لتبرعاتهم السخية لنازحي صعدة

حجبت في أربعة مجالات

د . طميم : للشباب دور فاعل في التوعية الصحية والسكانية

إنجاز)80 %( من مشروع إعادة تأهيل سوق السمك في الشيخ عثمان

إعلان أسماء الفائزين بجوائز رئيس الجمهورية للشباب في محافظة صنعاء

أمانة العاصمة تكرم 127 من التجار ورجال الأعمال

المؤسسة العامة للاتصالات تستكمل التجهيزات النهائية لجسر العمري بأمانة العاصمة
❊ اأم�نة الع��سمة / �سب�أ::

تستكمل الإدارة العامة للإنشاءات والتركيبات الفنية 
واللاسلكية  السلكية  للاتصالات  العامة  بالمؤسسة 
التجهيزات النهائية لمشروع جسر جولة العمري تقاطع 
شارع خولان مع الخط الدائري بأمانة العاصمة البالغ 
طوله 685 مترا بكلفة مليار و 858 مليوناً و 120 ألف 

ريال.
وأوضح مدير عام الإدارة العامة للإنشاءات المنفذة 
للمشروع المهندس أحمد الورقي لوكالة الأنباء اليمنية 
/سبأ/ أن نسبة الانجاز للمشروع بلغت حتى الآن 95 
في المائة وأنه يتم الآن عمل التشطيبات النهائية 

للمشروع.
وقال » لقد تم الانتهاء من الجسر وبقي بعض الأعمال 
مثل تصريفات المباني وتسوية الشوارع والتشطيبات 

الأخرى«.
وأكد المهندس الورقي أن جسر العمري يعتبر من 
المشاريع الإستراتيجية داخل أمانة العاصمة و ويعتبر 
من أطول الجسور في الأمانة وسيعمل على تنظيم 

حركة السير والمرور في الجزء الشرقي للأمانة .
عمل  رافقت  التي  الصعوبات  بعض  إل��ى  وأش��ار 
المشروع والتي تمثلت بتنظيم حركة السير وعمل 
تحويلات الطرقات التي كانت تمر على موقع المشروع 
، مستعرضاً مراحل تنفيذ المشروع والتي تم تنفيذها 

بالمواصفات المعمولة بالجسور الدولية .
وأعتبر المشروع تجربة مهمة جدا للإدارة العامة 
للإنشاءات بكل تفاصيله ومواصفاته الفنية بالتعاون 

مع قيادة أمانة العاصمة والمهندسين.
وأكد انه تم تنفيذ المشروع بكوادر يمنية 100 بالمائة 
سواء من حيث الدارسات التصميمية أو من حيث التنفيذ 

والإشراف.
ويتكون المشروع الذي تشرف عليه أمانة العاصمة 
قطاع الشؤون الفنية من جسر علوي بطول 685 مترا 
وعرض 5ر15 متر ويضم أربع حارات مرورية حارتين 

في كل اتجاه.
أشار  للإنشاءات  العامة  الإدارة  توجهات  وح��ول 
المهندس الورقي إلى أنها تنفذ الآن مشاريع كبيرة 
تصل كلفتها إلى تسعة مليارات ريال والعمل جار فيها 

بوتيرة عالية.
الدخول في مشاريع  إلى  ونوه بأن الإدارة تسعى 
إستراتيجية خاصة وأنها تمتلك المعدات والتقنيات 
فضلا عن العمالة المتوفرة والتي تصل إلى أربعة آلاف 

من الموظفين والعاملين بالأجور والعمالة المختلفة.
وقال مدير عام الإدارة العامة للإنشاءات » نعتزم أن 
يكون لنا وجود في المحيط الإقليمي خارج الوطن عن 
طريق المشاركة في مشاريع إقليمية، ولنا تجارب في 

بعض المشاريع الإقليمية الناجحة«.
الألياف  رب��ط  بتنفيذ مشروع  قمنا  لقد  وأض��اف» 
الضوئية مع المملكة العربية السعودية وسلطنة عمان ، 
وكذا مشروع الكابل القاري الذي يربط بين أوروبا وآسيا 
حيث استقبلنا الكابل من البحر وتم تثبيت نقاطه في 

الحديدة والغيضة«.
وفيما يخص توجه الإدارة العامة للإنشاءات بالمؤسسة 
العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية للعمل في قطاع 
المقاولات يقول المهندس الورقي » أنشئت الإدارة في 
العام 1989 وكان الغرض من إنشائها تنفيذ الأعمال 
للبنية التحتية للمؤسسة العامة للاتصالات، وقد قطعنا 

شوطا كبيرا في استكمال تلك البنية «.
وأكد أن قيادة المؤسسة ارتأت الاستفادة من إمكانيات 
ومعدات هذه الإدارة واستثمارها في المقاولات الخارجية 
بما يحقق الاستفادة من العمالة وخلق فرص عمل 

لهم.
وحسب تقرير صادر عن أمانة العاصمة فإن المتوفر 
من القيمة الفعلية للمشروع تم استهدافه في عمل 
بأمانة  مناطق مختلفة  ومنشآت في  أنفاق وجسور 
العاصمة في شمال وجنوب شاع خولان وفي الخط 

الدائري شرقا عند حديقة برلين وعند سائلة نقم.

 جسر العمري في أمانة العاصمة  

في افتتاح وحدة رعاية الشباب ومعرض المطبوعات الخاصة بالصحة الإنجابية في جامعة صنعاء 

❊ �سنع�ء / ب�سير الحزمي :
أكد الأستاذ الدكتور/ خالد عبدالله طميم – رئيس جامعة 

صنعاء أهمية دور الشباب في التوعية الصحية والسكانية. 
ومعرض  الشباب  رعاية  وح��دة  افتتاح  حفل  في  وق��ال 
مركز  أقامة  الذي  الإنجابية  بالصحة  الخاصة  المطبوعات 
التدريب والدراسات السكانية في جامعة صنعاء بالتعاون مع 
مشروع الخدمات الأساسية للصحة إنه سيتم تشجيع العديد 
من الطلاب والطالبات بجامعة صنعاء وإعدادهم الإعداد الجيد 
لإنزالهم إلى الريف لبدء العمل فيه كون الريف هو المستهدف 
الأساسي في خلق وعي حول تنظيم الأسرة وعملية الإنجاب

المنظم. 
وأضاف أن استهداف شريحة الشباب من الطلاب والطالبات 
للقيام بهذا الدور يأتي كونهم لديهم الاستعداد لتقبل الوعي 
الذي يجب أن يحد من النمو  السكاني بشكل رئيسي، وكونهم 

أيضاً مقبلين على مرحلة الزواج. 
وقال: نريد مباعدة بين الولادات وتنظيم الأسرة بشكل 
جيد من أجل أن يتم تقديم الرعاية الحقيقية لأبنائنا صحياً 

وتربوياً وثقافياً. 
وأشار إلى أن استهداف جامعة صنعاء لهذه الأنشطة نابع 
من إدراك عميق بأن هذه المؤسسة العلمية والتعليمية تضم 
حوالي مائة ألف طالب وطالبة وسيكون لهم دور كبير جداً في 
نشر الوعي في المجتمع كون كل فرد منهم ممثلًا لأسرة، داعياً 
إلى تضافر كل الجهود وتعميق الشراكة بين مختلف الجهات 

ذات العلاقة لتحقيق الأهداف المرجوة. 
من جانبها أكدت الدكتورة/ جميلة صالح الراعبي – وكيلة 
وزارة الصحة لقطاع السكان أهمية الاستثمار في تنمية 
الشباب والذي يؤدي إلى حصد منافع جمة  للأفراد والأسر 

والمجتمعات كافة. 
وقالت إن وزارة الصحة تولي الشباب اهتماماً كبيراً لأن 
الاهتمام بهم هو اهتمام بالحاضر والمستقبل ، فضلًا على 

أن الشباب في اليمن يمثلون ثلثي السكان. 
وأوضح أن اليمن تعاني من ارتفاع في معدل النمو السكاني 
، وأن البدء مع الشباب بالتوعية الصحية سيكون له مردود 

إيجابي بتغيير السلوك والحد من هذا النمو. 
وأشار إلى أن القضايا الصحية والصحة الإنجابية وتنظيم 
الأس��رة من أهم القضايا التي يتعرض لها الشباب وهي 

القضايا المستقبلية لليمن. 
ونوه إلى أن الأنشطة التي تنفذ في الجامعات هي واحدة من 
الأنشطة التي تهتم بها الوزارة في قضايا الصحة الإنجابية 
الأخرى  الأنشطة  إلى  إضافة  والشباب،  المراهقين  لفئة 
الموجهة للشباب في المدارس التعليمية، أما الشباب خارج 
المجتمع  التعليم فإن استهدافهم يتم عبر منظمات  إطار 

المدني. 
ولفتت إلى أن خطة وزارة الصحة لهذا العام قد تضمنت 
افتتاح مراكز تقدم التوعية لشريحة الشباب داخل الجامعات 

والكليات. 
من جهته أكد الأخ / عبدالرحمن الحسني – وكيل وزارة 
النابض  القلب  الشباب هي  الشباب والرياضة أن شريحة 

والركيزة الأساسية للبناء والتنمية . 
وقال إن الشباب في بلادنا يمثلون ) 70 % ( من سكان اليمن 

بمعنى أن المجتمع اليمني هو مجتمع فتي وشبابي . 
التحديات  من  الكثير  يعانون  اليوم  الشباب  أن  وأوض��ح 
والإشكاليات وفي مقدمتها البطالة والفقر والوقوع في أتون 
الأفكار المنحرفة والمتطرفة والإرهابية وهو ما يتوجب على 
كل الجهات ذات العلاقة أن يكون لها دور مهم وفاعل في غرس 
القيم الإسلامية القائمة على الوسطية والاعتدال والتسامح 
وفي غرس القيم الوطنية التي تعزز من الهوية والانتماء 
الوطني والحفاظ على الثوابت الوطنية وفي مقدمتها الثورة 

والجمهورية والوحدة. 
وأكد أن القيادة السياسية ممثلة بفخامة الرئيس علي 

عبدالله صالح رئيس الجمهورية تعنى بالشباب وتعتبرهم 
الرهان الذي يراهن عليه في الحفاظ على مستقبل اليمن 
وأمنه واستقراره، آملًا أن تكون وحدة رعاية الشباب في جامعة 
صنعاء مركز إشعاع وتثقيف وتنوير واهتمام في شتى المجالات 

لتحصين الشباب من كل الانحرافات والأفكار الهدامة. 
قبل  الكلمات من  الحفل عدد من  ألقيت في  قد  وكانت 
والدراسات  التدريب  مركز  رئيس  الحداد  أحمد  الدكتور/ 
والدكتور/ حمودة حنفي مدير  السكانية بجامعة صنعاء، 
مشروع الخدمات الأساسية للصحة، والأخ/ مؤيد الشيباني 
أحد الطلاب المتطوعين في الوحدة وقد أشارت في مجملها 
إلى أهمية إنشاء هذه الوحدة والدور المناط بها لنشر الوعي 
والمناصرة في أوساط الشباب والمجتمع بالقضايا الصحية 

والصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة. 
هذا وقد جرى على هامش الحفل افتتاح معرض المطبوعات 
الخاصة بالصحة الإنجابية والذي تشارك فيه العديد من الجهات 
الرسمية والمنظمات المحلية والدولية العاملة في هذا الجانب، 

حيث تم قص الشريط والتجول في أركانه المختلفة. 
من جانب آخر تم على هامش الفعالية التوقيع على مذكرة 
تفاهم بين قطاع السكان في وزارة الصحة ومركز التدريب 
والدراسات السكانية بجامعة صنعاء حول إنشاء وحدة رعاية 
الشباب بجامعة صنعاء لتقديم خدمات صحية للشباب تشمل 
التثقيف الصحي والمشورة بقضايا الصحة الإنجابية والرعاية 
الصحية الأولية ونشر المعلومات الصحية التي لها علاقة 

بالشباب. 
حضر حفل افتتاح الوحدة والفعاليات المصاحبة الدكتور أحمد 
علي بورجي أمين عام المجلس الوطني للسكان والدكتور 
أحمد الشاعر باسردة نائب رئيس جامعة صنعاء ، والدكتور/ 
محمد باعلوي مدير مكتب الصحة بأمانة العاصمة والسيد 
عبدالحميد العجلي ممثل الوكالة الأمريكية للتنمية وعدد من 

المسؤولين والأكاديميين وممثلي المنظمات ذات العلاقة. 

❊ �سنع�ء /�سب�أ::
شرعت اللجنة الفنية المنبثقة عن المكتب التنفيذي المكلف 
بصياغة أولويات الحكومة للمرحلة القادمة في اجتماعها 
أمس برئاسة أمين عام رئاسة مجلس الوزراء عبدالحافظ 
ناجي السمة، في مناقشة البرامج الكفيلة بتنفيذ الأولوية 
الخاصة بجذب 100 كادر من العناصر الأكثر كفاءة في اليمن 

ضمن المستويات العليا للوظائف القيادية بالدولة.
وتهدف الأولوية لاستقطاب الكفاءات المؤهلة واجتذابها 
إلى العمل الحكومي وتحويل الوظيفة العامة إلى وظيفة 
جاذبة وفقا لأفضل المعايير الدولية والتي يعتمد شغلها 

على الشفافية والتنافسية .
وتتوخى الحكومة من تلك الغاية تحقيق الاستدامة المالية 
وكفاءة الأداء الحكومي ورفع كفاءة استخدام تمويلات التنمية 

وجعل الوظيفة العامة جاذبة للكفاءات الماهرة .
المسودة الأولية لتقرير مؤسسة كيمونكس  ورك��زت 
الدولية على تقديم لمحة استعراضية عن فكرة البرنامج 
التنفيذي للأولوية وتكامله مع عناصر الإدارة الحكومية 

بالإضافة إلى شرح الإطار الحكومي والفني الخاص بها .
لعملية  وتطبيقية  نظرية  إيضاحات  التقرير  وتضمن 
تنفيذ  البرنامج في  بها  التي سيمر  والمراحل  التوظيف 
الأولوية من الإعداد والترتيب والإعلان والفحص والاختبار 

ونطاق العمل إضافة إلى العمليات الخاصة بدعم الإدارة 
من حيث توزيع الأدوار والمهام والمسؤوليات وتقييم الأداء 
والتدريب والخدمات الاستشارية فضلًا عن بقية العمليات 
الإدارية والفنية المعقدة من الاتصالات وتقدير الكلف المالية 

لتنفيذ البرنامج.
وحث أمين عام مجلس الوزراء رئيس اللجنة الفنية الجهات 
ذات العلاقة على تضافر جهودها وتحويل تلك الأولوية إلى 
واقع ملموس ينعكس بشكل مباشر على تقوية الإدارة 
الحكومية وتفعيل وظائفها في تحسين الأوضاع الاقتصادية 
والمعيشية للمواطنين , مؤكدا أن تنفيذ الأولوية بالصورة 
الصحيحة سيؤدي إلي تحقيق العديد من المخرجات التي 
ستنعكس بصورة إيجابية على الأداء الحكومي وإن نجاحها 
في الجهات الحكومية المستهدفة في المرحلة الأولى سيؤدي 
إلى تعميم تطبيق آلياتها بصورة أوسع في الجهاز الإداري 

للدولة.
وأشار إلى الدعم الذي يحظى به البرنامج من قبل فخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ورئيس 
مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور فضلًا عن التفاعل 
الكبير من الشركاء والمانحين الدوليين والاهتمام بتحويل 
مضامين الأولويات العشر إلى برامج وآليات تنفيذية يشهدها 

الميدان خلال الفترة القادمة.

❊ اأم�نة الع��سمة / �سب�أ:
كرمت أمانة العاصمة أمس نحو 127 من 
التجار ورجال الأعمال من القطاع الخاص 
بالأمانة الذين ساهموا في تقديم تبرعاتهم 
الإغاثيتين  الأم��ان��ة  لقافلتي  السخية 
النازحين في محافظة صعدة  لإخوانهم 

جراء فتنة التخريب والإرهاب والتمرد.
وفي حفل التكريم الذي حضره عدد من 
أعضاء مجلسي النواب والشورى ووكلاء 
الأمانة ومدراء المكاتب التنفيذية ومدراء 
المديريات وأمناء عموم المجالس المحلية 
والشخصيات الاجتماعية بالأمانة ، أكد وزير 
الدولة أمين العاصمة عبد الرحمن الأكوع 
على أهمية تكريم التجار ورجال الأعمال 
في  المبادرين  الاجتماعية  والشخصيات 
المشاركة الوطنية إلى جانب مع إخوانهم 
أبناء القوات المسلحة والأمن في مواجهة 
عناصر التخريب والتمرد الخارجين على 
الدستور والقانون بمساهماتهم السخية 

وتبرعاتهم القيمة العينية والنقدية.
وقال الاكوع » إن تبرعات التجار وأصحاب 
رأس المال الوطني عبرت عن مدى القيم 
الوطنية والإنسانية والحب العميق للوطن 
.. لافتا إلى  المباركة «  ووحدته وثورته 
مساهماتهم أيضاً في دعمهم وتبرعاتهم 
لإخوانهم في محافظة حضرموت جراء 

كارثة السيول العام قبل الماضي .
وأشاد الاكوع بدور لجان جمع التبرعات 
ورؤساء القافلتين الأولى والثانية وأعضاء 
الهيئة الإدارية وكل من ساهم وساعد في 

هذا العمل الوطني.. مستعرضا التبرعات 
العينية والنقدية التي كان لها الأثر الأكبر 
في نفوس أبناء القوات المسلحة والأمن 

والنازحين في محافظة صعدة.
م��ن جانبه أش���اد ن��ائ��ب وزي���ر الإدارة 
المحلية الدكتور جعفر حامد بجهود قيادة 
ورجال  التجار  دور  وكذا  العاصمة  أمانة 

الأعمال الذين ساهموا بسخاء وإحساس 
بالمسؤولية التي كان لها اثر طيب وفعال 

في تخفيف كثير من معاناة النازحين.
فيما استعرض وكيل أول أمانة العاصمة 
رئيس القافلة الأولى محمد رزق الصرمي 
مراحل إعداد وتجهيز القافلة التي تعتبر 
اكبر قافلة على مستوى الجمهورية والتي 

بالمواد  محملة  ناقلة   194 تحمل  كانت 
الغذائية والإيوائية ..مشيرا إلى ما كان 
للقافلة من دور كبير في رفع معنويات 
أبناء القوات المسلحة والأمن والنازحين 
في محافظة صعدة .. مشيدا بكل من رافق 

القافلة من جميع المديريات.
وكان رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية 
والصناعية محمد عبده سعيد قد ألقى كلمة 
أشار فيها إلى الواجب الوطني الذي قام 
به القطاع الخاص لهذا العمل الإنساني 
لإخوانهم النازحين في محافظة صعدة 
الذين  والأم��ن  المسلحة  القوات  وأبناء 
يقومون بعمل بطولي في ميدان الشرف 
والبطولة .. لافتا إلى أن التكريم الحقيقي 
المسلحة  ال��ق��وات  رج��ال  يستحقه  إنما 

والأمن.
الغرفة  رئيس  نائب  ق��ال  جانبه  م��ن 
محمد  ب��الأم��ان��ة  والصناعية  التجارية 
وحماية  الوطن  عن  الدفاع  أن   « ص��لاح 
انجازاته ومكتسباته في مختلف المجالات 
واجب مقدس وحقيقة آمن بها اليمنيون 
والأباطيل  بالدعاوى  يستبدلوها  ول��ن 

المزيفة«.
وأكد صلاح بأن لاشيء نقدمه يستحق 
التكريم وإنما هو تجسيد للواجب الديني 
الأعمال  ورج��ال  التجار  ودور  المقدس 
الوطني والاجتماعي نحو إخوانهم أبناء 
محافظة الأم��ن وال��س��لام صعدة الذين 
تضرروا من أعمال عناصر التخريب والتمرد 

والإرهاب الخارجة على النظام والقانون.

❊ عدن/ منى علي ق�ئد:
قام الأخ/ أحمد حسن ناصر الشيري 
مدير عام مديرية الشيخ عثمان يوم 
أمس بزيارة تفقدية لمشروع إعادة 
الشيخ  ف��ي  السمك  س��وق  تأهيل 
عثمان بتمويل من المجلس المحلي 
مليون   18 تبلغ  بكلفة  بالمديرية 

ريال.
خلال زيارته اطلع على ما تم إنجازه 
من الأعمال الإنشائية التي بلغت حتى 
الآن )80 %( من المشروع حيث أعطى 
توجيهاته بإنجاز المشروع في وقته 
المحدد والمقرر بداية شهر فبراير 

من العام الجاري 2010م.
وأشار في تصريحه ل� )14 أكتوبر( 
إل���ى أن ال��م��ش��روع ي��أت��ي ضمن 

البرنامج الاستثماري للعام 2010م 
والذي يتضمن العديد من المشاريع 
ال��خ��دم��ات  بتحسين  ال��م��رت��ب��ط��ة 

بالمديرية.
وأوضح أن المديرية تعمل باستمرار 
على تحسين أوج��ه الخدمات وكذا 
المرورية  الحركة  انسياب  تسهيل 
في شوارع المديرية وأيضاً تسهيل 
الانتقال بين المحلات التجارية من 
دون أي مضايقات أو ازدحام والذي 
تشهده شوارع المديرية من خلال 
وجود الباعة الذين يفترشون أرصفة 
الشوارع كأصحاب الحراج والجوالات 
والباعة المتجولين وأصحاب البسطات 
وعربات الخضار الذين يتسببون في 
والمضايقات  السير  تعطيل حركة 

للمارة.
وأكد الأخ/ أحمد الشيري أن سلطة 
المديرية تعمل على ترتيب وتنظيم 
المخلة  المظاهر  وإنهاء  الشوارع 
بالنظام والنظافة للسوق من دون 
الإضرار بأصحاب هذه المهن وذلك 
من خلال التنسيق مع الجهات الأمنية 
وجمعية الشريجة في نقل أصحاب 
هذه المهن وترتيب مواقع لهم فيها، 
وكذا الاهتمام بالإنارة والتخفيف من 
الازدح��ام لأجل الحفاظ على نظام 
وجمال الشارع بما تقتضيه المصلحة 
النظام  على  الحفاظ  في  العامة 
العام والسكينة والأمن والاستقرار 
كمسؤولية مشتركة يتحملها كافة 

أفراد المجتمع بالمديرية.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أعلنت اللجنة الفرعية لجوائز رئيس الجمهورية للشباب بمحافظة 
المحلي  المجلس  عام  أمين  برئاسة  أمس  اجتماعها  في  صنعاء 
بالمحافظة نائب رئيس اللجنة عبد الغني حفظ الله جميل أسماء 

الفائزين بجوائز رئيس الجمهورية للعام 2009م.
وفاز بالجائزة سبعة مرشحين في خمسة مجالات ، فيما حجبت الجائزة 

في أربعة مجالات.
وقد فاز بجائزة حفظ وتلاوة القرآن الكريم نايف زين الله صالح 
البراري، وفاز بجائزة الشعر فاطمة صالح القماطي، وفي القصة 
القصيرة فاز مناصفة كل من بلقيس احمد الكبسي وبكيل محمد 
المحفدي، وفاز بجائزة الفنون التشكيلية توفيق علي احمد الآنسي، 
فيما فاز بجائزة الغناء مناصفة كل من عبدالملك احمد المطري وعبد 

الله الصرفي.
وحجبت الجائزة في مجالات النص المسرحي، العلوم التطبيقية 
، العلوم الطبيعية ، والموسيقى لعدم توفر الأعمال التي ترقى إلى 

مستوى الجائزة.
والرياضة  الشباب  مكتب  عام  مدير  استعرض  الاجتماع  وخ��لال 
بالمحافظة المراحل التي مرت بها الجائزة ابتداء من الإعلان عن فتح 

باب الترشح وحتى إقرار أسماء الفائزين بالجوائز.

اللجنة الفرعية لجوائزرئيس الجمهورية 

أمانة العاصمة  تكرم تجار ورجال اعمال

مناقشة مسودة برنامج جذب 100 كادر مؤهل للعمل في الوظائف العليا للدولة



مجلس التعاون

Email: 14october@14october.6 Email: 14october@14october.com
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❊   الريا�س/ 14 اأكتوبر/ وا�س :
أعلنت مدينة الملك عبدالعزيز للعلوم 
والتقنية بالرياض أمس عن إطلاق المرحلة 
الأولى من المبادرة الوطنية لتحلية المياه 
التقنيات  بتطبيق  الشمسية  بالطاقة 
 / النانو   / المتطورة  الصغر  المتناهية 
في مجال إنتاج أنظمة الطاقة الشمسية 
والأغشية لتحلية المياه التي تم تطويرها 
عبدالعزيز  الملك  مدينة  بين  بالتعاون 
للعلوم والتقنية وشركة IBM الامريكية من 
خلال المركز المشترك لأبحاث تقنية النانو 
لإيجاد حلول تقنية لمشاكل الطاقة والمياه 
بأقل التكاليف بما يسهم في دعم الاقتصاد 
النفط  على  الاعتماد  وتقليص  الوطني 
والغاز في تشغيل المحطات القائمة حاليا 

التي تستهلك نحو 1.5 مليون برميل.
جاء ذلك في مؤتمر صحفي شارك فيه 
إبراهيم  الدكتور  المالية  وزي��ر  معالي 
والكهرباء  المياه  وزي��ر  ومعالي  العساف 
المهندس عبدالله الحصين ومعالي رئيس 
المدينة الدكتور محمد السويل وصاحب 
سعود  بن  تركي  الدكتور  الأمير  السمو 
بن محمد آل سعود نائب رئيس المدينة 
العام  الأمين  وكذلك  البحوث  لمعاهد 
منصور  العامة  الاستثمارات  لصندوق 
الميمان ونائب رئيس المدينة لدعم البحث 
ووكيل  الرشيد  عبدالله  الدكتور  العلمي 
وزارة التجارة والصناعة لشؤون الصناعة 

خالد السليمان .
المبادرة  تفاصيل  عن  المؤتمر  وكشف 
الرامية الى إنتاج مياه وكهرباء من خلال 
الشمسية  بالطاقة  العاملة  المحطات 
والبرنامج الزمني لتنفيذها بهدفة توفير 
مياه محلاة بتكلفة تتراوح بين ريال واحد 
الحالية  التكلفة  من  بدلا  ري��ال   1.5 إلى 
البالغة 2.5 الى 5.5 ريال للمتر المكعب 
الكهربائية  الطاقة  إنتاج  تكلفة  أن  كما 

باستخدام تقنيات الخلايا الشمسية التي 
تم تطويرها تبلغ أقل من 30 هللة لكل 

كيلوواط / ساعة.
وأك��د أصحاب المعالي ال��وزراء ورئيس 
المدينة ومسئوليها أن هذه المبادرة حظيت 
بدعم وتشجيع كبيرا من خادم الحرمين 
الملك عبدالله بن عبدالعزيز  الشريفين 
النائب  وسمو  الأمين  عهده  ولي  وسمو 

الثاني .
في  نوعية  نقلة  بأنها  المبادرة  ووصفوا 
البحث العلمي الرامي الى توفير المياه بأقل 
تكلفة ممكنة مشيدين بالجهود التي بذلتها 
مدينة الملك عبدالعزيز في تطوير تقنيات 
الطاقة الشمسية على مدى 3 عقود ماضية 
ووصولها إلى تقنيات يمكن أن تستخدم على 
نطاق تجاري واسع لتأمين المياه التي تعد 

عصب الحياة .
وأكدوا أن تحلية المياه المالحة هي الخيار 
الاستراتيجي لتأمين مياه الشرب للمملكة 
العربية السعودية حيث أنها تنتج أكثر من 
المحلاة  للمياه  العالمي  الإنتاج  من   18%
وتعد تكلفة الطاقة المستخدمة في محطات 
التحلية من أهم أسباب ارتفاع تكلفة إنتاج 

العمل على  أن  إلى  المحلاة مشيرا  المياه 
تخفيض تكلفة إنتاج الطاقة سينعكس إيجاباً 

على خفض تكلفة الإنتاج.
وأشار المشاركون إلى ما تتمتع به المملكة 
العربية السعودية من سطوع شمسي عالي 
على مدار العام يقدر بألفي كيلوواط لكل متر 
مربع سنوياً ولذلك فقد عملت مدينة الملك 
عبدالعزيز للعلوم والتقنية منذ مدة طويلة 
على تنفيذ برامج البحث والتطوير في مجال 

نقل وتوطين تقنيات الطاقة الشمسية .
وأكدوا أن مدينة الملك عبدالعزيز للعلوم 
الوطنية  المبادرة  خ��لال  من  والتقنية 
لتحلية المياه بالطاقة الشمسية تهدف إلى 
التطبيق العملي للتقنيات متناهية الصغر 
المتطورة / النانو / في مجال إنتاج أنظمة 
الطاقة الشمسية والأغشية لتحلية المياه 
حيث تم تطوير هذه التقنيات من خلال 
المركز المشترك لأبحاث تقنية النانو بين 
مدينة الملك عبدالعزيز للعلوم والتقنية 
وشركة آي بي إم العالمية وتهدف أيضا 
إلى إيجاد الحلول التقنية لمشاكل الطاقة 
والمياه بأقل التكاليف للمساهمة في دعم 

الاقتصاد الوطني .

أضواء

هذا ما كان عليه وضع اثنين من الأكاديميين استضافهما برنامج 
على قناة الإخبارية لمناقشة زواج القاصرات، وأحد الضيفين هو 
الاجتماع صال وجال بشكل جيد في  أكاديمي في علم  أستاذ 
الموضوع، لكنه أنهى كلامه بأنه لا يجوز لأي دولة أن تفرض قانوناً 
على الناس يضادّ ما اعتادوا عليه، بل يجب تهيئة المجتمع عن 
طريق المثقفين والإعلاميين والتربويين وغيرهم من المهتمين، 
وقد كان لي مقالات كثيرة تؤيد هذا الرأي مع إضافة هامة هي 
أن التغيير عبارة عن قطار يسير على قضيبين متوازيين: الثقافة 
والسياسة، وكلنا يتذكر القول الحكيم إن الله يزع بالسلطان ما لا 
يزع بالقرآن، إضافة إلى وجود قاعدة فقهية مشهورة تمنح ولي الأمر 
– أي الحاكم أو الحكومة –إمكانية تقييد المباح إذا وجد فيه ضرر 
بالمصلحة العامة، وبما أن السماح بزواج القاصرات ليس مضراً بهن 
فحسب، بل هو مضر بسمعة المملكة في مراعاة حقوق الأطفال، 
فإنه يجوز للدولة أن تمنع هذا الزواج، وليكن هذا هو القاعدة، وإذا 
وجد الاستثناء فيبقى مشروطاً بموافقة وزير العدل مثلا بحيث 

توضع مصلحة الطفلة في المقدمة.
وأما الضيف الآخر في البرنامج فهو أستاذ شريعة ولكن الصفة التي 
وضعها البرنامج تحت اسمه أنه عضو في هيئة حقوق الإنسان، ومع 
احترامي للآراء المخالفة عموماً، فإن الرأي الذي أتى به هذا الحقوقي 
لا يتفق مع شريعة حقوق الإنسان المعاصرة، إذ يرى أن تحديد سن 
الزواج لا يجب أن يكون موضع نقاش لأن الفتاة متى وصلت سن 
البلوغ فهي أهل للزواج؛ ولكننا نعلم جميعاً أن سن البلوغ لدى 
الفتيات يختلف من منطقة لأخرى، ففي المناطق الحارة تبلغ الفتاة 
وهي بعمر 9 أو 10 سنوات، فهل يمكن لأستاذنا الحقوقي أن يصرح 
برأيه هذا أمام منظمة عالمية لحقوق الإنسان دون أن يثير ضجة 
شبيهة بالضجة التي أثارها رأيه عن كارثة تسونامي وأنها بسبب 

معاصي البشر؟!
إذا تذكرنا حديث الرسول عليه الصلاة والسلام الذي يوجهه للشباب 
عن ضرورة وجود الباءة لدى الشاب كي يتزوج، فإن معنى الباءة هي 
القدرة على القيام بأعباء الزواج ليس مادياً فقط بل ومعنوياً، وهذا 
الخطاب نفسه ينطبق على الفتيات، فلا يمكن لفتاة قبل سن الثامنة 
عشرة أن تكون قادرة على تلبية متطلبات الزواج، وذلك لأنها ما 
زالت طفلة أو مراهقة على أحسن الأحوال، والطفل عالمه ذاتي 
فلا يمكن أن يفكر بغيره بطريقة تبادلية أي هو لا يفهم معنى 
الواجبات والحقوق بشكل عام حتى يستطيع أن يفهمها في إطار 

الزواج، أما المراهق�ة فهي سن عدم التوازن الانفعالي حيث تغلب 
العاطفة والغريزة على العقل، فهل يستطيع من هذا حاله أن يكون 
مسؤولا عن أسرة وتربية؟! قد ينجح أحياناً زواج فتى وفتاة قاربا 
العشرين إذا وجدا الدعم من عائلتيهما، لكن كيف يمكن أن نتخيل 
نجاح زواجٍ يتضاعف عمر العريس فيه على عمر العروس؟ فما بالنا 

إذا كان في سن جدها وهي كحفيدته؟! 
هذا على ضفة زواج القاصرات أما على الضفة الأخرى فنجد أن الفتاة 
التي بلغت سن الرشد لا تملك من أمر اختيار شريك حياتها شيئاً، 
فهي تتزوج من وافق عليه والدها، وقد تكون محظوظة بالنسبة 
لفتاة لا يهتم ولي أمرها لتزويجها، ولقد أخبرتني فتاة كيف اعترضت 
على عضل والدها لها، فقد بلغت الثلاثين وما زال والدها يرفض 
المتقدمين لها دون أن يستشيرها، وقد زوّج أخاها الأصغر منها سناً، 

ثم ها هو يبحث لأخيها العشريني عن زوجة، فما كان منها إلا أن 
صرخت في وجهه أنه ظالم لها لأنها تريد أن تشعر أن هناك رجلا 
يحبها ويخاف عليها، فماذا كان رد الأب؟! قال لها: أنا أحبك وأخاف 
عليك، فردت عليه بأنها تريد رجلا غيره يحبها ويخاف عليها، وإلا 
فلماذا يتزوج إخوتها الذكور وأمهم تحبهم وتخاف عليهم؟! الأب 
أعرفه شخصياً وهو رجل فاضل كما يبدو عليه، لكن الأعراف القبلية 
تسيطر عليه، فلا يمكن لابنته أن تتزوج من غير قبيلتها، وإلا فإن 
العنوسة بانتظارها؛ ونار العنوسة اضطرت فتاة أخرى لقبول الزواج 
من رجل لديه زوجة وأربعة أطفال، مع أنها تعمل وراتبها يغنيها 
عن زواج كهذا، ولكن بلوغها الرابعة والعشرين جعل كل من يراها 
يخبرها أنها لن تتزوج بسبب مهنتها، وليلة عرسها كانت تبكي لأنها 
وافقت على الزواج من رجل ليس كفؤا لها، فقط كي لا تلوك ألسنة 

الناس سيرتها لأنها ممرضة!!
في حالة زواج القاصرات وعط�ل أو عنوسة الراشدات، فإن ثقافة 
المجتمع مساهمة بدور كبير في النظرة الدونية للمرأة فإذا كان 
من يُصنّفون على أنهم أكاديميون لا يجدون غضاضة في هذا 
الوضع الظالم، فإن المرأة يجب ألا تنتظر من أمثالهم النصرة، 
وكي لا تبقى الفتاة رهينة المحبسين: إما الزواج كقاصرة أو العضل 

كراشدة، فإن 
دوراًحقيقياً يقع على المثقف المخلِّص والسياسي المستنير لرفع 

الظلم عن هذه الفئات.  

❊  عن / صحيفة “الوطن” السعودية

❊   الريا�س/ وا�س :
 بحث خادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله 
بن عبدالعزيز مع مبعوث اللجنة الرباعية الدولية, 
رئيس ال��وزراء البريطاني السابق توني بلير 
في  السلام  عملية  لتفعيل  المبذولة  الجهود 

المنطقة.
وكان خادم الحرمين قد استقبل بلير والوفد 
في  الملكي  بالديوان  مكتبه  في  له  المرافق 
قصر اليمامة. وكان وزير الخارجية الأمير سعود 
الفيصل قد استقبل بلير بمكتبه في وقت سابق, 

وجرى بحث المسائل ذات الاهتمام المشترك. 
إلى ذلك,أقسم بين يدي الملك عبدالله في 
مكتبه بالديوان الملكي في قصر اليمامة أمس 

سفراء خادم الحرمين المعينون لدى عدد من 
الدول الشقيقة والصديقة وهم السفير إبراهيم 
جيبوتي  لدى  المعين  النوفل  عبدالعزيز  بن 
لدى  المعين  ملحان  سعيد  بن  غرم  والسفير 
كينيا والسفير أحمد يونس البراك المعين لدى 
كوريا والسفير منصور صالح الصافي المعين 

لدى أفغانستان.
وحمل خادم الحرمين الشريفين السفراء تحياته 
وتقديره لقادة الدول المعينين فيها وأوصاهم 
بالحرص على تقوى الله عز وجل والعمل على 
تعزيز العلاقات بين المملكة والدول الشقيقة 
والصديقة المعينين فيها وأن يكونوا خير سفراء 

يمثلون دينهم ووطنهم وشعبهم.  

بين تزويج القاصرات وعضل الراشدات
يا معشر القراء يا ملحَ البلد من يصلح الملحَ إذا الملحُ فسد؟! 

ومقصد الشاعر القديم من كلمة “القراء” أنهم قراء القرآن 
وعلماء الدين الذين كان مهم دور هام في تطوير المجتمعات 
سابقاً، وكثيراً ما يتذكر المرء هذا البيت من الشعر عندما يرى 
أن من تقع عليهم مهمة تنوير المجتمع يساهمون بشكل أو بآخر 

بجذب المجتمع إلى الخلف.

العاهل السعودي يبحث مع بلير تفعيل عملية السلام

حفل تخرج الدفعة الثانية من حملة الماجستير 
التنفيذي لإدارة الأعمال لندن-دبي

في مقرها بمركز دبي المالي العالمي

❊  دبي : متابعة : عادل خد�شي:
حضر الشيخ مكتوم بن محمد بن راشد آل مكتوم، نائب حاكم 
دبي رئيس مركز دبي المالي العالمي، يوم السبت الماضي حفل 
تخريج الدفعة الثانية من حملة الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال 
لندن- دبي في كلية “لندن بيزنس سكول” بمقرها في مركز دبي 

المالي العالمي. 
وبحضور الشيخ مكتوم بن محمد بن راشد آل مكتوم، تسلم 78 

“الماجستير  خريجاً شهادات 
التنفيذي لإدارة الأعمال دبي 
الذي  الحفل  خ��لال  لندن”   -
حضره أيضاً الشيخ سعيد بن 
محمد بن راش��د آل مكتوم؛ 
وأحمد حميد الطاير، محافظ 
العالمي؛  المالي  مركز دبي 
أندرو  السير  والبروفيسور 
ليكيرمان، عميد كلية “لندن 
بيزنس سكول”؛ والبروفيسور 
الحائز  فيلكاسيم،  ن��وف��ل 

الإب��داع  أستاذ  لقب  على 
منحة  بموجب  الكلية  من 
الشيخ محمد  بن راشد آل 
مكتوم  إلى “لندن بيزنس 

سكول” ومدير الكلية في دبي؛ وعدد من أعضاء هيئة التدريس 
في الكلية.

يشار إلى أن برنامج الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال لندن 
تدريسه في  يتم  بيزنس سكول”  “لندن  لكلية  التابع  دبي   –
مقر الكلية في مركز DIFC للامتياز، التابع لمركز دبي المالي 

العالمي.  
وصرح معالي أحمد حميد الطاير، محافظ مركز دبي المالي 
العالمي قائلًا: “إن إيجاد بيئة مثالية توفر العديد من الفرص 
للتعليم والتدريب وفق أرقى المعايير العالمية يعد أحد أهم 
دعائم سياستنا لتطوير مركز دبي المالي العالمي. ويعد برنامج  
الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال دبي - لندن التابع لكلية ’لندن 
بيزنس سكول‘ واحداً من البرامج المتقدمة التي يوفرها ’مركز 
DIFC للامتياز‘ والذي يتيح للطلاب في المنطقة إمكانية الدراسة 
في إحدى أفضل المؤسسات التعليمية في مجال إدارة الأعمال 
على مستوى العالم. ومن خلال علاقاتنا القوية مع المؤسسات 
التعليمية العالمية، يسعى مركز دبي المالي العالمي إلى بناء 
ركيزة قوية من الكفاءات اللازمة لمواكبة التطور السريع والنمو 

المتزايد التي يشهده القطاع المالي في المنطقة”.
من جانبه صرح البروفيسور السير أندرو ليكيرمان، عميد لندن 
بيزنس سكول قائلًا :”إنني سعيد للغاية بالروابط القوية التي 
تجمع بين لندن بيزنس سكول ودبي. ولقد تشرفنا باستضافة 
صاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم والعديد من 
الشخصيات البارزة من إمارة دبي خلال شهر نوفمبر الماضي 

في مقر الكلية بلندن. ويمثل مركز الكلية في دبي إضافة جيدة 
إلى التنوع الذي اشتهر به مقر الكلية في لندن، كما أنه أصبح 
بمثابة حلقة وصل عالمية للطلاب من شتى أنحاء العالم، حيث 
يأتي الطلاب للدراسة في مركز دبي من أماكن بعيدة مثل بكين 

وجاكرتا وبغداد وأثينا وموسكو والقاهرة وتورنتو”.
وصرح البروفيسور نوفل فيلكاسيم، الحائز على لقب أستاذ 
الإبداع من الكلية بموجب منحة الشيخ محمد  بن راشد آل مكتوم  
سكول”  بيزنس  “ل��ن��دن  إل��ى 
قائلًا:  دبي  في  الكلية  ومدير 
“إن مجتمع لندن بيزنس سكول 
شديد  بفخر  يشعر  بأكمله 
حققته  ال��ذي  الكبير  بالإنجاز 
خريجي  م��ن  الثانية  الدفعة 
التنفيذي  الماجستير  برنامج 
لإدارة الأعمال لندن-دبي. لقد 
أن  الدفعة  أظهر ط��لاب ه��ذه 
لديهم مؤهلات متميزة تتمثل 
في العزيمة والشجاعة والرؤية 
والقدرة على العمل الجماعي 
ال���ش���اق. ويمثل  وال��ع��م��ل 
 25 على  يزيد  ما  الخريجون 
وخلفيات  مختلفة  جنسية 
وظيفية وقطاعات أعمال متباينة. وسيتمكن هؤلاء الطلاب بفضل 
معرفتهم ومهارتهم وثقتهم بأنفسهم ومصداقيتهم وشبكة 

معارفهم من أن يصبحوا قادة في قطاعاتهم”.
ويأتي حفل تخرج حملة الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال 
بعد أن أتم الخريجون 18 شهراً من الدراسة المكثفة بناءً على 
سلسلة من المناهج يتم تدريسها على مدار أربعة أيام في “مركز 
DIFC للامتياز” على يد هيئة أعضاء التدريس الزائرين من لندن، 
بالإضافة إلى مرحلة من الدراسة الاختيارية يتم معظمها في لندن. 
ويعد هذا الحفل الثاني لتخريج حملة الماجستير التنفيذي لإدارة 

الأعمال منذ انطلاق البرنامج في دبي قبل ثلاثة أعوام. 
تقدم لندن بيزنس سكول لطلابها في دبي ومنطقة الشرق 
الأوسط برامج دراسية متخصصة في إدارة الأعمال ذات مستوى 
عالمي بعد أن افتتحت الكلية أبوابها في مركز دبي المالي العالمي 
في ديسمبر من عام 2006. وقد تم تصميم برنامج ماجستير 
إدارة الأعمال التنفيذي تلبية للطلب المتزايد على مناهج التعليم 
المتخصصة في إدارة الأعمال في المنطقة، مما يعكس التزام 
الكلية القوي نحو منطقة لشرق الأوسط. وقد تم تصميم البرنامج 
للمديرين والتنفيذيين الذين يمتلكون خبرة وظيفية جيدة، وتتألف 
الدفعة الجديدة من طيف واسع من الطلاب المحترفين الاستثنائيين 

الذين يمكن أن يضيفوا إلى البرنامج بجانب استفادتهم منه.
وخلال هذا العام، استمر البرنامج في استقطاب اهتمام الكثير 
من الراغبين في الحصول على الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال 

مع وجود زيادة كبيرة في أعداد الطلبات والاستفسارات.

ليلى اأحمد الأحدب

خادم الحرمين الشريفين يلتقي توني بلير

حفل تخرج الدفعة الثانية من حملة الماجستير التنفيذي لإدارة الأعمال لندن-دبي في كلية لندن بيزنس سكول

خلال افتتاح المؤتمر الصحفي لمدينة الملك عبدالعزيز للعلوم والتقنية بالرياض 

جانب من الحضور في حفل التخرج

❊   الريا�ض/ متابعات:
توقع وزير المالية السعودي الدكتور ابراهيم 
العقاري  الرهن  اقرار قانون  يتم  أن  العساف 
خلال الربع الأول من العام الحالي، مشيراً الى 
ان القانون أصبح الآ-ن في يد مجلس الوزراء 

ومجلس الشورى. 
وقال الوزير السعودي في مقابلة مع قناة 
العربية انه »كان هناك عقبة أمام إقرار هذا 
النظام«، إلا أن هذه العقبة زالت بعد المناقشات 

التي تلت اقرار الموازنة العامة للمملكة.
وحول الفائض في ميزانية العام الحالي أو 
العجز المتوقع قال العساف ان الأمر يعتمد 
على السعر، وعلى كمية الانتاج، وعلى الانفاق 
الحكومي، مضيفاً: »لذلك لا أرغب -ونحن في 
الشهر الأول من تنفيذ الميزانية – أن أعطي 
أو  الانتاج  أو  البترول  توقعات، س��واء بشأن 
الانفاق، ولكن حتى لو تحقق العجز المتوقع 

فنحن قادرون على التحكم فيه«. 
في  عجز  تحقق  »اذا  انه  العساف  وكشف 
موازنة 2010 فسوف يتم تمويله من خلال 
وليس  النقدية  الاحتياطيات  من  السحب 

الاقتراض من جديد«. 
ونفى العساف أن يكون لدى المملكة نية 
لاصدار سندات، قائلًا ان »الهدف الأساسي 
انخفض  وكلما  العام،  الدين  تخفيض  هو 
الدين العام كلما كان لدينا مجال أكبر لدخول 
الأسواق.. لا نزال في التوجه نفسه لتخفيض 
الدين العام، وعندما يصل الى حدود دنيا فقد 

ننظر في جوانب أخرى لوجود الدين العام«. 
وفسر العساف أسباب النمو الضعيف الذي 
 2009 سجله القطاع السعودي الخاص في 
القطاع  تأثير  في  تأخراً  هناك  »ان  بقوله 
الحكومي على القطاع الخاص، والسبب الآخر 
أن بعض الصناعات المحلية مثل قطاع البترول 
الوضع  من  أكثر  الأجنبية  بالعوامل  تتأثر 
الداخلي، ومع ذلك فعندما ننظر الى نسبة 
النمو وهي %2.54 نجدها في ظل الظروف 
الدولية المحيطة نسبة جيدة، ونتوقع أن تزيد 

العام الحالي«. 
النمو  ب��ان  متفائل  »أن��ا  العساف:  وق��ال 
الاقتصادي سيكون هذا العام بأكثر من 4%«.

ان  العساف  ق��ال  وح��ول شركة »سنابل« 

مجلس ادارة الشركة وضع بالفعل خطة العمل، 
وتنظر الادارة في بعض الفرص الاستثمارية 
لكن أياً من هذه الفرص لم يتم اقرارها، وغالباً 
ما سيكون الاستثمار محلياً، لكن العساف رفض 
الكشف عن حجم الاستثمار المتوقع للشركة، 
واكتفى بالقول ان »أية قطاعات فيها قيمة 
بها،  للدخول  الشركة مستعدة  مضافة فان 
وليس هناك أي استثناء لأي نشاط أو قطاع«.

وكان الوزير السعودي قال في كلمته أمام 
منتدى التنافسية أن الوضع المالي للمملكة 
الاقتصادية  السياسات  بسبب  ج��داً  »مريح 

الحكيمة التي انتهجتها الحكومة«.
وقال العساف انه »بالرغم من أنه لا يوجد 
بلد بمنآى عن تداعيات الأزمة المالية العالمية 
غير أن آثارها على السعودية بفضل الله ثم 
بفضل السياسات الاقتصادية الحكيمة التي 
محدودة  السعودية  الحكومة  عليها  س��ارت 
مقارنة بدول أخرى، ما يثبت مكانة الاقتصاد 
الازم��ات  امتصاص  على  وقدرته  السعودي 
وعوامل  الذاتية  النمو  لمقومات  وامتلاكه 

الاستقرار الأكثر استدامة«.

وزير المالية السعودي يتوقع إقرار قانون الرهن العقاري في الربع الأول من 2010

مدينة الملك عبدالعزيز للعلوم تطلق مبادرة 
لتحلية المياه بالطاقة الشمسية  
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❊ رام الله )ال�ضفة الغربية(/14 �أكتوبر )رويترز( :
 قال مسؤول فلسطيني يوم أمس  الاثنين إن 
الرئيس محمود عباس يعكف على دراسة اقتراح 
الفلسطينيين  بين  محادثات  لإج��راء  أمريكي 
والإسرائيليين على مستوى اقل من المفاوضات 

الكاملة بين زعمائهما.
هذا الاقتراح هو احدث فكرة للمبعوث الأمريكي 
للسلام إلى الشرق الأوسط جورج ميتشل من 
اجل استئناف محادثات السلام المتوقفة منذ 13 

شهرا.
وذكرت مصادر فلسطينية على دراية بما دار 
في جولة ميتشل الدبلوماسية مطلع الأسبوع 
انه اقترح إجراءات لبناء الثقة من شأنها تحسين 

الأوضاع في الأراضي الفلسطينية.
وفي إشارة إلى ترحيب رئيس الوزراء بنيامين 
نتنياهو  »بأفكار جديدة« غير محددة لميتشل 
بشأن المحادثات قال مسؤولون إسرائيليون إن 
مناقشات  في  للمشاركة  مستعدة  حكومتهم 
تتوسط فيها الولايات المتحدة مع المسؤولين 

الفلسطينيين.
وم��ن بين خ��ط��وات ب��ن��اء الثقة ال��ت��ي ذكر 
الفلسطينيون انهم يحرصون على مناقشتها نقل 
السلطة من الجيش الاسرائيلي الى الفلسطينيين 
في المزيد من اراض��ي الضفة الغربية وازالة 
بعض نقاط التفتيش الاسرائيلية واطلاق سراح 

عدد من السجناء الفلسطينيين.
وستناقش هذه الاجراءات في اجتماع لوزراء 

كبار من الجانبين وليس لزعيميهما.
وأضافت مصادر سياسية اسرائيلية انها ليست 
على دراية بقضايا ثانوية محددة مثل السجناء 
والتي قد تناقش مع الفلسطينيين الذين تحدثوا 
بدلا من ذلك عن محادثات على مستوى وزاري 
او دون ذلك لبحث تضييق الخلافات المتعلقة 
السلام  مفاوضات  في  الاساسية«  »بالقضايا 

المعلقة.
المستقبلية  الحدود  الاساسية  القضايا  ومن 
لدولة فلسطينية ووضع القدس ومصير اللاجئين 

الفلسطينيين.
وفشلت حتى الآن الجهود الدبلوماسية التي 
تبذل منذ عام في استئناف المحادثات الهادفة 
ابرام  انهاء صراع مستمر منذ عقود عبر  الى 

معاهدة سلام تجيز اقامة دولة فلسطينية في 
الضفة الغربية وقطاع غزة.

وأض��اف  مسؤول فلسطيني تحدث شريطة 
عدم الكشف عن هويته »عقد اجتماع منخفض 
المستوى مع الاسرائيليين يتناول قضايا تتعلق 
بالحياة اليومية للفلسطينيين لن يكون بديلا عن 

المفاوضات السياسية.«
واضاف المسؤول ان عباس الذي يواجه ضغطا 
امريكيا للعودة الى محادثات السلام سيناقش 
افكار ميتشل مع القادة العرب خلال الايام المقبلة 

»سعيا لدعم العرب لموقف الفلسطينيين.«
وقال نتنياهو يوم الاحد انه استمع من ميتشل 
بشأن  للاهتمام  المثيرة  الافكار  »بعض  الى 

استئناف عملية )السلام(.«
وتابع »عبرت أيضا عن أملي في أن تتيح تلك 
الافكار الجديدة استئناف العملية. بالتأكيد.. ولا 

شك في أنه اذا أبدى الفلسطينيون استعدادا مماثلا 
فسنجد أنفسنا وسط عملية دبلوماسية.«

ورفض متحدث باسم نتنياهو التعليق يوم 
الاثنين على مضمون المناقشات مع ميتشل.

عباس  إن  الفلسطيني  المسؤول  وأض���اف  
سيظل على إصراره على وقف كامل للبناء في 
المستوطنات الإسرائيلية بالضفة الغربية بما في 
ذلك القدس الشرقية قبل اي استئناف لمحادثات 
سلام تتناول جميع القضايا. ورفض تجميدا جزئيا 
مدته عشرة أشهر أعلن عنه نتنياهو في نوفمبر 

تشرين الثاني ووصفه بأنه غير كاف.
وقال الرئيس الأمريكي باراك اوباما في مقابلة 
نشرت الأسبوع الماضي انه قلل من تقديراته 
بشأن صعوبة حل صراع الشرق الأوسط وانه 
بالغ في توقعاته بشأن تلك القضية في عامه 

الأول في الحكم.

عواصم العالم

قطعة من حطام طائرة الركاب الإثيوبية المنكوبة جنوب بيروت يوم أمس 
الاثنين. 

الثلاثاء  26  يناير  2010 م - العدد )14711 ( السنة الثانية و الأربعون

❊   بيروت /14 �أكتوبر)رويترز( :
90 شخصا من الركاب وأفراد  يخشى مقتل 
التي  الاثيوبية  الجوية  الخطوط  طائرة  طاقم 
من  دقائق  بعد  المتوسط  البحر  في  سقطت 
إقلاعها من مطار بيروت في جو عاصف يوم 

أمس  الاثنين.
واختفت الطائرة وهي من طراز بوينج -737
800 وكانت متوجهة إلى اديس ابابا من على 
شاشات الرادار بعد نحو خمس دقائق من إقلاعها 
الساعة 2.37 صباحا بالتوقيت المحلي )0037 
بتوقيت جرينتش( أثناء عاصفة رعدية وأمطار 

غزيرة وأمواج عاتية.
وتراجعت الآمال بالعثور على ناجين بعد نحو 
إن  بعد  خاصة  الطائرة  تحطم  من  ساعة   12
قال الجيش اللبناني إن الطائرة انشطرت قبل 

إن ترتطم بالمياه. وقال شهود أنهم رأوا ضوءا 
»أضاء البحر كله« و»كرة من اللهب« تسقط قبالة 

قرية الناعمة.
واستبعد الرئيس اللبناني ميشال سليمان إن 
يكون هناك عمل تخريبي وراء تحطم الطائرة 
الاثيوبية قبالة سواحل لبنان يوم الاثنين. وقال 
في مؤتمر صحفي »حتى الآن العمل التخريبي 
كل  سيكشف  التحقيق  ك��ل  وعلى  مستبعد. 

شيء«.
وق��ال غ��ازي العريضي وزي��ر النقل اللبناني 
للصحافيين في مطار بيروت الدولي إن الطائرة 
أفراد.  83 راكبا وطاقما من سبعة  كانت تقل 
التنفيذي للخطوط  المدير  وصرح جيرما ويك 
الجوية الإثيوبية في مؤتمر صحفي عقد في 
العاصمة الإثيوبية »اتصلت بالسلطات اللبنانية 

التي لم تؤكد بعد وجود أي ناجين.«
وقال مسؤولون انه تم حتى الآن انتشال 24 
جثة ما لا يقل عن ستة منها لضحايا من أصول 
إثيوبية. وبعض هذه الجثث قد تحتاج إلى فحص 

الحمض النووي لتحديد هويات أصحابها.
وجرفت الام��واج العاتية ما تبقى من حطام 
الطائرة من مقاعد وامتعة الى الشاطىء الجنوبي 
لبيروت حيث المدرج الرئيسي للمطار. وتقوم 
زوارق دورية للجيش اللبناني وطائرات هليكوبتر 
وغواصون بمسح منطقة صغيرة قبالة الناعمة 
بعد عشرة كيلومترات جنوبي  تقع على  التي 

بيروت.
و54 من ركاب الطائرة لبنانيون و22 اثيوبيون 
كما كان بين الركاب بريطانيان اضافة الى كنديين 

وروس وفرنسيين وعراقيين وسوريين.

مقتل 11 شخصاً بسبب مشروع 
غاز في  غينيا الجديدة

❊ بورت مورزبي /14 �أكتوبر)رويترز( 

ذكرت وسائل إعلام محلية يوم أمس الاثنين إن 11 
شخصا قتلوا ودمر 250 منزلا في معركة بين عصابات 
قبلية تتصارع على حصة في مشروع للغاز الطبيعي 

المسال يتكلف 15 مليار دولار.
وذكرت الشرطة أن تفاصيل المعركة التي اسفرت 
ايضا عن سقوط مصابين غير معروفة نظرا لتعذر 
الوصول للمنطقة الا بطائرات هليكوبتر والقت بظلال 
من الشك على التقارير التي ذكرت أن المعارك بسبب 

مشروع اكسون موبيل للغاز الطبيعي المسال.
اقليم  في  الشرطة  قائد  اونوبيا  جيمي  وص��رح 
المرتفعات الجنوبية لراديو ان. زد »بالنسبة لسقوط 11 
قتيلا لا يمكنني تأكيد ذلك لاننا لم نزر المنطقة بعد. 
بكل تأكيد ليس لذلك علاقة بمشروع الغاز الطبيعي 

المسال«.
ونشرت صحيفة ذا بوست كوريير ان قتالا اندلع بين 
اربع عصابات مسلحة في مطلع الاسبوع في قرية 
باولي في المرتفعات الجنوبية ما اضطر مئات النساء 

والاطفال إلى الفرار.
وذكرت الصحيفة ان من المعتقد ان المعركة تجيء 
مفاوضات  قبل  وقعت  سابقة  قتل  لجرائم  انتقاما 
لاقتسام عائدات المشروع في ديسمبر كانون الاول 

.2009
وتفاوضت القبائل المتأثرة بالمشروع مع حكومة بابوا 
غينيا الجديدة على مدار أسابيع لكن البعض يعتقد ان 

المشروع استبعد من المحادثات او جرى تجاهله.
ويوفر المشروع المزمع الغاز لتغذية النمو في اسيا 
على مدار عقود. واكبر خطر يتهدد المشروع هو مد 
المرتفعات  710 كيلومترات من  انابيب بطول  خط 
الجنوبية للعاصمة مورت مورزبي ليقطع غابات مطيرة 
في مناطق جبلية مملوكة لقبائل مختلفة اشتهرت 

بمعاركها الدموية.

إطلاق سراح زعيمة المعارضة 
في ميانمار في  نوفمبر

❊ يانجون/14 �أكتوبر )رويترز(: 

إقليميين  لمسئولين  تجمعا  حضرا  شخصان  قال   
في ميانمار في الآونة الأخيرة إن وزيرا في الحكومة 
ابلغ التجمع بأنه سيتم الإفراج عن زعيمة المعارضة 
المعتقلة اونج سان سو كي من التحفظ المنزلي في 

نوفمبر تشرين الثاني.
وابلغ وزير الداخلية الميجر جنرال مونج أو الاجتماع 
الذي عقد في 21 يناير كانون الثاني انه سيتم الإفراج 

عن سو كي في نوفمبر .
ولم يتسن التأكد من هذه المعلومات بشكل مستقل 
ولكن الشخصين اللذين حضرا الاجتماع واللذين طلبا 
عدم نشر اسميهما قالا إن هذا التصريح تم الإدلاء به 
إمام عدة آلاف في بلدة كايوكبادونج التي تبعد نحو 563 

كيلومترا شمالي العاصمة السابقة يانجون.

اليابان تقدم  70 مليون دولار 
معونة  إلى هاييتي

❊ طوكيو/14 �أكتوبر )رويترز( 

 قال مسئولون إن اليابان سترفع المساعدات التي 
تقدمها لهايتي بشكل كبير إلى 70 مليون دولار وإنها 
تريد إرسال قوات بسرعة للانضمام إلى بعثة الأمم 

المتحدة.
وأعلنت اليابان وهي واحدة من أكثر دول العالم عرضة 
للزلازل عن مساعدة حجمها خمسة ملايين دولار لهايتي 
وإرسال فرق طبية لموقع الزلزال الذي ضرب البلاد في 
الثاني عشر من الشهر الجاري وقالت السلطات في 

هايتي انه قتل ما يصل إلى 200 ألف نسمة.
واتهم مسؤول بارز في الأمم المتحدة اليابان الاسبوع 
الماضي بعدم تقديم مساعدة كافية لهايتي في ضوء 

حجم اقتصادها وخبرتها بالزلازل المدمرة.

تحطم طائرة ركاب إثيوبية بعد إقلاعها من بيروت 

الفلسطينيون يدرسون أفكارا أمريكية بشأن محادثات السلام

العراق ينفذ حكم الإعدام في علي حسن المجيد 

        
 

الأمم المتحدة تسعى لإسقاط بعض قادة طالبان من قائمة الإرهاب 
 اهتمت صحيفة نيويورك تايمز بالتعليق على جهود الأمم 
المتمردة  الجماعة  مع  مباشرة  مفاوضات  قناة  لفتح  المتحدة 
طالبان، وقالت إن قادة بعثة الأمم المتحدة دعت المسئولين الأفغان 
لإسقاط بعض من زعماء طالبان البارزين من قائمة الإرهاب التى 
وضعتها الأمم المتحدة. وناشد كاى إيدى، الممثل الخاص للأمم 
المتحدة فى مقابلة الجيش الأمريكى لإسراع مراجعة وضع قرابة 
750 معتقلا فى سجونها العسكرية فى أفغانستان، تلك السجون 

التى يعتبرها زعماء طالبان مصدر تظلم بالنسبة لهم. 
وتشير نيويورك تايمز إلى أن الأمريكيين حتى وقت قريب كانوا 
يحتجزون هؤلاء السجناء فى معتقل جرام سيئ السمعة، ورفضوا 

الإفصاح عن أسمائهم. 
وأعرب إيدى عن أمله فى أن هاتين الخطوتين ستفتحان الطريق 
فى نهاية المطاف لمباحثات مباشرة بين المسئولين الأفغان 
وزعماء حركة طالبان، الذين يختبئ معظمهم فى باكستان. 
وتذكر الصحيفة أن الجانبين كانا قد وصلا إلى طريق مسدود 
منذ أكثر من سنة تقريبا عند مناقشة جميع القضايا الأساسية 

الخاصة بهما.
وتلفت الصحيفة إلى أن المسئولين الأفغان والأمريكيين أعربوا 
عن استعدادهم فى الأيام الأخيرة لاتخاذ بعض الخطوات الحاسمة 
التى تؤدي فى نهاية المطاف إلى المباحثات المباشرة، منها إسقاط 

أسماء زعماء طالبان من قائمة الإرهاب، مثلما يرجح إيدى.
وخصصت صحيفة نيويورك تايمز افتتاحيتها المعنونة »بعيدا 
عن منطقة البرد« للتعليق على الجهود الأفغانية للتفاوض مع 

متمردي طالبان فى محاولة جديدة لإعادة الاستقرار إلى أوصال 
هذا البلد الممزق، وقالت إن تحقيق هذه النتيجة يتطلب جهودا 
كبيرة تبذلها الحكومة الأفغانية لإقناع الكثير من المسلحين بوضع 

أسلحتهم جانباً. 
وقالت الافتتاحية إن الرئيس الأفغانى، حامد كرزاى من المتوقع 
أن يكشف عن خطته لجلب طالبان مما وصفته ب�»منطقة البرد« 
أثناء حيثيات المؤتمر الدولى فى لندن الخاص بأفغانستان خلال 
هذا الأسبوع، ولكن أي خطة تستدعي وجود دعم مالى، ومن 
المرتقب أن تزيد كلفة هذه الخطة على مليار دولار لتوفير فرص 
العمل والأمن والمنافع الأخرى للمنشقين عن حركة طالبان. لذا 
يتعين على الحلفاء الذين يرفضون إرسال المزيد من القوات إلى 

أفغانستان أن يتعهدوا بدفع المزيد من الأموال. 

القوات الدولية قد تضطر إلى البقاء 5 أعوام إضافية في أفغانستان 
البريطانية الاثنين نقلا عن مشروع   ذكرت صحيفة تايمز 
توصيات مؤتمر حول أفغانستان سيبدأ غداً الخميس فى لندن أن 
القوات الدولية قد تضطر إلى البقاء خمسة أعوام إضافية فى هذا 

البلد للتصدي لمتمردى طالبان.
ثلاثة  بين  »ما  الأفغانية  الأمن  قوات  المشروع  ويمهل هذا 
وخمسة أعوام« لتتولى المسئولية الأمنية فى البلاد من دون 

دعم القوات الغربية.
وأكد المشروع أن المناطق الأكثر استقرارا لن تتولى القوات 
الأفغانية أمنها قبل بداية العام 2011، الأمر الذى يناقض توقعات 
الانسحاب الشامل للقوات الأمريكية اعتبارا من يوليو 2011، وفق 

الصحيفة البريطانية.
ورفضت وزارة الدفاع البريطانية التى تشرف على الكتيبة الثانية 
للقوات الدولية فى أفغانستان، التعليق على معلومات تم تسريبها، 
لكنها أكدت أن انسحاب القوات »سيتم وفق الظروف )الميدانية( 

وليس وفق جدول زمني يحدد مسبقا«.
وينتشر أكثر من 113 ألف جندي دولي فى أفغانستان بقيادة 
الولايات المتحدة وحلف شمال الأطلسى.. ويتعرض هؤلاء يوميا 
لخسائر جراء هجمات لمتمردى طالبان منذ اجتياح القوات الأمريكية 

لهذا البلد العام 2001.
وأورد أيضا مشروع توصيات المؤتمر الذى سيشارك فيه الرئيس 
الأفغانى حميد كرزاي ابتداء من الخميس أن على الحكومات التى 
تدعم القوات الدولية أن تسدد مئات ملايين الجنيهات لتعويض 

المتمردين وتأمين عمل لهم.
التى تنظم  البريطانية  الخارجية  من جهتها، رفضت وزارة 

المؤتمر التعليق على هذه المعلومات.
وأعلنت وزارة الدفاع البريطانية، الأحد، عن مقتل جندي بريطانى 

إضافي فى أفغانستان، هو الحادي والخمسون بعد المئتين.

السلام مع الإسرائيليين يزيد معدل النمو بين الفلسطينيين
 فى صفحة شئون الشرق الأوسط، نطالع تقريرا لدونالد ماكنتير 
عن عملية السلام بين الفلسطينيين والإسرائيليين يقول فيه إن 
محافظ بنك إسرائيل ستانلى فيشر أطلع رئيس الوزراء بنيامين 
نيتانياهو منذ عدة أشهر على إحصائية تقول إن معدل النمو فى 
المستقبل يمكن أن يزيد إلى 5 % ولكن إذا تم التوصل إلى سلام 

مع الفلسطينيين، قد يصل المعدل إلى 7 %.
وقيل إن نيتانياهو أجاب حينئذ بالقول إذا وصل معدل النمو 
إلى 5 % فلن تكون هناك حاجة إلى السلام.. ويدل ذلك، حسبما 
ترى الإندبندنت على أن تجميد المحادثات مع الفلسطينيين لم 
يكن له أى تأثير صادم على الإسرائيليين الذين لا يتعرضون 
لأية ضغوط تدفعهم إلى هذه المحادثات، فقد تراجعت مستويات 
تهديد أمن إسرائيل من ناحية الضفة الغربية إلى أدنى مستوى 
لها على الإطلاق، كما أن رئيس الحكومة الإسرائيلية نجح فى 
المماطلة فى تنفيذ المطالب الأمريكية بتجميد الاستيطان فى 
الضفة الغربية دون أن يؤثر ذلك على شعبية حكومته.. بل على 
العكس من ذلك، بدأ الرأي العام الإسرائيلى يلقي بالمسئولية 
على الرئيس الفلسطينى محمود عباس، ويراه مسئولًا عن تدهور 

عملية السلام، وأن الأمر أصبح يمثل مشكلة خاصة بالنسبة له 
لأنه لم يستثمر الضغوط الأمريكية من أجل المضي قدماً فى 

المحادثات.

الإرهاب يستهدف الطائرات
تساءل الكاتبان الأميركيان أندرو كيد وبربارة وولتر عن سر استهداف 
»الإرهابيين« لطائرات الركاب بشكل أكبر مقارنة مع استهدافهم 
السفن البحرية أو القطارات أو الحافلات أو وسائل المواصلات الأخرى؟ 

وقال الكاتبان إن الطائرات أهداف سهلة وتترك أثرا أكبر.
ومؤلفا  السياسية  العلوم  في  أس��ت��اذان  وهما  وولتر  كيد  وق��ال 
لوس  صحيفة  نشرته  لهما  مقال  في  الإره���اب«  »إستراتيجيات 
أنجلوس الأميركية إن »الإرهابيين« لا يزالون يستهدفون الطائرات، 
رغم الاحتياطات الأمنية التي اتخذتها السلطات في أعقاب هجمات 

11 سبتمبر/أيلول.
وأوضحا أن استهداف الطائرات يعود إلى أسباب كثيرة، من بينها أن 
الطبيعة تعمل لصالح »الإرهابيين«، بحيث يستسلم الركاب للأمر 
الواقع في ظل عدم قدرتهم على الطيران من ارتفاعات قد تصل إلى 

تسعة كيلومترات أو يزيد.
وتحلق الطائرات على ارتفاعات عالية وبسرعة قد تزيد على 480 
كيلومترا بالساعة، ما يجعلها أضعف أمام أي كمية من المتفجرات 

مقارنة مع وسائل النقل الأخرى في البر أو البحر.
كما يرغب المهاجمون في إح��داث ضجة من شأنها التأثير على 
المسؤولين والقرارات الحكومية، في ظل كون معظم رجال الأعمال 

والمسؤولين يستخدمون الطائرات في تنقلاتهم.

❊  بغداد/14�أكتوبر/ رويترز:
 نفذ العراق يوم أمس الاثنين 
حكم الإع���دام ف��ي علي حسن 
في  الكبير  ال��م��س��ؤول  المجيد 
والمعروف  حسين  ص��دام  عهد 
»علي  باسم  واس��ع  نطاق  على 
الكيماوي« لارتكابه جرائم ضد 

الإنسانية.
انتحاريون ضربات في  ووج��ه 
هجوم  في  العراقية  العاصمة 
تفجيرات  ثلاثة  ونفذوا  منسق 
باستخدام سيارات ملغومة عند 
فنادق شهيرة قتل فيها أكثر من 
شخصا   71 وأصيب  شخصا   30

آخرون على الأقل.
وأكد المتحدث باسم الحكومة 
حكم  أن  ال��دب��اغ  علي  العراقية 
الإعدام نفذ في علي حسن المجيد 

يوم أمس الاثنين.
من جانب آخر أوضحت الحكومة 
العراقية في بيان أن الإعدام نفذ 
شنقا في المجيد الذي أطلق عليه 
بسبب   » الكيماوي  علي   « اسم 

استخدامه للغاز السام.
وص���درت عليه أرب��ع��ة أحكام 
ب��الإع��دام ك��ان آخرها قبل نحو 
أسبوع ويتعلق بهجوم على بلدة 
حلبجة الكردية العراقية قتل فيه 

آلاف الأشخاص.
إلى ذلك أشار الدباغ في بيان 
يتعرض لأي  لم  المجيد  أن  إلى 
شكل من أشكال سوء المعاملة 
خلال إعدامه على عكس الاهانات 
التي وجهت إلى صدام حسين من 

جانب مراقبين شيعة عندما اعدم 
في ديسمبر عام 2006م .

وق����ال: إن ال��ج��م��ي��ع ال��ت��زم��وا 
بتعليمات الحكومة وان المجيد لم 
يتعرض لاي انتهاك أو شتائم أو 

اهانات.

ولم يتضح أن كان المجيد أعدم 
التفجيرات  سلسلة  بعد  أو  قبل 
الانتحارية المنسقة بالقرب من 
فنادق شهيرة في بغداد التي قتل 

فيها أكثر من 30 شخصا.
وهذه الهجمات هي رابع هجوم 

متمردين  ج��ان��ب  م��ن  منسق 
إسلاميين سنة مشتبه بهم على 
أهداف في العاصمة منذ أغسطس 
الحكومة  تقويض  إل��ى  تهدف 
التي يتزعمها الشيعة في الفترة 
البرلمانية  للانتخابات  السابقة 
من  السابع  ف��ي  ستجري  التي 

مارس .
بقسوته  المجيد يشتهر  وكان 
في سحق خصوم صدام وهو ما 
أكسبه شهرة واسعة. وكان كثير 
من العراقيين يخشونه أكثر من 

الرئيس نفسه.
وال���ق���ي ال��ق��ب��ض ع��ل��ي��ه في 
أغسطس عام 2003م بعد خمسة 
أشهر من قيام القوات الأمريكية 

بغزو العراق للإطاحة بصدام.
وح��ك��م عليه ب���الإع���دام في 
يونيو 2007م ل��دوره في حملة 
الأنفال ضد الأكراد التي استمرت 
عام  أغسطس  إل��ى  فبراير  من 

1988م.
حكم  المجيد  ض��د  ص��در  كما 
الإعدام في ديسمبر عام 2008م 
بسبب دوره في سحق تمرد شيعي 
1991م  الخليج ع��ام  بعد ح��رب 
وحكم آخ��ر ف��ي م���ارس2009م 
لتورطه في قتل ون��زوح شيعة 

في عام 1999م .
وصدر آخر حكم بالإعدام يوم 
17 يناير  بسبب أح��داث حلبجة 
عندما استخدم الجيش العراقي 
الغاز السام ضد الأكراد. ويعتقد أن 

نحو خمسة آلاف شخص قتلوا.

سقوط صاروخ على قاعدة الناتو بقندهار

محمود عباس رئيس السلطة الفلسطينية

علي حسن المجيد أثناء محاكمته في بغداد يوم 8 يناير كانون الثاني 
 .2007

❊ بغداد/14 �أكتوبر/ رويترز:
نقل عن  مصادر في الشرطة تأكيدها أن 36 شخصا قتلوا، وأصيب 
نحو 71  على الأقل في الانفجارات الثلاثة المتزامنة التي هزت وسط 
العاصمة العراقية بغداد في حي يضم عدة فنادق كبيرة قرب المنطقة 

الخضراء الشديدة التحصين. 
 ووقعت الانفجارات الثلاثة التي قالت مصادر أمنية إنها نفذت بسيارات 
مفخخة، متتالية بفارق دقائق معدودة وكان أولها في الساعة 15:30 
بعد الظهر )12:30 ت غ(. وسمع الذروة ضخم جدا وشوهدت سحابات 

كثيفة من الدخان والغبار في السماء. 
 ونفذت التفجيرات في وقت الذروة لدى خروج الموظفين من مكاتبهم 

وفي وقت تكون الشوارع فيه ممتلئة بالسيارات والمارة. 
نواس قرب فندقي فلسطين  أبي  الأول في حي  الانفجار  ووقع 
والشيراتون، والانفجاران الآخران قرب فندقي بابل والحمراء المكتظين 

بالصحافيين الأجانب. 
 وأظهرت صور بثتها تلفزيونات محلية مباشرة من موقع التفجير 
حيطان الإسمنت المضادة للانفجارات منهارة على الأرض وسيارات 

عديدة مدمرة تماما. 
 وتأتي هذه الانفجارات قبل شهرين من الانتخابات البرلمانية رغم 
تعزيز الإجراءات الأمنية في بغداد بعد تفجيرات ما سمي بالأربعاء 

الدامي أو الأسود في أغسطس/آب الماضي.
 وقتل في 19 أغسطس الماضي خلال تفجير مزدوج ضد مبنيي 

وزارتي الخارجية والمالية 106 أشخاص وجرح 600.
 وفي 25 أكتوبر الماضي قتل 153 وجرح 500 في تفجيرين استهدفا 

مبنيي وزارة العدل ومحافظة بغداد.
 وفي الثامن من ديسمبر الماضي قتل 127 شخصا وجرح 448 في 

خمسة انفجارات متتابعة.

عشرات القتلى بتفجيرات  بغداد

سحابة دخان كثيفة خلفتها التفجيرات

إحدى المقاتلات في القاعدة الجوية الدولية بقندهار

❊ قندهار/اأفغان�ضتان/متابعات:
أعلنت قوات حلف شمال الأطلسي ) ناتو( في أفغانستان أن صاروخا 
أطلق على أكبر قاعدة عسكرية جوية دولية في قندهار بجنوب البلاد  
ما أسفر عن إصابة ثمانية من جنودها هناك، في حين قتل جندي 

بريطاني بهلمند.
وأوضحت متحدثة باسم الحلف أن الجنود الثمانية أصيبوا عندما 
سقط الصاروخ داخل القاعدة، وأن المصابين هم أربعة بلغاريين، 

وأربعة رومانيين، لكنها لم توضح حجم إصاباتهم. 
وفي لندن أعلنت وزارة الدفاع البريطانية يوم  أمس مقتل أحد 

جنودها بانفجار وقع  بهلمند في جنوب أفغانستان أيضا.
ويصل بذلك عدد الجنود البريطانيين الذين قتلوا في أفغانستان 
منذ بدء العمليات العسكرية التي تقودها الولايات المتحدة هناك إلى 

251 حسب إحصائية وكالة أسوشيتد برس. 
من جانبها أعلنت الشرطة الأفغانية أمس أن حركة طالبان أطلقت 

أربعة أفغان اختطفتهم قبل تسعة أيام بشمال البلاد، برفقة صينيَيْن 
لم تطلق سراحهما بعد. 

وأوضحت أن المفرج عنهم سائقان وحارسان أفغانيان يعملون لدى 
مهندسين صينيين، اختطفوا جميعا في السادس عشر من يناير/ 
كانون الثاني الحالي في ولاية فارياب، وأعلنت طالبان مسؤوليتها 

عن اختطافهم في اليوم نفسه.
وقال نائب رئيس الشرطة في فارياب أفضل إمام زاده إن الإفراج 
عن الأفغان المختطفين جاء بعد مباحثات مع الحركة، لكن المفاوضات 

لا تزال جارية لإطلاق المهندسين الصينيين.
    وفي برلين ذكرت صحيفة ألمانية أن ألمانيا تعتزم إرسال 500 

جندي إضافي إلى أفغانستان.

الإعدام نفذ شنقاً ولم يتعرض لأي شكل من أشكال سوء المعاملة خلال إعدامه
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رئيس هيئة مستشفى الجمهورية التعليمي لـ )                       (:

الوضع الصحي في المحافظة سيشهد تطوراً بعد الانتهاء من تحديد رأسمال الهيئة
الجميع بدأ يتفهم الوضع الجديد ونأمل تعاونهم للارتقاء بالخدمات الصحية

ڈ ما هي الإجراءات المتخذة للتعريف بوضع 
الهيئة ومهامها للمؤسسات والمجتمع؟

- كم��ا تعلم��ون أن المستش��فى قد تحول 
إلى هيئ��ة مس��تقلة بقرار جمه��وري نص 
عل��ى أن تؤول كاف��ة الممتلكات والمنش��آت 
داخل حوش المستشفى إلى رأسمال الهيئة 
وص��در ف��ي نهاي��ة ع��ام 2008م  وق��د تم 
اس��تكمال الإجراءات القانونية والإدارية من 
أجل البدء بمقومات الهيئة حيث جرى تغيير 
ختم وش��عار الأوراق الرسمية وكافة الأمور 
في المستشفى كما جرى التواصل مع كافة 
المرافق الأخرى لتوضيح طبيعة عمل الهيئة 
باعتبارها هيئة مستقلة وتتبع مركزياً وزارة 

الصحة العامة والسكان.
وق��د بدأت محافظ��ة عدن بتفه��م الوضع 
الجديد حيث بدأ الناس يس��توعبون طبيعة 
عم��ل ومكون��ات ومه��ام الهيئ��ة ونتمن��ى 
مستقبلًا مش��اركة الجميع لمس��اعدة قيادة 
الهيئة بش��كل كبير حتى نتمكن من تقديم 

خدمات صحية ممتازة وراقية.
ونحن كهيئة ونظام جديد سيتغير نظامنا 
المالي والمحاسبي ونوعية تقديم الخدمات 
انعكاس��اً للموازنة التي اعتمدت لنا في هذا 
العام وهي موازنة إلى حد ما لا ترتقي إلى ما 
كنا نطمح إليه ولكن الأمور تبدو لنا أنه خلال 

الأعوام القادمة ستبدأ بالتحسن تباعاً.
ڈ  ما ه��ي الإجراءات المتخ��ذة للعمل بهذا 
الأس��لوب وما هي المترتب��ات والفوائد على 

صعيد الهيئة؟
- ص��دور ق��رار وزي��ر المالي��ة رق��م 512 
بتش��كيل لجن��ة مش��تركة لحص��ر وتقييم 
ممتلكات والتزامات الهيئ��ة الذي أحتوى في 
مضمونه على ضرورة تحديد رأسمال الهيئة 
وم��ا تمتلك��ه م��ن أراض ومس��احات فارغة 

ومنشآت مبنية داخل الهيئة هذا أولًا.
  ثانياً حصر وتقييم الأجهزة التابعة للهيئة 
العاملة منها والتالفة وتحديداتها وكذا الآثاث 
والتجهي��زات الموج��ودة وأيض��اً المخ��زون 
الموج��ود بكافة أنواع��ه أكان أجهزة معدات 
مركونة منذ فترة طويلة ج��داً وخارجة عن 
الجاهزية أو معدات واصل��ة حديثة أو أدوية 

مخزونة تم شراؤها مؤخراً هذه كلها سيتم 
تقييمها وتحديد أصولها وأسعارها.

ڈ  ماه��ي الاج��راءات المتبع��ة لتنفيذ هذا 
القرار؟ 

-  م��ن اج��ل تنفيذ ه��ذا القرار عق��د أول 
اجتماع للجنة المشكلة من قبل وزير المالية 
قبل عش��رة أي��ام برئاس��ة الأخ وكيل وزارة 
المالي��ة لقط��اع الوح��دات الاقتصادية وهو 

الاجتماع التمهيدي وحضرناه كنائب 
لرئيس اللجن��ة وعضوية مدير عام 
الشؤون المالية بالهيئة وممثل عن 
الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة 
وممثلين ع��ن وزارة المالية وممثل 
عن المجل��س المحل��ي بالمحافظة 
وجرى خلال الاجتماع إعداد الصيغة 
القانوني��ة والاتجاه��ات وتش��كيل 
الف��رق العامل��ة بالحص��ر  والفرق 
الثانوية وجرى تحديد رؤساء الفرق 
العاملة من أعضاء اللجنة الأساسية 
المش��كلة بالقرار الوزاري لتسهيل 

العمل.
وبدأن��ا الي��وم الأول م��ن العم��ل 
الفعل��ي ولدين��ا حس��ب ماتضمن��ه 
القرار ستون يوماً للانتهاء من مهمة 
تقديم الأص��ول واتخ��اذ الإجراءات 
فيها وبعدها س��يتم إحال��ة النتائج  
إلى الس��لطات العليا ف��ي العاصمة 
صنع��اء أي إل��ى مجل��س ال��وزراء 
ليصدر قراراً رسمياً بتثبيت الأصول 
ورأسمال الهيئة. وما أفادنا في هذا 
الموضوع اعتبارنا نكتس��ب المزيد 
من الخبرات في هذا الوضع الجديد 
والإدارة الجديدة لم نكن قد تعودنا 
علي��ه فإننا كل يوم كتس��ب المزيد 
من الخبرات بخصوص الهيئة وعلى 
س��بيل المث��ال كان هن��اك نوع من 
عدم الرض��ى فيما يتعلق بالموازنة 

واعتبرناه��ا ضعيفة غير أنن��ا بتعرفنا على 
الأبعاد المتعلقة برأسمال الهيئة وتشكيلها 
فقد اتض��ح لنا أن الأمور تب��دأ بخطوة تليها 

عدة خطوات تباعاً. 
وأول ما يصدر رئيس الوزراء القرار بحصر 
وتحديد رأسمال الهيئة ستكون هناك جملة 
من الفوائد من بينه��ا عملية الرصد لبعض 
الأجهزة والمع��دات القابلة للإحلال وكذا بيع 

المع��دات التالفة بالمزاد العلني وس��يضاف 
دخل ه��ذه المبيع��ات إل��ى رأس��مال الهيئة 
وكذلك الموازنة العامة لعام 2010م ستضاف 
ايضاً إلى رأسمال الهيئة بمعنى أن هذا العام 
سيكون إلى جانب موازنتنا المقترحة الجديدة 
التي س��نقدمها حس��ب التطور الموجود في 
المستش��فى، مبالغ الإح��لال وبعض الأمور 
التي ستس��تفيد منها الهيئة وسيكون وضع 

الهيئة في تحسن مستمر. 

نشاط اللجنة وقرار مجلس الوزراء
ڈ  ماه��ي طبيعة أعمال ه��ذه اللجنة والفرق 

بينها وبين الجرد السنوي؟ 
-  هذه اللجنة التي بدأت عملها عليها بذل جهود 
كبيرة جداً وستعمل لفترتين صباحية ومسائية 
وبشكل دقيق ومكثف وستلتزم بالفترة المحددة 

لها في القرار لانجاز مهام عملها. 
وس��تتم الاس��تعانة بعدة أطراف متخصصة 
من خارج الهيئة منها هيئة الأراضي والمساحة 
ووزارة الأش��غال العام��ة فيم��ا يتعلق بالأرض 
التابعة للهيئة وكذا المكات��ب العقارية لتحديد 
أسعار الأراضي والمباني القائمة التابعة للهيئة 
وعم��ر المبان��ي الافتراضي ومدى الاس��تخدام 
المستقبلي لها وتحديد التالف منها وكلها جداول 
يتم العمل عليها بالأرقام الدقيقة والمساحات 
ثم تأتي عملية التحليل بوضع قيمة لكل شيء 
وفقاً للحصر الذي تم بعدها تبدأ عملية إدخال 

هذه المعلومات إلى الحاسوب وطباعتها. 
وفي الوقت نفسه هذه العملية ستكون بمثابة 
الجرد السنوي للهيئة حيث ستستفيد الهيئة من 
ذلك من خلال تحديد احتياجاتها الفعلية للعام 
القادم من الأجهزة والمعدات الطبية ووس��ائل 
النقل وأعمال ترمي��م المباني أو صيانتها وكذا 
تحديد المراكز التي س��يتم إنش��اؤها مستقبلًا 
خلال الخطة القادمة التي تبدأ من الآن وتستمر 

خلال السنوات الثلاث القادمة. 

مشاريع مستقبلية طموحة 
الهيئ��ة  مش��اريع  ه��ي  م��ا  ڈ  

المستقبلية؟
-  لدى الهيئة مش��روع كبير بإنشاء 
عدة مراكز متخصص��ة تابعة للهيئة 
العام��ة لمستش��فى الجمهورية ولها 
إداراته��ا الخاص��ة وموازنتها الخاصة 
وم��ن بي��ن أولوي��ات ه��ذه المراك��ز 
إنش��اء مركز جراحة المخ والأعصاب 
ومرك��ز جراح��ة العظ��ام والإصابات 
ومرك��ز للتموي��ل الطب��ي والدوائي 
والمس��تلزمات الطبي��ة وه��و م��ن 
الأساسيات وكذا مشروع هدم وإعادة 
بناء مبنى الإدارة العامة وإنشاء مطبخ 
جديد تابع للهيئة خارج المبنى الحالي 
مع الاستفادة من موقع المطبخ الحالي 
داخل المستش��فى من أجل التوس��ع 
ف��ي الخدم��ات المقدم��ة م��ن الهيئة 
للمرضى وهناك أيضاًَ مش��روع هدم 
وإعادة بناء العي��ادات الخارجية وبناء 
مغس��لة جديدة للملاب��س وكل هذه 
م��ن الأولوي��ات العام��ة التي س��يتم 
وضع حجر الأساس لها وستنفذ خلال 
العام 2010م وهناك إعتمادات لتنفيذ 
هذه المشاريع بالرغم من محدوديتها 
وكلها س��يتم وضع حجر الأساس لها 
في 2020م وس��تنفذ خ��لال العامين 

القادمين .
ڈ   مام��دى تع��اون وزارة الصح��ة 
وقيادة المحافظة مع طموحات الهيئة 

التطويرية وموازنتها؟
- خلال إعداد الموازنة القادمة للعام 2011م 
سيتم إدخال مش��اريع تطويرية جديدة قادمة 
للهيئة ونثق أنه خلال الأعوام الخمسة القادمة 
ستش��هد الهيئة إن ش��اء الله انطلاق��ة كبيرة 
ج��داًَ وبتعاون الأخوة في قي��ادة محافظة عدن 
وجهودهم لتذليل بعض الصعاب التي نواجهها 
في ما يتعلق بالأعمال الهندسية والاستشارات 

القانونية.
كما نوجه الش��كر للأخ وزير الصحة لزيارته 
ومتابعته المستمرة س��واء فيما يتعلق بعملية 
إنشاء المراكز والمش��اريع المستقبلية للهيئة 
وتحمس��ه لعملية إصلاح الوضع الصحي التي 
تضمنت القرار الجمهوري بإنشاء الهيئة وكان 
الوزير قد زار الهيئة وحثها على تطوير عملها.

موازنة تنتشل الوضع
ڈ   ه��ل تفي الموازن��ة الحالي��ة بالغرض أي 

التشغيل وانتشال الوضعية؟
-  نأمل م��ن الحكومة بعد تحديد رأس المال 
أن تكون الموازنة للع��ام 2010م أكبر إلى حد 
ما حت��ى نتمكن من انتش��ال الوضعية الحالية 
وحت��ى يلمس الناس بالفع��ل أن هناك تطوراً 
على صعيد الأجهزة والمعدات وتقديم الخدمات 

للمواطنين .
ونش��يد هنا بجه��ود مكت��ب وزارة التخطيط  
والتع��اون الدول��ي وتعاونه مع الهيئ��ة ونثمن 
جهود بعض المنظم��ات غير الحكومية ونقول 
أن ذلك كله س��وف يحدث نقلة نوعية وتطوراً 
في مجال الخدمات الصحية التي تقدمها هيئة 
المستش��فى ب��إذن الله حت��ى يش��عر الن��اس 
ويلمس��وا بالفعل أن الهيئة تتجاوب مع معاناة 
الناس وحسنت الوضع الصحي داخل محافظة 
عدن ونحن نشعر أن الأمور ستتحسن بالهيئة 
وسيش��عر الناس وسيلمس��ون ب��إذن الله هذا 
التحس��ن في عمل الهيئة تجاوباً مع ما يعانيه 

المواطنون.

ڈ الطوارئ أين هي؟
- هناك موضوع مهم ج��داً بدأنا به بقرار من 
الهيئة الإداري��ة للمجلس المحل��ي بالمحافظة 
وهو مش��روع الط��وارئ الجدي��د وكان يحدونا 
الأم��ل أن يبدأ العم��ل ببنائه قبل حوالي س��تة 
أش��هر ولكن أتض��ح وجود بع��ض الأخطاء في 
الرسوم والإعداد الهندسي ويتم حالياً مناقشة 
ه��ذه الأخط��اء ومراجعته��ا ولا نعل��م إلى أين 
وصل هذا الموضوع لأن ه��ذا الموضوع حيوي 
ومهم جداً وهو قد أدرج ضمن مشروع مستقل 
لمحافظ��ة ع��دن ليك��ون مركز ط��وارئ جديداً 
وقد تم تحدي��د الموقع وكلفته ونأمل أن يكون 
المش��روع قائماً وم��ازال على الوتيرة نفس��ها 
والحماس وليس مهماً أن يكون في مستشفى 
الجمهوري��ة أو خارجه��ا لكن المه��م  أن يخدم 
المحافظة باعتباره  س��يوجد نقل��ة نوعية في 
مج��ال خدمة مرض��ى الطوارئ والح��وادث من 
خلال التخصصات المهم��ة والأجهزة والمعدات 
ونأمل تضافر الجهود لتحسين الخدمات الصحية 

في محافظة عدن.

الهيئة لديها مشاريع عديدة من بينها إنشاء مراكز تخصصية

منذ أن أنش��ئت هيئة مستش��فى الجمهورية التعليمي بالقرار 
الجمهوري تتس��ارع الوقائع لانتش��ال الوضع الصحي. والارتقاء 

بالخدمات المقدمة للمواطنين.
 وللتع��رف على هذه الإج��راءات المتخ��ذة والصعوبات كان لنا 
لقاء م��ع الأخ جمال إس��ماعيل خدابخ��ش رئي��س الهيئة فإلى 

التفاصيل..
جمال إسماعيل خدابخش

اأجرى اللقاء/ محمد عبدالله اأبورا�س - ت�صوير/ جان عبدالحميد
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مثل آخر زمن 

كشفت امرأة مغربية عن مرض نادر أصاب ابنتها 
البالغ عمرها سنتين ونصف , فقد بدأ جسد الصغيرة 
يلفظ ديدانا من فمها وأنفها وأذنيها ,تتحول بعد 

مراحل إلى ذباب في الهواء.
ونقلت جريدة - الصحراء المغربية - عن أم الطفلة 
قولها “  إن هذا المرض حير عددا من الأطباء وإن 
حرارة جسمها لا تنخفض عن 40 درجة “ ما يشكل 
خطرا على صحتها وتعاني أوجاعا في بطنها وصداعا 
في ال��رأس حين تخرج الديدان من فمها وأنفها 
وأذنيها ومخرجها - وعند ظهور الحالة في أغسطس 
الماضي كانت الطفلة تبكي وتصرخ حسب الأم 
خوفا من الديدان التي تخرج من كل عضو يمكن 
أن يؤدي إلى باطن جسمها خاصة الأنف والفم ثم 
الأذنين والمخرج واستأنست بعد ذلك بالحالة التي 
تعانيها , فأصبحت تحس بموعد خروج الديدان , 

التي يلفظها جسمها مرات عدة يوميا.

 وأوضحت الأم أن المرض  استنادا إلى الأطباء 
الذين تابعوا الحالة  يعود إلى احتكاك يد الطفلة 
بذبابة تعيش قرب الكلاب ،  وانتقل لعاب هذه 
الحشرة الحامل لبويضاتها إلى داخل الجسم،  عبر 

الفم بواسطة الاحتكاك باليد . 

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

❊  طهران / متابعات :
 نجح باحث إيراني في ابتكار أسلوب جديد لفصل خلايا المنشأ عن 
النخاع حيث نتج عن إطالة عمر وقوة تمييز هذه الخلايا إلى ثلاثة 

أضعاف.
وقال صمد ندري، المرشح في مهرجان الرازي البحثي الخامس عشر 
للعلوم الطبية، لوكالة الأنباء الإيرانية الرسمية “إرنا” إن الأسلوب الجديد 
الذي ابتكره فصل وزراعة خلايا المنشأ عن النخاع في الفئران “تم انجازه 
للمرة الأولى في العالم”، موضحاً أن هذا الأسلوب يمتاز “بتدني الكلفة 

والسرعة والسهولة مقارنة بالأساليب المعتمدة الأخرى”.
وتابع إن زمن فصل الخلايا الجذعية سريعا فان قوة تقسيمها وتمييزها 
وطول عمرها سيكون اطول وسيكون هرم هذه الخلايا أبطأ بالنسبة 

نفسها”.
ولفت ندري إلى أن هذا الأسلوب جرى “اختباره على خلايا المنشأ في 

الفئران وقال، إن السبب في ذلك يعود إلى التماثل الفيزيولوجي والبنيوي 
بين هذه الخلايا والخلايا البشرية “وبعد إجراء هذه التجربة على الفئران 

تم اختبارها على الخلايا البشرية أيضا”.
وأكد ندري، وهو طالب في مرحلة الدكتوراة في حقل طب النانو، ان 
اختبار هذا الأسلوب على الخلايا البشرية أدى إلى ظهور النتائج الناجحة 

ذاتها فيما يتعلق بطول العمر والقدرة في التمييز بخلايا المنشأ.
وقال إن الباحثين في هذا الحقل الطبي لم يحققوا النجاح إلى حد الآن 
في تقديم أسلوب معتمد للحصول على نسيج خالص من خلايا المنشأ 

عن نخاع العظام مما لا تتصف بقيود زمنية في مجال الهرم.
وكتب ندري، الذي انتخب في مهرجان الرازي الخامس عشر للعلوم 
والأبحاث الطبية في طهران باحثاً نموذجياً، مقالة “ملحق فصل وزرع 
خلايا المنشأ عن نخاع عظام الفئران” حيث نشرت هذه المقالة البحثية 

في مجلة “نيتشر” الدولية.

❊  مو�سكو / متابعات:

 رجحت مؤسسة تعنى بالمستهلك في مدينة 
إركوتسك في سيبيريا أن يكون سبب إصابة 50 
المقدسة”  “المياه  عن  ناجماً  بالتسمم  شخصاً 

جة  لمستخر ا
من الآبار والتي 
في  استعملت 
عيد  احتفالات 

الغطاس.
وذكرت وكالة 
الأنباء الروسية 
“نوفوستي” أن 
لجنة التحقيق 
الإقليمية التي 
ت���ح���ق���ق ف��ي 
التسمم  سبب 

من  اشتكوا  المرضى  جميع  إن  قالت  الجماعي 

“عوارض التهابات معوية حادة” وحرارة مرتفعة 
وقد دخل 40 منهم إلى المستشفى من بينهم 22 

طفلًا.
وقالت مؤسسة “روسبوتريبنادزور” إن المياه 
المرضى  أخ��ذه��ا  التي 
من بئرين قرب كنيسة 
الثاني/  كانون   19 في 
وهو  ال��م��اض��ي،  يناير 
تاريخ احتفال الكنيسة 
الأرثوذكسية في روسيا 
بعمادة السيد المسيح، 
قد تكون سبب التسمم.

وق���ال���ت ال��م��ؤس��س��ة 
تناولوا  الضحايا  “جميع 
قرب  بئرين  من  المياه 
كنيسة الملاك ميخائيل ومن ثقب في الجليد من 

بحيرة قريبة”.

رينيه �شار

يا ثمرة تنبجس من السكين.

يا جمالا طعمه الصدى .

يا فجرا شدقه كماشة .

يا عشاقا يُـراد فصلهم .

يا امرأة ترتدي وزرة .

يا ظفرا يحك السور :

غادروا ، غادروا ..

نصيحة الحارس

تحدي الأبقار
حل العدد الما�ضي

أفقيا :
1 - كاهن فرنسي اختصاصي بعصور ما 
قبل التاريخ له دراس��ات في فن العصر 
الحجري الأول من كتبه )أقسام العصر 
الحجري الأول ومعانيها( )أربع مئة قرن 
من الفن الجداري( ولد عام 1877م وتوفي 

1961م .
2 - بلد أوروبي – مفرد فرسان .

3 - خاصتي – حرف انجليزي – حيوان .
4 - جمع كلمة هم – تصديق .

5 - عملة – عقائد .
6 - مؤسس الحركة الكشفية – مخلص .

7 - ثري – أحرف متشابهة .
عدد   – للتعريف   – انجليزي  ح��رف   -  8

انجليزي .
9 - توافق – عاصمة أوروبية .

10 - خير وبركة – قناع .
11 - جمع موسم – يابسة – سئم .

12 - جهر – من المحيطات .

عموديا :
1 - الدائرة المضيئة المحيطة بالقمر – 

عاصمة عربية .
 – المريض  – ص��وت  عليل  ه��واء   -  2

للمعية.

3 - اله – من الألوان – عاصمة أسيوية .
4 - من الزهور العطرية – إمارة عربية .

5 - من الألوان – والدي – من مخلوقات الله .
6 - سقي النبات – صحيفة يمنية يومية .

7 - حاكم – وادي في جهنم .
8 - دولة أفريقية – مدينة عراقية .

9 - نقيض إصلاح – أرائك .
10 - للنداء – أكبر مدينة في العالم .

11 - جواب – تقال للتضجر – غير ناضج – 
ارتفاع البحر .

12 - بلد أوروبي – مسلسل أطفال .

طفلة تلفظ ذبابا وديدانا من فمها وأذنيها

إيراني ينجح في إطالة عمر الخلايا الجذعية

المياه المقدسة تسمم 50 شخصا في سيبيريا

الخيالية   البحيرة  هذه  انتباهي  شدت 
وهي   “ بلاوسي   “ تدعى  التي  الرائعة 
بحيرة صغيرة جدا تقع  في أحد الوديان 
السويسرية  ، وهي ذات لون ساحر كذلك 

لها قصة أسطورية نوعا ما .
تقع البحيرة الزرقاء أو بحيرة الدموع في 
قرية Mitholz على بعد 211كم من جنيف 
وهذا مختصر الوصف لطريقها .. للبحيرة 
قصة اقرب إلى الخرافة ومن هذه القصة 
اسطورة  فهناك   ، البحيرة   اس��م  اشتق 
قديمة تقول   إن في هذه المنطقة عاش 
زوجان عشيقان يحبان بعضهما حبا جامحا 

الجميلة  الأشجار  بين  منزلا صغيرا  بنيا 
وعلى ضفاف بحيرة صغيرة وفي يوم من 
الأيام استيقظت الزوجة لتجد زوجها النائم 
بجوارها قد فارق الحياة.. ذهلت وفزعت 
ولم تصدق ما حصل وراح��ت تكسر كل 
شيء أمامها المنزل الأشجار .. فلم يبق 
شيء ، فظلت  المسكينة تبكي وتبكي ولم 
تتوقف عن البكاء والدموع تنهمر كالمطر 
وتنزلق لتستقر في البحيرة ، وهكذا تحول 
لون البحيرة ل��أزرق من كثرة ما ذرفت 
عيناها من دموع . . ويوجد هناك تمثال 

للزوجة بداخل البحيرة .. 

بحيرة الدموعمعالم وآثار

اأ�سطورة قادمة من الوديان ال�سوي�سرية

إ ن ك��ل ش��يء يحدث أولا في 
لها  التفكير  ..وق����وة  التفكير 
تأثير على أحاسيسك و سلوكك 
ونتائجك و بالتالي لها تأثير على 

ابراهيم الفقي واقع حياتك.

من طلب العلا نام الليالي .. 
وشد اللحاف وقال أنا مالي !!

❊  ت�صوير وتعليق/ علي الدرب:

على يسار المدخل المؤدي إلى مركز الرعاية الصحية في المنصورة تحولت هذه المساحة إلى لوكندة مفتوحة للمقيل والنوم، ونتج 
عن ذلك انتشار القمامة والأحجار وأصبحت المزهريات ممتلئة بالمخلفات بدلًا عن الزهور إضافة إلى الحمام المفتوح الذي ينتشر عليه 
المخلفات الآدمية وما ينبعث منها من روائح كريهة ومنظرها المقزز الذي يدل على الإهمال الواضح للنظافة وسكوت الجهات المختصة 

عن هذا الوضع. رغم ما يسببه من إزعاج ومضايقة للمارة إضافة إلى تشويه المنظر العام.

حديث الكاميرا باخت�صار

�شنعاء الم�شعودي 

لا أدري لماذا تقام حملات نظافة 
موسمية لرفع مخلفات البناء وأكوام 
القمامة. بينما المفروض أن تحصل 
مثل هذه الحملات يومياً، خصوصاً أن 
المواطنين يدفعون من رواتبهم ثمن 

مثل هذه الخدمات.
كثير من المشاريع التي تقام، تترك 
وراءها كثيراً من المخلفات، ولا يتم 
أو  المقاول  تجاه  إج��راءات  أي  اتخاذ 
الشركة المنفذة، الذين يأخذون أموالًا 
طائلة مقابل عملهم، والمفروض أن 
بأعمال  قيامهم  الاتفاقيات تتضمن 
أعمالهم.  من  الانتهاء  بعد  النظافة 
وال��م��ف��روض أي��ض��اً م��ن البلديات 
المدينة(  وتحسين  نظافة  )صندوق 
متابعة الحالات المخالفة ورفع قضايا 
بدفع  فيها  تطالبهم  المحاكم  إل��ى 
غرامات نظير أعمالهم المخالفة لصحة 
البيئة لا أن تترك المسألة سائبة، ثم 
يتحمل المواطنون دفع ثمن مخلفات 
المقاولين، والشركات المنفذة. إلا إذا 

كان في الأمر سر.

حافظوا على نظافة 

مدينتكم 

لي�ش هذه الحملات بعد 

ماتتكد�ش القمامة ..

برع  برع 

خلاية جذعية
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فريق  انتر ميلان

فريق  أرسنالفريق  تشيلسي

فريق يوفنتوس

كأس ملك البحرين 
06:00 الرفاع ×  المنامة  البحرين الرياضية 

كأس إيطاليا 
11:00 روما × كاتانيا  الجزيرة الرياضية + 1 

الدوري الإنجليزي 
اكستريم  فولهام     × هوتسبير  توتنهام    10:45

سبورت  
شو  يونايتد   هام  وست    × بورتسموث    10:45

كوميدي إكسترا 
10:45  ولفرهامبتون × ليفربول  شو سبورت 1  
11:00  بولتون واندررز ×بيرنلي  شو سبورت 4 

كأس الإتحاد الفرنسي 
10:45 لو مان ×  بوردو  فرنسا 4 

يلعب اليوم 

❊ روما  / 14 �أكتوبر / متابعات  :
يأمل انتر ميلان بنقل نجاحه في الدوري الإيطالي لكرة القدم 
إلى مسابقة كأس إيطاليا عندما يلتقي منافسه العنيد يوفنتوس 

يوم الخميس المقبل في دور الثمانية للمسابقة.
ويلتقي الفائز من هذه المواجهة في الدور قبل النهائي للمسابقة 
مع فريق فيورنتينا الذي حجز مكانه مبكرا في المربع الذهبي 

بالفوز 3 /2 على لاتسيو حامل اللقب يوم الأربعاء الماضي.
وفي المباراتين الأخريين بدور الثمانية للبطولة ، يلتقي روما 
فريق كاتانيا اليوم الثلاثاء ويواجه ميلان فريق أودينيزي يوم  

غد الأربعاء.
ويعاني يوفنتوس من تراجع معنوياته في الوقت الحالي بشكل 
كبير بعدما مني الفريق بثلاث هزائم متتالية بينما حقق انتر 
فوزا ثمينا 2/صفر على جاره ومنافسه العنيد ميلان ضمن 
فعاليات الدوري الإيطالي ما يجعل فرصة يوفنتوس في غاية 

الصعوبة أمام انتر.
وأعرب المدرب البرتغالي جوزيه مورينيو المدير الفني لانتر 

عن سعادته بالفوز على ميلان.
ورغم الهزيمة أمام انتر ، سيكون ميلان هو المرشح الأقوى 

للفوز في المواجهة مع أودينيزي الذي يجاهد حاليا من أجل 
الابتعاد عن شبح الهبوط لدوري الدرجة الثانية في إيطاليا رغم 

بدايته الجيدة للموسم الحالي.
ويحاول البرازيلي ليوناردو المدير الفني لميلان النظر إلى 
الجانب المشرق حيث قال “المستقبل إيجابي لأننا الثاني )في 
جدول الدوري الإيطالي بفارق تسع نقاط خلف انتر( ومتقدما 
عن روما بنقطتين وتبقى لنا مباراة مؤجلة كما ننافس في كأس 

إيطاليا غداً الأربعاء وفي دوري أبطال أوروبا”.
ويمتلك فريق روما فرصة جيدة أيضا للتقدم إلى الدور قبل 

النهائي بكأس إيطاليا على حساب ضيفه كاتانيا الذي يلتقيه 
اليوم على الاستاد الأولمبي في العاصمة روما.

وفاز فريق روما على مضيفه يوفنتوس 2/صفر السبت الماضي 
كما فاز كاتانيا على بارما 3/صفر في الدوري الإيطالي.

وتقام منافسات الدور قبل النهائي في كأس إيطاليا بنظام 
الذهاب والإياب حيث تقام مباراتا الذهاب يوم الثالث من شباط/

فبراير المقبل ومباراتا الإياب في العاشر من الشهر نفسه.
بينما يستضيف الاستاد الأولمبي في روما المباراة النهائية 

للبطولة يوم الخامس من مايو المقبل.

❊ لندن / 14 �أكتوبر / متابعات  :
يسعى كل من الأرسنال وتشيلسي إلى استعادة صدارة الدوري 
الإنجليزي لكرة القدم من مانشستر يونايتد حامل اللقب وذلك 
من خلال باقي مباريات المرحلة الثالثة والعشرين من المسابقة 

والتي تقام اليوم الثلاثاء  وغداً الأربعاء.
واستغل مانشستر يونايتد انشغال فريقي العاصمة البريطانية 
لندن في مسابقة كأس إنجلترا مطلع الأسبوع الحالي وانتزع 
صدارة جدول المسابقة بالفوز الساحق 4/صفر على هال سيتي 
في مباراة شهدت تألق المهاجم الإنجليزي الدولي واين روني 
الذي سجل الأهداف الأربعة للفريق يوم السبت الماضي في 

افتتاح مباريات هذه المرحلة.
وخ��اض مانشستر يونايتد مباراة واح��دة أكثر من أرسنال 
لهذه  مباراته  الفريق  أكثر من تشيلسي وخاض  ومباراتين 

المرحلة ولذلك لن يظهر خلال مباريات اليومين المقبلين.
وتبدو الفرصة سانحة بذلك أمام أرسنال بقيادة مديره الفني 
الفرنسي آرسين فينجر وتشيلسي بقيادة مديره الفني الإيطالي 
والتقدم على مانشستر  القمة  إلى  للعودة  أنشيلوتي  كارلو 

يونايتد.
ويتفوق الأرسنال على تشيلسي بفارق الأهداف وتبقى للأخير 

مباراة مؤجلة.
ويسعى أرسنال إلى تعويض خروجه من دور ال� 32 بكأس 

إنجلترا اثر هزيمته أمام ستوك سيتي 1/ 3 مطلع الأسبوع 
الحالي.

وقال فينجر إنه أراح عددا من لاعبيه في المباراة أمام ستوك 
سيتي استعدادا لمباراته أمام مضيفه أستون فيلا غداً الأربعاء 
التي تحظى بأهمية أكبر لدى فريقه ولذلك ينتظر أن يعود كل 

النجوم الكبار إلى صفوف الفريق خلال هذه المباراة.
وقال فينجر »لم أندم على اختياراتي.. لم تكن لدي اختيارات 
عديدة لأن الفريق يعاني من وجود عشرة مصابين. إذا نظرت 
إلى جدول مبارياتنا ، لا يمكنني أن ألعب دائما بالفريق نفسه. 

لم يكن هناك مجالا للاختيار«.
وأض��اف »من المهم بالنسبة لنا أن نركز في ال��دوري لأننا 
في موقف مثير ولدينا بالطبع مباراة مهمة للغاية مساءغدٍ 

الأربعاء«.
وأشاد البرتغالي ديكو نجم خط وسط تشيلسي بجهود أرسنال 
التي نجح من خلالها في التخلص من فارق النقاط الذي كان 
يفصله عن تشيلسي الذي بلغ 11 نقطة قبل ثمانية أسابيع 
فقط ولكنه قال إن الوقت قد حان لتشيلسي من أجل التركيز 

في مستواه ونتائجه من دون النظر للآخرين.
وقال ديكو »إذا أردنا الفوز بلقب الدوري ، نعلم ما هو ممكن 
من المباريات الثلاث المقبلة. نعلم أنه الشهر المهم بالنسبة 
لنا.. يمكن القول بالطبع إنك لن تحسم لقب الدوري الآن ولكننا 

نستطيع إنهاء هذه الفترة على قمة جدول المسابقة وسيكون 
ذلك مهما بالنسبة لنا«.

وأضاف »عندما فزنا أمام أرسنال )في نهائية نوفمبر الماضي( 
قال البعض إن أرسنال انتهى ولكننا لم نقل ذلك. وفي الوقت 
الحالي ، لايزال أمامنا العديد من المبارايات كما يمتلك أرسنال 
فريقا جيدا. أرسنال لديه المهارات كما أنه فريق شاب ويلعب 
بقوة جيدة.. وبالنسبة لنا ، يتعين علينا التركيز في مبارياتنا 

وما يجب أن نفعله«.
ويستضيف تشيلسي فريق برمنجهام في مباراة غداً الأربعاء.

ويسعى ليفربول إلى مضاعفة الضغط على توتنهام ومانشستر 
سيتي في صراعهم على المركز الرابع.

ويحل ليفربول ضيفا على ولفرهامبتون اليوم  الثلاثاء. ويحتل 
ليفربول بقيادة مديره الفني الأسباني رافاييل بينيتيز المركز 
السادس في جدول المسابقة ولكنه استعاد توازنه في الآونة 
الأخيرة وحقق الفوز على توتنهام ليقلص الفارق مع توتنهام 

ومانشستر سيتي إلى نقطة واحدة.
وينتظر أن تشهد مباراةاليوم عودة ستيفن جيرارد قائد ليفربول 

إلى صفوف الفريق بعد تعافيه من الإصابة.
فولهام  مع  توتنهام  يلتقي  المرحلة  مباريات  باقي  وفي 
وبورتسموث مع ويستهام وبولتون مع بيرنلي اليوم  الثلاثاء 

وبلاكبيرن مع ويجان وإيفرتون مع سندرلاند غداً الأربعاء.

❊  بنغيلا )�أنغولا(  / 14 �أكتوبر / متابعات  :
مباراة  بعد  الكاميروني  نظيره  المصري  المنتخب  عبر 
الثمانية  يوم امس الاثنين ببطولة  ماراثونية في دور 
أمم إفريقيا انتهت بعد وقت إضافي على شوطين لصالح 
الفراعنة بنتيجة 3 - 1، لتلاقي مصر المنتخب الجزائري في 

مواجهة منتظرة يوم الخميس في نصف نهائي البطولة. 
تقدم   ،1-1 الإيجابي  بالتعادل  الأصلي  الوقت  انتهى 
للكاميرون أولا اشلي ايمانا في الدقيقة 25، قبل ان يعدل 

أحمد حسن النتيجة لمصر في الدقيقة 35. 
ولجأ الفريقان لوقت إضافي على شوطين، نجح في بدايته 
المنتخب المصري في تسجيل هدفين متتاليين عن طريق 
محمد ناجي جدو في الدقيقة 93 وأحمد حسن في الدقيقة 
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وأحتفل أحمد حسن العميد الجديد للكرة المصرية بكسر 
الرقم القياسي المسجل بأسم حسام حسن )169 مباراة( 

بعد ان سجل مباراته رقم 170 أمام الكاميرون. 
ولم يشارك المدافع الكاميروني الشهير ريجوبرت سونج 
في اللقاء والذي افتك منه زيدان الكرة التي صنع منها 

هدف بطولة 2008 لأبوتريكة، ولكن جيرمي جيتاب كان 
في الموعد وساعد جدو باقتدار على تسجيل هدف مصر 

الثاني. 

شوط أحمد حسن
بداية المباراة جاءت حماسية، خاصة من الجانب الكاميروني 
الراغب في الثأر من هزيمتي بطولة 2008، في المقابل ظهر 
الحرص واضحاً على الجانب المصري لتخطي الدقائق الأولى 

بسلام. 
وحصل المنتخب الكاميروني على 6 ركنيات متتالية في الربع 
ساعة الأولى، ولم ينجح الأسود في استغلال أي واحدة منهم، 
وإن سدد جيرمي تصويبة قوية بقدمه اليسرى مستغلا الركنية 

الرابعة لكن كرته خرجت بعيدة عن مرمى الحضري. 
وأنطلق محمد زيدان في الدقيقة 16 مستغلا تمريرة بينية 
من أحمد حسن، قبل ان يعيقه سونج ويحصل على ضربة حرة 

مباشرة من حوالي 20 ياردة. 
تصدى حسني عبدربه للضربة الحرة لكن تسديدته اصطدمت 

بالحائط البشري الكاميروني وخرجت ضربة ركنية. 

وأرسل اشلي ايمانا عرضية من ركنية من الناحية اليسرى في 
الدقيقة 25، كملها أحمد حسن برأسه في شباك الحضري مسجلا 

لتعلن هدف التقدم الأول للكاميرون. 
حاول الفراعنة التعويض سريعاً، وانفرد عماد متعب بكاميني 

لكنه فشل في تحويل الكرة برأسه في الشباك. 
وفاجأ أحمد حسن الجميع بتصويبة صاروخية من حوالي 35 
ياردة في الدقيقة 37 خادعت الحارس كاميني وسكنت شباكه 

معلنة هدف التعادل للمصريين. 
وانقذ الحضري تصويبة خطيرة من ايمانا من خارج منطقة 

الجزاء مع نهاية الشوط الأول. 

هجوم كاميروني وتراجع مصري
وكاد عماد متعب ان يسجل هدفاً مؤكداً مع بداية الشوط الثاني 
بعد أن انفرد بالحارس ولكنه فشل في تحويل الكرة من فوقه 

في الدقيقة 48. 
بعدها مباشرة ارسل معوض بينية لمحمد زيدان في مواجهة 

المرمى لكن الأخير سدد كرة بقدمه اليسرى خرجت بعيدة. 
واصل المنتخب المصري ضغطه مع بداية الشوط، وافتك زيدان 

الكرة من المدافع نيكولاس نكولو وكاد ان يسجل هدفاً لكن 
براعة كاميني أبعدت الكرة. 

وافتك جورجيس ماندجيك الكرة من حسني عبدربه - أقل 
لاعبي مصر في اللقاء – وسدد كرة قوية من على حدود منطقة 
الجزاء، خرجت بقليل بجوار القائم الأيسر للحضري في الدقيقة 
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وفي غيبة دفاعية من المدافعين ولاعبي الوسط سدد صامويل 
ايتو كرة أرضية قوية في الدقيقة 77 تصدى لها الحضري بثبات، 
كررها لاعب الانتر بالشكل  نفسه  في الدقيقة 82 لكنها خرجت 

هذه المرة فوق العارضة. 
وأخرج شحاتة الثنائي محمد زيدان وحسني عبدربه على التوالي 

ودفع بمحمد جدو وحسام غالي. 
وأرسل أحمد حسن عرضية من الناحية اليمنى مع نهاية الوقت 
الأصلي من المباراة استقبلها متعب من لمسة واحدة بقدمه 

اليسرى لكن كرته لامست الشباك الخارجية للمرمى. 

انتفاضة مصرية بطلها جدو
ريجوبرت  زميله  دور  جيتاب  جيرمي  المدافع  وتقمص 

سونج الذي لم يشترك في المباراة، واهدى لجدو الكرة 
لينفرد بالحارس ويضع الكرة في الشباك بكل سهولة في 

الدقيقة 93. 
بعدها بأربع دقائق فقط، تمكن أحمد حسن ومن ضربة 
ثابتة من حوالي 25 ياردة إضافة الهدف الثالث للمنتخب 
المصري، ولم تظهر الاعادة التلفزيونية ما اذا كانت كرته 

تخطت فعلياً خط المرمى أو لم تتخط. 
سيطر المنتخب الكاميروني تماما على ما تبقى من وقت 
في الشوط الثالث، وتألق مدافعو مصر وائل جمعة ومحمود 
فتح الله ومن خلفهم هاني سعيد في ابعاد اي كرة قبل ان 

تصل لمرمى الحضري. 
وانطلق جدو في الدقيقة 111 بالشوط الرابع من قبل وسط 
الملعب وراوغ مدافعي الكاميرون وواصل انطلاقته قبل ان 
يفتك الحارس كاميني بالكرة بعد مجهود رائع من مهاجم 

الاتحاد السكندري. 
وأخطأ تشيدو في إبعاد الكرة ليخطفها جدو، قبل ان يعيقه 
المدافع الكاميروني ويحصل على بطاقة حمراء مباشرة من 

الحكم الجنوب إفريقي جيروم دامون.

الآرسنال وتشيلسي يسعيان إلى استعادة صدارة الدوري الإنجليزي      
❊ ��ستر�ليا / 14 �أكتوبر / متابعات :

سيرينا  الأميركية  واصلت 
أول��ى  المصنفة  ول��ي��ام��س 
وحاملة اللقب مشوارها الناجح 
بطولة  نهائي  رب��ع  وبلغت 
أول��ى  المفتوحة،  استراليا 
الكبرى في  الأربع  البطولات 
المضرب، بفوزها على  كرة 
الأسترالية سامانتا ستوسور 
الثالثة  عشرة 6 - 4 و6 - 2 يوم 

امس  الاثنين في ملبورن.
ال��دور  في  سيرينا  وتلتقي 
البيلاروسية  م��ع  المقبل 
المصنفة  ازارنكا  فيكتوريا 
س��اب��ع��ة  أو ال��روس��ي��ة فيرا 

زفوناريفا التاسعة.
الأكبر  شقيقتها  وح��ول��ت 
سادسة  المصنفة  فينوس 
ت��أخ��ره��ا أم����ام الإي��ط��ال��ي��ة 
سيكافوني  فرانشيسكا  
السابعة عشرة إلى فوز 3 - 6 
و6 - 2 و6 - 1، وستقابل في 
نا  لي  الصينية  النهائي  ربع 
السادسة عشرة التي أخرجت 
الدنماركية كارولين فوزنياكي 

الرابعة 6 - 4 و6 - 3.
وانضمت لي نا إلى مواطنتها 
زهينغ جاي التي كانت أمس 
الأوّل  أول لاعبة صينية تبلغ 
رب��ع نهائي إح��دى البطولات 
ال���ك���ب���رى، وأع����رب����ت عن 
استعدادها لمواجهة فينوس 
وليامس وتكرار الفوز عليها 
بعد أن هزمتها في المواجهة 
السابقة بينهما في اولمبياد 

بكين 2008.
تلك  »شكلت  نا  لي  وقالت 
المباراة خبرة جيدة لي ولكني 
على  والتركيز  نسيانها  أريد 

لقائنا المقبل«.

سيرينا تمضي بعزم دفاعاً عن لقبها الأسترالي

“الفراعنة” يروضون “الأسود الكاميرونية” ويتأهلون إلى نصف نهائي إفريقيا
في مباراة لعبت فيها الكاميرون وتأهلت منها مصر

في دور الثمانية بكأس إيطاليا      

تلاحم قوي بين لاعبي مصر والكاميرونمشجعة كاميرونية تترقب المباراةهدف أحمد حسن في مرمى الكاميرون
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❊ متابعة / فرحان المنت�صر :
 رفع فريق شعب إب لكرة القدم 
رصيده في دوري الدرجة الأولى 
إلى 13 نقطة وذلك بعد اقتلاعه 
لثلاث نقاط من مستضيفه أهلي 
احتضنها  التي  المباراة  في  تعز 
ملعب الشهداء بتعز عصر أمس 
الحادية  الجولة  لحساب  الاثنين 
عشرة من الدوري  وانتهت بفوز 
مقابل  أه���داف  بثلاثة  الشعب 
هدف، ليتقدم الشعب إلى المركز 
رصيد  ويتوقف  مؤقتا،  التاسع 
الأهلي عند 18 نقطة ) في المركز 
الثالث ( بانتظار باقي نتائج الجولة 
التي ستجرى مباريتها اليوم وغدا 
وستحدد ترتيب الفرق بعد نهاية 

هذه الجولة.

كان  الضيافة  صاحب  الأهلي 
المبادر إلى التسجيل عن طريق 
الفوز  ماتشنبا بقصد  الكنغولي 
على شعب إب بعد ان كان العميد 
الحالي قهر مواطنه الاتحاد في 
هدف  وك��ان  الماضية،  الجولة 
ماتشنبا هو ما آلت إليه النتيجة 
في الحصة الأولى من اللقاء التي 

انتهت أهلاوية.
وظهر الشعب في الشوط الثاني 
النتيجة  مستوى  على  مسيطرا 
بعد ان سجل له الشاب المتألق 
محمد فؤاد هدف التعديل وأضاف 
لاعب المنتخب ناطق حزام هدف 
الفوز، قبل ان يطل الثعلب فكري 
مضيفا  الساحة  على  الحبيشي 

الهدف الثالث للشعب في الدقيقة 
قبل الأخيرة في إحدى المباريات 

الجيدة للشعب هذا الموسم على 
وإنها  لاسيما  النتيجة  مستوى 

سجلت خارج الديار. 
 

لجنة  يعين  عدن  فرع 
م للحكا

عين فرع عدن لكرة القدم يوم أمس 
الأول لجنة فرعية للحكام بالمحافظة 

تكونت من:
الحكم الدولي / خلف محمد عبدالله 

اللبني / رئيسا .
حكم الدرجة الأولى / احمد الوحيشي 

/ سكرتيراً
حكم الدرجة الأولى / وسيم عبدالمنان 

/ عضواً.

❊ متابعة/ م�صتاق عبد الرزاق :

عصر اليوم  - الثلاثاء  - تحتضن أرضية ملعب  
الظرافي بالعاصمة صنعاء مجريات أحداث  اللقاء 
الكروي المهم الذي يجمع فريق التلال بمستضيفه 

فريق اليرموك .
ويسعى التلال – صاحب المركز الثاني برصيد 18 
نقطة إلى مواصلة انتصاراته  ، والبقاء  في  مراكز 
الصدارة واعتلاء القمة فهو الفريق الذي تميز  وإلى 
الآن   بقوة خط هجومه  ، حيث سجل لاعبوه 18 
هدفاً بينما  لم تتلق شباكه إلا 8 أهداف كأقوى خط 

دفاع في مسابقة دوري النخبة.
التلالي أكرم  الفريق  ويتوقع أن يعتمد مدرب 
وان  اليوم هجوما، لاسيما   مباراة  سليمان في 
عالية  بمعنويات  اللقاء  يخوضون  لاعبيه سوف 
وعلو  أدائهم  وتطور  انتصاراتهم  توالي  نتيجة 

كعبهم من مباراة إلى أخرى. 
وبالمقابل  سيحاول الفريق المستضيف – اليرموك 
– صاحب المركز الثاني عشر برصيد 8 نقاط  إحراج 
ضيفه  ليهرب  شيئاً فشيئاً  إلى مواقع الدفء والأمان 
، خصوصاً أنه يلعب على أرضه وبين جمهوره ، وقد 
بدأ  يستعيد عافيته إثر تحقيق فوزه  الثاني في 
الأسبوع الماضي ,و كما أن المدرب  الكابتن محمد 
ثابت أبدى سعادته بالفوز وصرح  قائلًا : ) اللاعبون 
استشعروا المسؤولية وأن هذا هو الفوز  الأول على 
أرضه منذ بداية الدوري ، وأن الفريق سيواصل 

عروضه القوية في المباريات القادمة(.
المدرب في كلامه ،  فيا ترى . هل سيصدق  
يكون  أم   .. القوية  عروضهم  لاعبوه  ويواصل 
لضيوفهم  كلام  آخر للظفر وحصد النقاط  الثلاث 

ليؤكدوا أفضليتهم  وتمسكهم بالمركز الثاني ؟!

ووحدة  الشعلة  الجريحان   
.. وجهاً لوجه  عدن 

وملعب  اليوم صوب  الأنظار عصر  وتتجه 
الحبيشي بعدن لمتابعة أحداث اللقاء بين أبناء  
الهاشمي  وشعلاوية  البريقة  .. فالفريقان  
الجاران  والجريحان – الوحدة والشعلة – صاحبا  
 12 13 و  التاسع والعاشر ، برصيد  المركز 
نقطة على التوالي سيسعى كل منهما إلى  
عدم إهدار النقاط لإبقاء التفوق والأفضلية 

على حساب الآخر.
 مباريات  الوحدة العدني مع جاره الشعلة 
لها مذاق  ونكهة خاصة  ، وتتميز بالمتعة 
والإثارة والتنافس الشريف . إذن هل يتمكن 
الوحدة من إطفاء لهيب الشعلة .. أم يتخطى 

الشعلاوية الوحداوية ويقفزون عليهم ؟!.

الهلال  يواجه  الصدارة  صاحب 
الصقر  طرفاها  سيكون  الثالثة  المباراة 
المتعثر   الهلال  يستضيف  ال��ذي  المتصدر 

على ملعب الشهداء  بالحالمة تعز .. ويتوقع 
وف��ادة  الجامحون   الصقراويون  يكرم  أن 
ضيوفهم الهلاليين ليحلقوا بأجنحتهم القوية  
عالياً في الصدارة ، ويهربوا بعيداً عن أقرب 

ملاحقيهم.
إنما الهلال  صاحب المركز قبل الأخير برصيد 
8 نقاط ، وقد  تساوى في عدد مرات فوزه 
وتعادله التي بلغت 2 إلى 2  وخسر ست مرات 
، فالأمل معقود في أن يصحوا من رقاده ليضع 
حداً لإخفاقاته وانتكاساته ويراجع حساباته 
ويلملم صفوفه ويشحذ هممه وقبل فوات 

الأوان .
ضيافة  في  صنعاء  أهلي 

السلام
وفي نهاية المطاف يحمل أهلاوية صنعاء 
أمتعتهم  وحقائبهم ويرحلون إلى محافظة  
لاعبي  على  ضيوفاً  ويحلون  حضرموت 
السلام ، سفراء  مدينة الغرفة إلى دوري 
النخبة لكرة القدم. رصيد الفريق الضيف 
15 نقطة ويجلس في المركز السابع ، بينما 
الفريق المستضيف رصيده 7 نقاط  في ذيل 
القائمة ، ولم يحقق سوى فوز واحد لا غير . 

وحدث ولا حرج.

في افتتاح الجولة الـ 11 لدوري الدرجة الأولى

شعب إب يفوز على أهلي تعز ويتقدم إلى المركز السابع 
اليوم  .. أربع مباريات في دوري النخبة لكرة القدم

التلال  الجامح  يحل ضيفاً على اليرموك 

الصقر  المتصدر يستضيف الهلال المتعثر

بمشاركة الوحدات الأمنية والشرطة النسائية

بطولة الرماية تنطلق بصالة كلية الشرطة بصنعاء
❊ �صنعاء/ البحري :

انطلقت صباح أمس على صالة 
فعاليات  للرماية  الشرطة  كلية 
للرجال  الرابعة  الرماية  بطولة 
النسائية  للشرطة  والثانية 
لمنتسبي الأج��ه��زة وال��وح��دات 
العاصمة.وهي  بأمانة  الأمنية 
اتحاد  ينظمها  التي  البطولة 
بالتعاون مع  الرياضي  الشرطة 
ب��وزارة  للمرأة  العامة  الإدارة 
ال��ش��ب��اب وال��ري��اض��ة وي��ش��ارك 
و)55(  متسابقا   )155( فيها 
يمثلون  النسائية  الشرطة  من 
الجهات التالية )كلية الشرطة – 
الأمن المركزي – شرطة النجدة 

المدني –مصلحة خفر  –الدفاع 
الأح��وال  مصلحة   – السواحل 
ال��ج��وازات-  مصلحة   – المدنية 
الأمانة  السجون-أمن  مصلحة 
– أمن محافظة صنعاء- الشرطة 
الراجلة –كلية الدراسات- كلية 
التدريب- العلاقات العامة- ديوان 
ال��وزارة لإدارة التدريب- المرأة 
والأحداث- مكتب الوكيل لقطاع 
الأمن-ديوان الوزارة والاتصالات- 
الإدارة العامة للعمليات-الإمداد 
البطولة  وتستمر  والتموين( 
ثلاثة أيام خلال الفترة )25 - 28 
( يناير الجاري و تقام برعاية وزير 

الداخلية . 

وكان اللواء فضل عبد المجيد 
لقطاع  الداخلية  وزارة  وكيل 
ألقى  ق��د  وال��ت��دري��ب  التأهيل 
مثل  إقامة  إن  فيها  ق��ال  كلمة 
هذه البطولات من شأنه العمل 
والقدرات  المواهب  صقل  على 
لدى منتسبي الوحدات والأجهزة 
الأمنية, مشيراً إلى أن قيادة وزارة 
الداخلية تولي المجال الرياضي 
ومن ضمنه البطولات الرياضية 
الخاصة بالرماية الاهتمام الكبير 
أهمية  عبدالمجيد  فضل  وبين 
الرياضة في عملية بناء الجسم 
في  والأداء  المواهب  وتطوير 
في  المشاركين  داعياً  الميدان, 
البطولتين من منتسبي الأجهزة 
الأمنية والشرطة النسائية إلى 
الاس��ت��ف��ادة القصوى م��ن هذه 
البطولة والعمل بشكل مستمر 
من  لما  والتأهيل  التدريب  في 

شأنه رفع مستوى أدائهم.
 كما أوضح العميد الركن علي 
ات��ح��اد  رئ��ي��س  حسين  محمد 
البطولة  أن  الرياضي  الشرطة 
تأتي في إطار برنامج وأنشطة 
الذي  ال��دور  إلى  الاتحاد مشيراً 
يلعبه الإتحاد في هذا الجانب سواءً 
من خلال إنشاء فروع للإتحاد في 
عدد من المحافظات  والوحدات 
الأمنية, أو من خلال التوسع في 
نشر الرياضة في مختلف وحدات 
وأجهزة وزارة الداخلية, موضحاً 
تنفيذ  الاتحاد سيعمل على  أن 

العديد من الفعاليات والبطولات 
الرياضية خلال الموسم الرياضي 

القادم. 

نتيجة لمستواه الجيد وأدائه  المتميز في بطولة آسيا 

نجم التنس اليمني حسين حسن ضمن 
تشكيلة منتخب آسيا لتنس الميدان 

سعيد بالبقاء في حسان .. وانتظر دعوة ستريشكو

❊ عدن / 14 �أكتوبر / خا�ص :

اختار الاتحاد الدولي لتنس الميدان نجم التنس اليمني 
الناشئ حسين حسن ضمن قائمة منتخب آسيا للتنس 
الذي سيمثله في منافسات بطولة العالم للتنس التي 

ستجرى في الصين في مارس المقبل. 
ويأتي ترشيح الاتحاد الدولي لتنس الميدان  للاعب 
حسين حسن بناء على ما قدمه من مستوى متقدم 
وأداء مشرف ولافت وصولا إلى تحقيقه المركز الثالث 
في بطولة آسيا الدولية للتنس التي جرت مؤخرا في 

ماليزيا. 
يذكر أن حسين حسن كان قد جرى اختياره ضمن 
تشكيلة منتخب غرب آسيا الذي شارك في البطولة 
في  الأول  المركز  تحقيقه  بعد  بماليزيا  الآسيوية 
منافسات بطولة غرب آسيا لناشئي التنس التي جرت 

في الأردن أواخر العام المنصرم. 

نجم حسان والمنتخبات الوطنية أوسام السيد لـ )                  (:

❊ اأبين/ �صامر �صمير :
أعرب النجم أوسام السيد عن سعادته 
الكبيرة بالبقاء لاعبا في صفوف ناديه 
»حسان » ، مقدرا كل الجهود التي بذلتها 
إدارة النادي لابقائه في أحضان » فارس 
أبين » .  وأشار السيد  في تصريح خاص 
ل� )14أكتوبر( إلى أن حسان يسير في 
الاتجاه الصحيح وهو عازم كل العزم 
على العودة الى مكانة الطبيعي في ظل 

وجود الإمكانيات التي تؤهله للعودة. 

الحالي  الفني  الجهاز  ب��دور  وأش���اد  
بقيادة المدرب الوطني القدير » أحمد 
صالح الراعي« الذي وصفه بأنه احد ابرز 

المدربين على الساحة اليمنية 
وانه قد أضاف الكثير للفريق من خلال 
تواجده على رأس الطاقم الفني هذا 

الموسم .
ووعد أوس��ام بالاستمرار في تقديم 
الجماهير  به  عرفته  ال��ذي  المستوى 
المعهود  بالشكل  وسيظهر  الحسانية 

عنه من خلال الجولات القادمة ليكون 
إلى جانب زملائه الاخرين في مسيرة 
النهوض بالفريق وإعادته إلى مكانه 

بين الكبار.
وعن عودته للمنتخب الأول بعد أن كان 
أحد الأسماء اللامعة فيه أوضح أنه على 
أتم الاستعداد للعودة وتقديم كل جديد 
ومميز لخدمة الوطن في كل المحافل 
الفني  الجهاز  رأى  ما  متى  الخارجية 

والمدرب ستريشكو ذلك.

فيما أندية حضرموت في المؤخرة بعد انتهاء ذهاب السلة

التلال عينه على اللقب  .. وحامل اللقب يتربص 

❊ �صنعاء /  �صباأ / تحليل: �صامي العمري  :
مع انتهاء المرحلة الأولى من دوري 
ال��درج��ة الأول��ى لكرة السلة فئة 
الرجال )دور الذهاب(، يبدو فريق 
التلال عازما على تحقيق لقب بطولة 
الدوري في نسخته ال�13 والعودة إلى 
ماضي أمجاده في هذه اللعبة وسط 
ملاحقة حثيثة من حامل اللقب فريق 

أهلي صنعاء. 
وأظهرت منافسات ذهاب الدوري 
الماضي  الاس��ب��وع  اختتم  ال���ذي 
بعد  الأول  بالمركز  التلال  تمسك 
احرازه العلامة الكاملة كونه الفريق 
الوحيد الذي فاز بجميع مبارياته في 
هذه المرحلة بما في ذلك على بطل 

النسخة الماضية ووصيفه. 
فالتلال جمع من مبارياته الثمان 16 
نقطة من دون  أي خسارة ما مكنه 
من تعزيز موقعه في المركز الأول 
بعد أن حل في المركز الرابع في 
للبطل  الماضي ووصيفا  الموسم 

في الموسم الذي سبقه. 
وكان لخط الدفاع في فريق التلال 
بمبارياته  ال��ف��وز  ف��ي  كبير  دور 
ف��ي ذه��اب ال���دوري إذ يُعد وفقا 
فرق  بين  الأق���وى  للاحصائيات 
ال��دوري حيث لم تتلق سلته سوى 
467 اصابة ، في الوقت الذي يأتي 
الثانية  المرتبة  في  هجومه  خط 

باحرازه 616 اصابة. 
وارجع مدرب التلال الوطني قيصر 
وتصدره  فريقه  استقرار  علمي 
لمرحلة الذهاب من دون خسارة إلى 
الإعداد المبكر لخوض غمار منافسات 
الدوري وللتشكيلة التي أصبحت أكثر 

تجانسا في الموسم الحالي. 
وقال المدرب علمي لوكالة الأنباء 
اليمنية )سبأ( إنه قد يعزز صفوف 
خارج  م��ن  أكثر  أو  بلاعب  فريقه 
ناديه خلال مرحلة الإياب مع وجود 
صفوفه  في  السنغالي  المحترف 
سليمان دويب للموسم الخامس على 
التوالي، موضحا أن الفريق يخوض 
استعدادا  ثانية  إع��داد  فترة  حاليا 

لمنافسات الإياب. 
وتوقع علمي أن تنحصر المنافسة 
على لقب الدوري بين فريقه التلال 
وأهلي صنعاء حامل اللقب، مؤكدا 
أن أحد المركزين الأول أو الثاني لن 
يخرج من أيدي التلال سواء في دوري 

فئة الرجال أو فئة الناشئين. 
أعطى  بالصدارة  التلال  تَمسُك 
على  المنافسة  لجهة  كبيرا  زخما 
مراكز المقدمة وسط ملاحقة فرق 
أهلي صنعاء ، شعب إب، شمسان، 
وحدة عدن، وشعب حضرموت مع 
استبعاد فرق المكلا، سيئون ، وشبام 
حضرموت التي تحتل المراكز الثلاثة 
إلى  اصحابها  يهبط  التي  الأخيرة 

دوري المظاليم. 
الماضيين  الموسمين  لقب  حامل 
أنهى  ال��ذي  صنعاء  أهلي  فريق 
م��ن��اف��س��ات م��رح��ل��ة ال��ذه��اب في 
المركز الثاني ب�15 نقطة من فوز 
بسبع مباريات وخسارة وحيدة من 
بعض  يعاني  ال��ت��لال،  المتصدر 
الوطني  مدربه  غياب  من  الشيء 
ال��ذي حقق معه  صابر عبدالواحد 
عدداً  من البطولات خلال المواسم 
الماضية بعد تقديمه استقالته من 
مهامه مع بداية منافسات الدوري 
احتجاجا على التدخلات الإدارية في 

عمله حسب قوله. 
استقالة المدرب عبدالواحد وتعيينه 
من قبل  الاتحاد العام لكرة السلة 

مساعدا لمدرب المنتخب الوطني ، 
الصربي راد يوجنوفيتش كان له أثر 
سلبي على الفريق، إلا أن الفريق بما 
يملكه من لاعبين على مستوى عالٍ 
مكنه من التغلب بعض الشيء على 

ذلك الغياب. 
ويمثل هذا الأمر تحديا أمام الفريق 
الأهلاوي في حملته للدفاع عن لقبه 
من  القوية  المنافسة  مع  لاسيما 
فريق التلال وملاحقة فريق شعب 

إب الحثيثة له. 
تمكن قوة الأهلي في خط هجومه 
إذا يعتبر بحسب الاحصائيات الأقوى 
في ال��دوري باحرازه 706 اصابات 
رغم أن دفاعه يُعد خامس أضعف 
دفاع لتلقي سلته 512 اصابة خلال 

ذهاب الدوري. 
فريق شعب إب الذي يحتل المركز 
الثالث وفي جعبته 13 نقطة من فوز 
بخمس مباريات وخسائر ثلاث يبدو 
أن مستواه مستقر بعض الشيء 
إلا أنه لا يرقى للمنافسة على أحد 
المركزين الأول اوالثاني رغم أنه 
ظل متمسكا بالمركز الثاني في 
الترتيب منذ بداية ال��دوري حتى 
الجولة الثامنة قبل الأخيرة حين 

انتزع الأهلي هذا المركز. 
إب من  ومثّلت خسارة شعباوية 
أشقائهم شعباوية حضرموت في 
الجولة الأخيرة من ذهاب الدوري، 
تراجعا في رصيده إلى 13 نقطة 
يملكه  ال��ذي  الرصيد  ذات  وه��و 
فريق شمسان الطامح إلا أن فارق 

المواجهات يخدم شعب إب. 
ومن خلال الأرقام يتضح أن خط 
دفاع شعب إب السبب في تراجعه 
إلى المركز الثالث حيث يأتي رابع 
أضعف خ��ط دف��اع ل��دخ��ول 537 

اصابة في سلته. 
دفعته  فقد  شمسان  فريق  أم��ا 
الجولات  في  المتأخرة  صحوته 
إلى  الذهاب  مرحلة  من  الأخيرة 
المركز الرابع بعد فوز وحيد حققه 
خ��لال ال��ج��ولات الخمس الأول��ى 
من ال��دوري ، ليتمكن من الفوز 
ببقية الجولات الأربع ، الأمر الذي 

يعطي لاعبيه دفعة معنوية قوية 
للمنافسة على أحد مراكز المقدمة 

خلال مرحلة الإياب. 
وم��ن خ��لال نتائجه ف��ي مرحلة 
الذهاب يبدو أن وحدة عدن الخامس 
برصيد 12 نقطة مقتنع  بالمراكز 
الوسطية في الترتيب بعد فوزه في 
أربع مباريات وخسارته مثلها، مع 
أمل احتلاله مركزاً  متقدماً  خلال 
مرحلة الإياب كون مباريات هامة 
خلال مرحلة الإي��اب ستقام على 
أرضه وبين جمهوره ما يعزز فرصه 

في التقدم إلى الأمام. 
ورغم أن أندية محافظة حضرموت 
تشكّل ما يقرب من نصف أندية 
أربعة من  بواقع  الأول��ى  الدرجة 
إجمالي تسعة أندية هي قوام هذه 
الدرجة منها الصاعدان حديثا من 
الدرجة الثانية فريقا المكلا وشبام ، 
إلا أن مستواها لا يبشر بخير كونها 
تحتل المراكز الأربعة الأخيرة في 

الترتيب. 
الوادي  ويحتل فريقا حضرموت 
الثامن  المركزين  سيئون وشبام 
والتاسع، فيما يحتل فريقا الساحل 
الشعب والمكلا المركزين السادس 

والسابع على التوالي. 
شبام  فريق  الجديد  فالصاعد 
حضرموت ما يزال متمسكا بذيل 
الترتيب بثماني  نقاط جمعها من 
مرحلة  مباريات  جميع  خسارته 
ال��ذه��اب، ول��م يقدم أي مستوى 
دوري  ف��ي  البقاء  ف��ي  ل��ه  يشفع 
الأضواء ما يجعله الأقرب للعودة إلى 

دوري المظاليم )الدرجة الثانية(. 
ويطرح مستوى فريق سيئون ، 
 ، الترتيب بتسع نقاط  أخير  قبل 
تساؤلات عدة حول تدني المستوى 
خلال الموسم الحالي بعد احرازه 
الثالث  المركز  الماضي  الموسم 
وكاد يحصل على مركز الوصيف، 
الأمر الذي يتوجب على إدارة النادي 
البحث عن اسباب التراجع المخيف 
في مستوى الفريق ومعالجتها إذا 
ما أراد البقاء في دوري الأضواء، لأن 
مركز سيئون الحالي يجعله قريبا 

المظاليم  إلى دوري  الهبوط  من 
الفوز  قدرته  ع��دم  مع  خصوصا 
على أي فريق سوى ج��اره شبام 

أخير الترتيب. 
فريق المكلا الصاعد الجديد إلى 
دوري الأض��واء بات هو الآخر في 
دائرة خطرالعودة إلى الدرجة الثانية 
بعد خسارته معظم مبارياته وفوزه 
الأخيرين  الفريقين  على  فقط 
في ترتيب الدوري سيئون وشبام 
ليحصد المكلا عشر نقاط تضعه 

في المركز السابع. 
ويبدو فريق شعب حضرموت الأكثر 
استعدادا من بين فرق حضرموت 
لخوض منافسات الدوري بما يمكنه 
من البقاء في دوري الدرجة الأولى 
مراكز  أح��د  على  والمنافسة  ب��ل 
المقدمة لاسيما بعد فوزه الثمين 
في الجولة الأخيرة من دور الذهاب 
على فريق شعب إب ليجمع خلال 
منافسات هذا الدور 12 نقطة مكنته 
من احتلال المركز السادس بفارق 
المواجهات عن وحدة عدن بالرصيد 

ذاته من النقاط. 
وبالأرقام فإن خط هجوم حامل 
اللقب أهلي صنعاء هو الأقوى بين 
فرق الدوري خلال مرحلة الذهاب إذ 
سجل 706 اصابات ، يليه المتصدر 
التلال ب���616 اصابة ثم شعب إب 
فرق  تُعد  فيما   ، اصابات  ب���610 
محافظة عدن الأقوى في خط الدفاع 
حيث كان التلال الأقوى ، فلم يسجل 
في سلته سوى 467 اصابة ، يليه 
جاره شمسان ب�483 اصابة ثم وحدة 

عدن ب� 504 اصابات. 
وف��ي المقابل ف��إن خ��ط هجوم 
فريق شبام هو الأضعف حيث لم 
يستطع تسجيل سوى 328 اصابة 
في اسكورات خصومه ، يليه جاره 
المكلا  ثم  اصابة  ب���433  سيئون 
ب����483 اص��اب��ة، فيما ك��ان شبام 
الأضعف أيضا في خط الدفاع حيث 
تلقت سلته 635 اصابة ، يليه سيئون 
ب�595 اصابة ثم المكلا ب�549 ويأتي 
شعب إب رابع أضعف دفاع لدخول 

537 اصابة في سلته.

حسين حسن 

أوسام السيد

احمد الوحيشي 

لقطة رماية

الهلال التلال 
شعب إبخلف اللبني

اهلي صنعاءسلة التلال 
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ميزان الكلام

المحددة  المدة  هما  فقط  ساعتان     ❊  
زمنيا لانعقاد مؤتمر لندن حول اليمن الذي 
ستشارك فيه)21( دول��ة وال��ذي أعلن عن 
تنظيمه وانعقاده رئيس الوزراء البريطاني 
ج��وردن ب��راون بصورة مفاجئة بعد فشل 
تفجير  ال��ف��اروق  عمر  النيجيري  محاولة 
الطائرة الأمريكية في مطار مدينة ديترويت 

الأمريكية يوم عيد الميلاد.
ومنذ الإعلان عن هذا المؤتمر قامت الدنيا 
ولم تقعد فعلى المستوى المحلي تداولته 
وسائل الإعلام كافة كلُّ حسب توجهها ففي 
الحكومية  الصحف  فيه  تبنت  الذي  الوقت 
موقف الدولة الرسمي التي رحبت به كثيراً 
لمكافحة  اليمن  لمساعدة  فرصة  باعتباره 
الإرهاب والحصول على دعم مادي يمكنها 
من القضاء على الفقر الذي يعد أهم المشاكل 
التي يعاني منها ،فان صحف المعارضة اعتبرت 
ذلك المؤتمر ذريعة لدخول القوات الأجنبية 
لليمن بحجة القضاء على تنظيم القاعدة الذي 
يحاول أن يجعل من الأراضي اليمنية بديلا له 

عن أفغانستان أو باكستان .
فقد  والدولي  الإقليمي  الصعيد  أما على 
بدأت بريطانيا باتصالات هاتفية وزيارات 
لبعض الدول استعداداً لعقد هذا المؤتمر 
الذي حظي بتجاوب كبير لأنه سيناقش قضية 
الإرهاب في اليمن كما أعلن عنه وهو الخطر 
الذي صارت تخشى كافة الدول من أن يمتد 

إلى أراضيها .
التي  الصحفية  للتصريحات  المتابع  إن 
تقال حول مؤتمر لندن يجد فيها نوعا من 
ظن  فقد  الآراء  في  والتضارب  التناقض 
الجميع أن المؤتمر سيكون امنيا لأنه يتحدث 
عن الإرهاب وهو ما دفع البعض إلى التفكير 
في أن تلك ذريعة لدخول القوات الأمريكية 
والبريطانية إلى اليمن لذلك جاءت تصريحات 
المسئولين اليمنيين بان اليمن لن يقبل بأي 
تدخل أجنبي على أراضيه كما انه بلد ذات 
سيادة ويرفض الوصاية عليه وان مايحتاجه 

تنموي  لندن هو دعم  بالفعل من مؤتمر 
إلى  إضافة  الفقر  على  القضاء  من  يمكنه 
تدريب قواته على مكافحة عناصر الإرهاب 
التي ستتولى القوات اليمنية التعامل معها 
بعد أن اثبتث نجاحها في التعامل مع تلك 
الجماعات من خلال الضربات الجوية التي 
نفذتها ضد عنا صر تنظيم القاعدة ، هذه 
التصريحات جاءت متطابقة مع تصريحات 
الرئيس الأمريكي اوباما وقادته العسكريين 
الذين كرروا أكثر من مرة أن لارغبة لديهم 
بالتدخل العسكري في اليمن كما أن )أمريكا( 
 )70( إلى  لليمن  مساعداتها  سقف  رفعت 

مليون دولار.
على الجانب الآخر فان تصريحات وزيرة 
أي  إن  قالت  كلينتون  الأمريكية  الخارجية 
مساعدات ستقدم لليمن من خلال مؤتمر 
لندن يجب ربطها بمكافحة الإرهاب والتطرف 
و في الوقت  ذاته فان السفير البريطاني في 
اليمن أكد انه لن تكون هناك أي تعهدات 
مالية ستقدم لليمن في المؤتمر الذي سيركز 
على تحليل التحديات التي يواجهها اليمن 
كالتطرف وعدم الاستقرار وإجراء إصلاحات 

سياسية واقتصادية.
تلك التناقضات الواضحة في التصريحات 
تصيب المتابع لها بالحيرة والارتباك وتجعله 
يجد صعوبة في تحليل ما قد ينتج من مؤتمر 
لندن وتجعله يتساءل إن كان هذا التناقض 
يحدث قبل عقد المؤتمر فكيف سيكون الوضع 

أثناء عقد المؤتمر أو بعده؟.
الإره���اب وال��ق��اع��دة،ال��ح��رب ف��ي صعدة 
والدعوات الانفصالية في الجنوب،الاقتصاد 
والتنمية والإصلاحات السياسية والاقتصادية 
تلك هي الملفات التي ستناقشها اليمن في 
الساعتين المخصصتين لعقد مؤتمر لندن 
ممثلة برئيس وزرائها فهل ستكون تلك المدة 
الزمنية كافية لعرض مشكلات اليمن التي 
يمكن القول إن كل ملف منها سيتم عرضه 
ناهيك  ذات��ه  إلى مؤتمر قائم بحد  يحتاج 
الوحيد  المتحدث  يكون  لن  اليمن  أن  عن 
في المؤتمر فلاشك في إن الدولة المضيفة 
للمؤتمر ستتحدث كذلك وسيتم ايضاً إجراء 
مناقشات والخروج بقرارات وتوصيات إضافة 
عقب  سيعقد  الذي  الصحفي  المؤتمر  إلى 

انتهاء المؤتمر .
على أن الأهم من ذلك كله وحتى لا نتهم 
أنفسنا في حال  أن نسأل  بالتشاؤم علينا 
لصالح  وتوصيات  بقرارات  المؤتمر  خروج 
اليمن فهل سيتم تطبيقها فعلًا؟؟ أم ستصبح 
مجرد وعود يقطعها المشاركون بالمؤتمر كما 
حدث في مؤتمر الدول المانحة الذي تبنته 
لندن عام 2006 ؟ والذي لم تلتزم كثير من 

الدول بالإيفاء بتعهداتها حتى اللحظة. 
أظن أن كثيرين يتمنون أن يخرج المؤتمر 
بتوصيات وقرارات تصب في مصلحة البلد 
وتمكنه من الخروج من الأزمات والمشاكل 
التي يمر بها ومع ذلك فلا النيات ولا الدعم 
الذي قد نحصل عليه كافيان لحل مشاكلنا 
المصحوبة  الحقيقية  الرغبة  ماهية  بقدر 
بالعمل الجاد من قبل الأطراف المعنية لإيجاد 

حلول لما يعانيه اليمن.

هل تكفي اليمن ساعتان لعرض مشاكله؟؟

 �أثمار ها�شم

اليوم.. أبناء عدن يطالبون في مهرجان جماهيري بدعم تنمية اليمن 

الممثلة البريطانية إيميلي بلانت خلال  ترويجها لفيلم )وولف مان ( ) الرجل المستذئب ( في برلين يوم أمس.

استئصال ورم يزن )8( كجم من معدة مريض يمني

مكافحة الفساد تستدعي مسؤولي 
شركة الغاز لتوضيح أسباب الأزمة 

❊ عدن/ ا�سكندر عبده قا�سم:
تمكن الجراح المصري الدكتور/ مجدي الشرقاوي من 
إجراء عملية جراحية استغرقت حوالي )3( ساعات في 
أحد مستشفيات عدن، تم خلالها استئصال ورم يزن 
حوالي )8( كيلو جرامات واستئصال جزء من المعدة 

والطحال.
كبار  من  وه��و  الشرقاوي  مجدي  الدكتور/  وق��ال 
الجراحين المصريين بجامعة الإسكندرية ل� )14 أكتوبر( 
إن المريض كان يشكو من آلام حادة في بطنه وكذا 
إحساسه بثقل كبير في معدته، مشيراً إلى أن المريض 
اليمني تردد على كثير من المستشفيات واتضح بعد 
الفحوصات وجود ورم في معدته ما أدى إلى تآكل جزء 

من المعدة وكذا الطحال.
وأضاف الشرقاوي: “رأينا أنه لابد من إجراء العملية 
الجراحية له ولو أهمل المريض نفسه ولم تجر له تلك 
العملية لكان في عداد الأموات ولكن بعون الله تم إنقاذ 

حياته”.

❊عدن/ وداد �سبيلي:

المحلي  المجلس  ينظم 
ومنظمات  ع��دن  بمحافظة 
بالتنسيق  المدني  المجتمع 
الشعبي  المؤتمر  ف��رع  م��ع 
اليوم مهرجاناً  بعدن صباح 
ج��م��اه��ي��ري��اً ح���اش���داً في 
بمديرية  الحبيشي  ملعب 
صيرة بهدف رفع دعوة إلى 
المشاركين في مؤتمر لندن 
اليمن  ف��ي  التنمية  ل��دع��م 

ومكافحة الإرهاب.

وقال الأخ/ عبدالكريم شايف 
الأمين العام للمجلس المحلي 
بمحافظة عدن، في تصريح 
إن  أكتوبر(:   14( لصحيفة 
ال��م��ه��رج��ان س��ي��ش��ارك فيه 
يعبرون  الذين  ع��دن   أبناء 
عن رفضهم لكل الدسائس 
التي  والفتن  وال��م��ؤام��رات 
الخارجين  قبل  م��ن  تحاك 
على القانون للنيل من وحدة 
الوطن ومنجزاته التي تحققت 
في مختلف المجالات وتمزيق 

وحدة الوطن أرضاً وشعباً.
وأضاف: يعبر المشاركون 
في المهرجان عن دعوة أبناء 
عدن إلى مكافحة الإره��اب 
والحفاظ على منجزات الوحدة 
ونبذ كل أشكال الفتن والعنف 
وكل الخارجين على القانون 
زعزعة  إلى  يهدفون  الذين 
الاستقرار والأم��ن والسلام 
والسكينة العامة كمايعبرون 
عن توق أبناء عدن للحرية 

والاستقرار والتنمية.

❊ �سنعاء / متابعات : 
 أقرت الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد 
في اجتماعها ال��دوري أمس استدعاء مدير عام 
الشركة اليمنية للغاز والمسئولين في الشركة 
غداً الأربعاء لتوضيح أسباب أزمة عدم توفر الغاز 
المنزلي في الأسواق المحلية وأسباب التلاعب في 

أسعار المتوفر منها. 
وكانت الهيئة ناقشت خلال الاجتماع الذي رأسته 
نائب رئيس الهيئة الدكتورة بلقيس أبو إصبع, ما 
يحدث من تلاعب في مادة الغاز المنزلي واحتكاره 
لدى العديد من الوكلاء بهدف إحداث أزمة و رفع 
والباعة  المعارض  .. وك��ذا قيام بعض  أسعاره 
المتجولين ببيع اسطوانات الغاز بأضعاف ثمنها 
الرسمي المقر من الدولة، مستغلين بذلك حاجة 
المواطنين إليها وعدم توفرها بالكميات الكافية 

في الأسواق. 

^  ) الأم��ر ( ف��ي الق��رآن الكريم لي��س الحكم 
ولكنه الش��أن ، فأول��و الأمر  هم أصحاب الش��أن 
المتخصصون فيه،أو أهل الخبرة ، ومنهم من يكون 
متخصصا ف��ي القضاء ، ومنهم م��ن يكون خبيرا 
ف��ي الأمن ، وفي دولة النبي محمد عليه الس��ام 
الاس��امية كان من المنافقي��ن من تخصص فى 
نشر الإشاعات ، وقد كان لهم دور خائن في محنة 
المسلمين في حصار الأحزاب للمدينة ،وقد حذرهم 
رب العزة من ترويج الإشاعات، قال تعالى: )) وَ�إِذْ 
بَ لا مُقَامَ لَكُمْ  هْ����لَ يَثِْ

َ
نْهُمْ يَا �أ ائِفَةٌ مِّ قَالَ����ت طَّ

بِيَّ يَقُولُونَ  نْهُمُ �لنَّ فَارْجِعُو� وَيَ�سْ����تَاأْذِنُ فَرِيقٌ مِّ

�إِنَّ بُيُوتَنَ����ا عَ����وْرَةٌ وَمَ����ا هِ����يَ بِعَ����وْرَةٍ �إنِ يُرِي����دُونَ 

 ُ �إِلَاّ فِ����رَ�رً� (( ، وق����ال تع����الى : )) قَ����دْ يَعْلَ����مُ �لَلّ

قِ����يَن مِنكُمْ وَ�لْقَائِلِيَن لاإِخْوَ�نِهِمْ هَلُمَّ �إِلَيْنَا  �لْعَُوِّ

�����سَ �إِلَاّ قَلِي����ا (( ، وقال تعالى : 
ْ
تُ����ونَ �لْبَاأ

ْ
وَلا يَاأ

ذِينَ فِ قُلُوبِهِم  ْ يَنتَهِ �لْنَُافِقُ����ونَ وَ�لَّ )) لَئِ����ن لَّ

رَ�����سٌ وَ�لْرُْجِفُونَ فِ �لْدَِينَةِ لَنُغْرِيَنَّكَ بِهِمْ ثُمَّ  مَّ

  � لا يُجَاوِرُونَكَ فِيهَا �إِلَاّ قَلِيا (( )�لاأحز�ب 13 

60 (، وكان هناك خبراء في الشؤون الأمنية    �  18
في دولة الإس��ام في عصر خاتم المرسلين، وقد 
تجاهله��م المنافق��ون أصح��اب الش��ائعات وقت 
الحرب ومكائد العدوان ، وكان الأولى بالمنافقين 
الرجوع إلى أولئ��ك المتخصصين الأمنيين ، والله 
وِ 

َ
مْنِ �أ

َ
نَ �لاأ مْرٌ مِّ

َ
جل وعا يقول )وَ�إِذَ� جَاءَهُ����مْ �أ

�سُولِ وَ�إِلَى  وهُ �إِلَى �لرَّ ذَ�عُو�ْ بِهِ وَلَ����وْ رَدُّ
َ
����وْفِ �أ �لَْ

ذِي����نَ يَ�سْتَنبِطُونَهُ  مْ����رِ مِنْهُ����مْ لَعَلِمَهُ �لَّ
َ
ولِ �لاأ

ُ
�أ

مِنْهُمْ( ) �لن�ساء 83(.

^  تعبي��ر )أولي الأمر ( جاء بالجمع ولم يأت مفردا 
) ولي الأمر ( وهذا مفهوم في الدولة الإسامية ذات 
الديمقراطي��ة المباش��رة حيث يكون الن��اس جميعا 
قائمين بالقسط ، وكل منهم مسؤول ومساءل أمام 
الآخرين بمعنى أنه مفهوم يحمل فى طياته ما يقال 
الآن فى النظم الديمقراطية الفصل بين الس��لطات 
ومراقب��ة بعضها البعض ، ومنه��ا بل وفي مقدمتها 
س��لطة القض��اء ، الت��ي يترب��ع على عرش��ها ضمير 
القاضي المس��لم ، الذى يعرف أنه مساءل في الدنيا 

أمام الناس ، ومساءل فى الآخرة أمام رب الناس. 

^  إقام��ة الن��اس للقس��ط يعني المس��اءلة لكل 
مس��ؤول م��ن أول��ي الأم��ر .. فتحقيق القس��ط قد 
يعني وج��ود ظلم أو حق��وق ضائع��ة أو تفريط فى 
المس��ؤولية . وبالتال��ي تكون وظيف��ة القضاء هي 
أبرز مهام الدولة فى الإس��ام . وهي تتنوع لتشمل 
الفصل ف��ي الخصومات بين الأف��راد مدنيا وجنائيا 
، والفص��ل في الن��زاع بين الأفراد وأجه��زة الدولة ، 

والعك��س، والنزاعات بين المجموعات ، وبين أجهزة 
الحك��م أو )أولي الأمر(، أي تمتد اختصاصات القضاء 
وتتنوع من ش��ؤون الأس��رة والش��جار بين الزوجين 
وحضانة الأطفال إلى مراقبة أجهزة الدولة لبعضها 
البعض ، فالكل مسؤول والكل مساءل ، ولا أحد فوق 

القانون.

^  الله   تعالى  لا   يخاط��ب   النبي في القرآن الكريم  
 باعتب��اره   حاكما   على الن��اس   أو   يحكم   الناس ،  ولكن  
 باعتباره   قاضيا   يحكم   بين   الناس ،  وتلك   هي  المهمة  
 الأولى  والأساسية   للدولة   الإسامية ،  بل   هي  المقصد  
 الأس��مى  الذي  من   أجله   نزلت   الش��رائع   الس��ماوية  
رْ�سَلْنَ���ا رُ�سُلنََا 

َ
 عل��ى  الأنبياء  ، ق��ال تعالى : )) لَقَ���دْ �أ

نزَلْنَ���ا مَعَهُ���مُ �لْكِتَابَ وَ�لْيِ���زَ�نَ لِيَقُومَ 
َ
نَ���اتِ وَ�أ بِالْبَيِّ

دِيدَ فِيهِ بَاأْ�سٌ �سَدِيدٌ  نزَلْنَا �لَْ
َ
�لنَّا�سُ بِالْقِ�سْطِ وَ�أ

���رُهُ وَرُ�سُلهَُ   مَن يَن�سُ
ُ وَمَنَافِ���عُ لِلنَّا����سِ وَلِيَعْلمََ �للَّ

 قَوِيٌّ عَزِيزٌ (( )  �لديد  25(.
َ بِالْغَيْبِ �إِنَّ �للَّ

^   تح��ري  الحك��م   بالعدل   عملية   معق��دة   ومركبة  
 لا   تتوق��ف   فقط   عل��ى  ضمير   القاض��ي  وورعه ،  ولكن  
 عل��ى  نزاهة   الخص��وم ،  وأكثر   الخص��وم   يريد   الحكم  
 لمصلحته   ولا   يرى  غير   مصلحته   حيث   أن   أكثر   الناس  
 ظالم   لنفس��ه ،  ومن   هنا   كان   الخط��اب   الإلهي  لنبي 
 الله   داود   بالحك��م   بين   الن��اس   بالعدل  : )يَ���ا دَ�وُودُ 
رْ�سِ فَاحْكُم بَيْنَ �لنَّا�سِ 

َ
���ا جَعَلْنَاكَ خَلِيفَةً فِ �لاأ �إِنَّ

 ِ ّ
َ

لَّكَ عَ���ن �سَبِيلِ �لل بِ���عِ �لْهَوَى فَيُ�سِ ���قِّ وَلا تَتَّ بِالَْ

ِ لَهُ���مْ عَ���ذَ�بٌ  ّ
َ

لُّ���ونَ عَ���ن �سَبِي���لِ �لل ذِي���نَ يَ�سِ �إِنَّ �لَّ

�سَابِ ( )  �س  26 ( ،  فمع   ا نَ�سُو� يَوْمَ �لِْ �سَدِيدٌ بَِ

 أن   الله   تعالى  جعله   خليفة   في  الأرض   إلا   أنه   لم   يكن  
 يحك��م   الناس   وإنم��ا   يحكم   أي  يقض��ي  بين   الناس . 
 ولأنه   بش��ر   فقد   حذره   الله   تعالى  من   الحكم   بالهوى 

 وأمره   بالحكم   بالحق . 

^  القس��ط بي��ن الناس يش��مل كل أن��واع العدل ، 
فالقسط في السياس��ة يعني الديمقراطية المباشرة ، 
والقس��ط في الاقتصاد يعني حرية الس��عي في سبيل 
المع��اش واس��تغال م��وارد المجتمع بأمث��ل طريقة 
لفائ��دة المجتم��ع ، وتكاف��ؤ الف��رص ، وح��ق الفقراء 
والمس��اكين وغيرهم فى التكاف��ل الاجتماعي. وإقامة 
القسط على المستوى الفردي في التعامل بين الجيران 
و داخل الأس��رة وفي العمل وفي الييع و الشراء وسائر 
مس��تويات التعامل الاقتصادي ، و حتى في التعامل مع 
البيئة والم��وارد الطبيعية والتوازن البيئي بعدم تجاوز 
مَ����اءَ رَفَعَهَ����ا وَوَ�سَعَ  الميزان، ق��ال الله تعالى : )وَ�ل�سَّ
قِيمُو� �لْوَزْنَ بِالْقِ�سْطِ 

َ
لَاّ تَطْغَوْ� فِ �لْيِزَ�نِ وَ�أ

َ
�لْيِزَ�نَ �أ

وَلا تُخْ�سِرُو� �لْيِزَ�نَ ()�لرحمن 7 : 9 (. 

اقراأ  غداً 

بقلم

�ل�صيخ �لدكتور / �أحمد �صبحي من�صور

�سمير القا�سي الم�سلم 

 الورم الذي تم استئصاله من معدة المريض اليمني.
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